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Seat avanza con mas Poten
cia que nunca.Con el nuevo Seat 
Málaga. Un coche hecho a lo gran

de. Con un motor. revolucionario: · 
el System Porsche. 85 CV. 1.461 c. c. · 
y 5 velocidades. Capaz de alcanzar 

una vetOcidad de 165 Kmslh. Un 
grande de la {X)tencia,con el consumo 
más bajo de su categoría: 4,91. a los 

100 Kms. C-On 3 anillos de seguridad ho
rizontales y 3 verticales. Un coche preciso, 

seguro, fiable. Hecho para durar. 
Seat Málaga. Más confortable y silen

cioso. Más bello en línea. Con una amplitud 
interior máxima y un maletero de gran capa

cidad C-On un equipamiento de serie cuidado 
en todos sus detalles y un acabado perfecto. 

Seat Málaga es el nuevo gran coche. Un 
coche hecho a lo grande {X)r Seat. 

SEATMALAGA 
1.5 1.7 

L. GL. GLX. LD. GLD. 

Potencia 85CV 55CV 
'lalocidad 165 Km/h. 145 Km/h 
Consumo 4.91 4.91 

1 arb de garantia total 
6 arbs de garantia ant1corrosión 
Más de 1. CXXJ puntos de asistencia técnica 

Desde 748.400 pts. F.F. 
~-.-.-~~ 
i?fi~· ~l~ 

Solicite las condiciones especiales de Financiación de FISEAT 

Infórmese en:--Rid de Concesionarios leal 
, 

TALLERES HERMANOS ATIENZA~ S.A. Carretera Madrid - Barcelona, Km. 31 '600 -Teléfonos 889 31 47 y 888 13 10 
C/ Santiago, 49 -Teléfono 881 66 56-

Alcalá de Henares 
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P
arece que ya son pocas 
las personas que e_n Espa
ña dudan de que nuestra 

fiscalidad es la causa principal 
que hace difícil la recuperación 
económica. Y cuando escribo la 
fiscalidad no me refiero sólo a la 
presión fiscal -que también me 
refiero a eso- sino a un sistema 
fiscal que es una auténtica mara
ña hasta el punto de que el pro
pio estado se ha quitado de 
encima la responsabilidad de la 
consulta vinculante. 

Si la excesiva presión fiscal 
que soportan los ciudadanos 
españoles tiene efectos detesta
bles sobre el desarrollo de la 
demanda , la consecuencia es que 
eso lúnitará la oferta Y conse
cuentemente la producción de 
bienes de consumo, de uso y de 
equipamiento para producir los 
bienes finales. En este terreno, 
hay que admitir que un impues
to no tiene por qué ser perju
dicial para el consumo global . 
Al fin y al cabo, lo que unos 
pagan otros lo cobran. Pero 
ocurre que el dinero recaudado 
no se gasta en lo que verdadera
mente la sociedad quiere, sino 
en lo que los administradores 
estiman como conveniente, y 
muchas veces lo estiman a ojo 
de buen cubero. Y así sale ello, 
con todo respeto para los cube
ros, que pocos de ellos quedarán 
ya por estos pueblos de Dios. En 
resumen, si el impuesto excesivo 
no tiene por qué ser en todos lo.s 
casos perjudicial para el desarro
llo económico, la realidad es que 
hoy, en España, lo es. Esto, 
demostrable en el pla·no teórico, 
lleva ya muchos años demostrán
dose en la práctica con resulta
dos de crecimiento in!llficiente, 
año tras año, para garantii.ar un 
aumento del bienestar de los 
ciudadanos en su mayoría. 

For otra parte e independien
temente de la presión fiscal, la 
maraña de leyes y reglamentos, y 
su cabalística interpretación, 
junto a unas escalas de progesi
•Vidad disuasorias de la actividad 
profesional o pequeñoempresa
rlli, hacen sencillamente imposi
ble la puesta en marcha de millo
nes de recursos personales por
que millones de personas viven 
hoy aterradas bajo la posibilidad 
de equivocarse en la apreciación 
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EL PULSO"'~º 
DE LA VIDA 

de una ley compleja y encima 
mal desarrollada. 

Leo que el estado no piensa 
ir a una amnistía fiscal. Me pare
ce lógico. No se puede perdonar 
a quienes no hayan pagado a no 
ser que se devolviera su dinero a 
los que sí lo han hecho. Pero lo 
que sí podría y debería hacer el 
estado es una doble acción: por 
una parte, simplificar los siste
mas de tributación de manera 
que pagar sea más fácil, aunque 
fuera preciso retocar ligeramente 
en la forma teórica ~n la forma 
práctica sería irrelevante el reto
que- la noción' de progresividad 
fiscal; por otra, crear un departa
mento capaz de poner al día con 
toda clase de facilidades a quines 
no saben por dónde salir con 
sus deudas tributarias atrasadas 
en estos momentos. El ministe
rio de Hacienda se sorprendería . 
quizá, si dijera algo así como 
"mire usted, estamos dispuestos 
a estudiar con usted el problema 
de sus cuotas atrasadas; vamos a 
aclararle sin rigor de avaricia lo 
que nos debe y vamos a llegar a 
un acuerdo con usted para que 
nos pague ; vamos a ponérselo 
fácil para que usted se ponga al 
día. ". Y, sobre todo, que tenga 
en cuenta que un autónomo que 
factura ocho millones de pesetas 
al año no tiene nada que ver con 
una empresa que factura cientos 
o miles de millones. No sólo no 
tiene nada que ver en cuanto a 
empresario, sino ni siquiera en 
cuanto a persona. 

El estado recudaría más y 
más rápidamente si sus procedi
mientos de recaudación fueran 

más se~cillos , sencillez contra la 
que el gobierno del PSOE ha 
dado un paso más al frente. Y es 
posible que también recaudara 
más , bastante más en el caso de 
una economía terriblemente de
primida como la nuestra, si se 
permitiera rebajar la carga fiscal. 

E 
sta semana hemos tenido 
otra sesión parlamentaria 
"tCl'mentosa" en el hemi-

ciclo. Aunuqe también podría 
decirse que hemos tenido otra 
sesión de ch.arlatanería eñ el 
mediocirco. Alianza Popular ha 
mostrado su justificada indigna
ción porque le roban papeles, se 
los fotocopian, porque los espían 
etc. Y eso, claro, es gravísimo. 
Los hombres del gobierno, en el 
hemiciclo el atribulado ministro 
del Interior y en los pasillos el 
presidente, han mostrado sus 
rostros acongojados. Acongoja· 
dos un 1anto por la acusación 
que consideran manipulada y tal 
vez otro tanto por la posibilidad 

· de que tenga base real. Porque, 
ya se sabe, los partidos políticos 
son el cuerpo sacratísimo de la 
sociedad. 

Tal vez sería curioso que los 
policías, tan vilipendiados ellos 
en los últimos tiempos, nos 
dijeran cuántos ciudadanos 
habían sido víctimas de violen
cia por delincuentes profesiona
les, contra sus personas o contra 
su propiedad, sólo durante el 
tiempo que duró el debate en 
las Cortes. Claro que a lo mejor 
un par de tiros más o menos, o 
unos miles de comercios roba· 
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dos, o unos cientos de ciudada
nos atracados, son poca cosa 
para provocar un debate. Porque 
aquí lo importante son los inte
reses de los partidos, que es en lo 
que se apoy¡i la democracia 
formal. Que luego esa democra
cia sea real, que venga, en efecto, 
a rendir al pueblo presuntamente 
soberano otros servicios que 
llevarle de vez en cuando de allá 
para acá para ponerlo frente a 
unas urnas, es harina de otro 
costal. 

C
uando se cumplen dos 
años desde l~ ,formaci?n de 
la corporac1on murucipal 

que nos gobierna, ipdependien
temente del jucio crítico que a 
cada ciudadano merezca el fun
cionamiento del ayuntamiento, 
lo más digno de ·resaltarse es 
quizás el cansancio de que 
empiei.a a dar algunas muestras 
Arsenio Lope Huerta en sus 
funciones como alcalde. Con 
aciertos o con errores, y hasta 
con unos y otros, es evidente 
que Lope se entrega a su cargo 
con entusiasmo. y eso desgasta 
lo suyo. Si además s~ tiene en 
cuenta que, a sus cuarenta años , 
es lícito que una persona piense 
en su futuro profesional, puede 
entenderse bien su pensamiento 
sobre la posibilidad de no r~pe- . 
tir cargo en 1987. · 

Si Arsenio Lope Huerta se 
cansa ciertamente de la -alcaldía 
de Alcalá, la responsabilidad de 
sustituirle recaerá . por entero, 
para las próximas elecciones, en 
el PSOE, puesto que es poco 
dudoso que el partido socialista 
vaya a continuar con una hege
monía total en Alcalá. ¿Tiene el' 
PSOE hombres capaces de afron
tar la alcaldía en 198 7, sin con
tar con Lope? Creo que sí, que 
ya va saliendo gente. 

En cualquier caso, si Lope se 
retira de la escena municipal, 
bueno será que quien llegue a la 
alcaldía se dé cuenta de la enor· 
me tarea que espera a quien 
presida el ayuntamiento de esta 
ciudad desde ahora hasta el año 
1990 y aún más allá, porque en 
estos años se han puesto en mar
cha en Alcalá cosas que no van a 
salir adelante si no se las empuja 
casi a· todo trance. 

S.S.R. 

Recuperación 
de Asignaturas 
Para aprobar en Septiembre 

EGB. BUP. cou: 
Inglés Intensivo * PLAN INDIVIDUAL PARA CADA ALUMNO 

* REGIMEN DE INTERNADO 

Como en los colegios británicos 

•

0

UN MES HABLANDO. JUGANDO 
Y PENSANDO EN INGLES 

•PROFESORES NATIVOS. 
CONVERSACION INTENSIVA CON 
PELICULAS. VIDEO. 1V. . 

* Ambiente y exigencia de estudio 
INFORMACION 
TElf. 9111185 10 12·37.ai 
LOECHES lMd'ill 
• Horario oficina 
• fes1ivos: 11 a 14 h. 
TRANSPORTE ESCOLAR 
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Opinión 

LA POSTURA ESPA~O LA 
ANTE ESTADOS UNIDOS 

La visita del Presidente de los 
Estados Unidos, que sea Ronald 
Reagan u otro nos tiene sin· cuida
do, hace reflexionar sobre la postu
ra española desde hace cien años 
basta ahora, básicamente la misma a 
pesar del cambio de gobiernos, de 
claudicación perpetua frente al· 
avance neocolonialista de los paises 
anglosajones, y de Norteamérica en 
particular, además de fas posiciones 
francesa_y soviética. 

Espafla enfrentó la descoloniza
ción de sus posesiones, las america.
nas el siglo pasado y las africanas 
hace pocos años, sin mantener una 
mi'nima presencia, ni siquiera mo-

. nü, en _{os .parses. naci~ntes. _Habrá 
personas que opinen que esta postu
ra es encomiable pues muestra una 
falta de injerencia,en los asuntos in
ternos.de naciones soberanas. Efo no 
es totalmente ·cierto, ya que, ese 
hueco dejado pqr España fue ocu
pado en _Am·érica por los EE.UU., 
que consideran a Latinoamérica su 
zona natural de influencia, su patio 
trastero, y en Africa por los países 
francófilos. La muestra de esta polí
tica rastrera_ la tenemos muy cerca 
con el abandono del Sabara sin· 
contrapartidas, dejando · al pueblo 
saharaui a su suerte, abandonando 
riquezas económicas descubiertas y 
puestas en explotación con capital 
español. Más recientemente, prime
ro los gobiernos de UCD y ahora el 
del PSOE, mantienen unas distan
cias . vergonzosas con ei Frente P_oli
sario, sin ningún tipo de ayudas a 
un grupo que representa las aspira
ciones y la lucha de su pueblo y 
mantienen la lengua española, junto 
con la árabe, en un entorno hostil-. 
El mismo abandono muestra lapo
lr'tica exterior por Guinea Ecuato
rial, que ha. caído en brazos de la 
polr'tica francesa en Africa, después 
de la cuantiosa ayuda prestada, te
niendo en cuenta 9ue es el Único 
pars negro bispanofono. Y ya de 
pasada, la falta de relaciones con 
Israel, nacion y raza c.on la que nos 
une la historia y la cultura, es im
presentable. 

Pongámonos después de ~stas 
consideraciones a-buscar soluciones, 
y para mi' sólo hay una: h4cer _una 
poli'tica exterior autónoma y desli-

• gada de cualquier interes que no sea 
beneficioso · para Espafia y para 
nuestros países hermanos. Esta lle
iia añadido una actuación concreta: 
1) separación de la OTAN y de 
cualquier organización militar, es 
decir, una defensa independiente, 
sin descartar mantener relaciones 
informativas c.on otros paises. 2) 
Acercamiento a los pueblos latino
americanos y ayuda para la libera
ción de su dependencia de los Esta
dos Unidos y el fomento de la ins
talación de modelos pluralistas de 
gobierno. 3) Creación de una orga
nización económica, cultural y, por 
qué no, polr'tica, basada en la igual
dad entre los paises iberoamerica-
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nos y africanos del ámbito hispano. 
Sert'a .deseable un acercamiento a 
PortUgal para la formalización de 
este programa, junto con sus anti
guas posesiones, aunque parP.ce bas
tante difi'cil conseguir que los lusos 
se desplieguen de sus antiqui'simos 
aliados: los ingleses, 4) Integración 
en el Mercado Común, defe.ndiendo 
una relación beneficiosa para los 
paises hispanos, con ayudas a su 
desarrollo. 5) Fomento y desarrollo 
de la investigación, porque sólo 
siendo independientes tecnológica
mente y económicamente se puede 
ser independiente políticamente. 

Todo esto no implica un aisla
miento, todo lo contrario, una ma
yor información y relación con to
dos los países para poder aprender 
y mejorar lo asimilado. Tampoco se 
puede tomar como xenofobia el 
mantener en alto la cultura y modo 
de vida hispana, porque el curarnos 
de nuestra,fobia hacia el extranjero, 
aunque solo sea supuesta, no pue
de obligarnos a caer en la red de los 
que la sienten por nosotros y ade
más la practican. Por tanto para evi
tar nuestra inclusión en el imperio 
del modo de vida americano,' debe
mos. cultivar nÚestras virtudes, apar
tar nuestros defectos, en lo posible, 
y dejarnos de modas extranjerizan
tes, muchas de ellas superfluas, y 
sentir el orgullo de la lengua y de la 

cultura española. 

Manuel M. RODRIGUEZ 

PABLO PICASSO, 
UN CENTRO PUBLICO 
DE EDUCACION ESPECIAL 
CONFLICTIVO 
DESDE SU CREACION · 

Con gran pesar y decepción, ini
ciamos como Asociación Local 
Pro-Subnormales, un análisis para la 
opinión pública de la situación en la 
que Sf: encuentra el Centro Público 
de Educación Especial Pablo Pi
cas.so de Alcalá de Henares. 

Decimos pesar, po~que nuestra 
Asociación desde sus comienzos 
(año 1975), luchó denodadamente 
por conseguir para nuestra ciudad y 
comarca un centro que ofreciera a 
la población afectada por deficien
cia mental, unos servicios adecua
dos encaminados a su educación y 
posible re<;uperación. 

Después _de funcionar durante 
cuatro años en un pequeño edificio, 
cedido por el Ayuntamiento, dando . 
servicio a un grupo dé setenta alum
nos, vimos nuestros objetivos cum
plidos cuando se gestionó la crea
ción en Alcalá de un centro de 350 
plazas esc_olares de las cuáles 90 se
ri'an en régimen de internado. 

ALCALA DE HENARES 
· IBifil!~~nrr 

VIVIENDAS DE 
PROTECCION OFICIAL 
DEL MINISTERIO DE 
OBRAS PUBLICAS 
Y URBANISMO 
CON EXENCIONES 
Y BONIFICACIONES 

.__,_ ____________ _.._.. TRIBUTARIAS 

PISOS 3 DORMITORIOS 
SALON-COMEDOR, CUARTO DE BA~O, TERRAZA Y TENDEDERO 

VENTA DIRECTA, LLAVE EN MANO 
PRECIO CONTADO' 1 800 OOO 

DESDE, • • Pi' AS. 
ENTRADA UNICA 150.000 Pi'AS. 

PAGO AL MES 
DESDE' 4.488 Pi'AS. (mú hipoteca) 

MINIMOS GASTOS MENSUALES DE COMUNIDAD 
, • Fórma de pago, según posibilidades v conveniencia del comprador 
• Sin problemas de Comercio, Escuelas. Aparcamientos. etc... · 
• Buenas comunicaciones con Madrid. 

iiNUEVA PROMOCION!! 
ACABADOS lª CALIDAD 

VIVIENDAS CON CALEFACCION Y AGUA CALIENTE INDIVIDUAL 

DESDE 2.606.000 Pts. 
INFORMACION y VÉNTA rooos LOS DIAS, INCLU SO 1lSl1 T) LN 
LA MISMA URBANIZACIUN . De 11 a 14 y de 16 a 18'30 · Tlf. 888 L3 69 
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Bien, han transcurrido desde en
tonces bastantes años y desgracia
damente podemos decir que sólo 
hem_os conseguido una bonita y 
funcional construcción escolar, in
cluso bien dotada de medios, pero 
según nuestra opinión, por los datos 
que tenemos "no funciona". 

Trataremos de explicar de la for
ma más objetiva posible los proble
mas que están provocando la baja 
rent~bilidad social . del Pablo Pi
cassü. 

PROBLEMAS RELATIVOS 
A LOS PROFESIONALES 

Venimos advirtiendo desde los. 
comienzos, incluso ya en el primiti
vo Centro de Educación Especial 
Infanta Catalina, la escasa forma
ción del profesorado en esta mate
ria, por supuesto excepto honrosas 
excepciones. Pero aun agrava más 
esta situación, la también escasa 
motivación personal hacia este tipo 
de alumnos. En la mayona de las 
ocasiones se elije un centro de edu
caci'ón especial por razones como: 
Menor jornada escolar, proximidad 
geográfica a Madrid, unica salida 
encontrada, etc. 

Entendemos que la falta de for
mación . en cualquier área de traba
jo, puede subsanarse cuando existe 
motivación y .ganas de ponerse al 
dia. 

¿Qué se deriva de la falta de pre-• 
paración y 'motivación de los 'pro
fesionales? -

-Es.case? cuando no nulo trabajo 
de equipo, fundamental en la Edu- . 
cación Especial. 

-Inexistencia de una pro~rama
ción general del centro, válida y 
práctica, no la oficial para cubrir 
el expediente. _ . . 

-Posiciones personales legalistas, 
que llevan a una continua batalla 
de 14nos contr~~ otros, para ha-cer 
cada vez menos funciones, dejan
do a un lado el sano espt'ritu de las 
leyes y normas y fijándose en las 
comas y puntos de los textos. 

Comó consecuencia de trstas pos
turas "cómodas", el centro no sólo 
está infrautilizado: de 350 plazas 
están ocupadas aproximadamente 
170, si no que carece_ de servicios 
tales como: 

-Talleres de Formación Profe
sional (especial), cuando están ma
triculados un buen número de chi
cos y chicas mayores de 16 años. 

-El servicio de comedor, ha co
menzado a funcionar el pasado 
1984 cuando el centro abrió sus 
puertas en 1982. Afortunadamente 
como consecuencia de la puesta en 
marcha del comedor, se ha normali
zad o la jornada escolar, antes de 
9 a 3, ahora de 9'30 a 4'30, por 
supuesto muy a pesar del profeso
rado y demás personal. · 

-Desde hace varios meses, care
ce por completo de Fisiotempeutas, 
siendo este servico fundamental pa
ra bastantes alumnos del centro 
que padecen graves trastarnos mo
tóricos. 
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No queremos cargar todas las 
culf"'S de esta grave problemática 
sobre el profesorado, especialmente 
en el tema de la fisioterapia es de 
exclusiva competencia del Instituto 
Nacional de Educación Especial. 
Existen otras personas e institucio
nes con responsabilidad directa en 
el tema: 

INSPECCJON TECNICA 
DE EGB DE LA ZONA 

Conoce la situación sobre los 
graves problemas de funcionamien
to del Pablo Picasso y como parece 
va siendo norma, en lugar de dar so
luci.ones, siembra más confusión. 

INSTITUTO NACIONAL 
DE EDUCACION ESPECIAL 

Como organismo autónomo res
ponsable de este tipo de centros , ha 
tenido basta la fecha intervenciones 
ti'midas y descoordinadas, cuyo 
efecto está a la visrá. Como ejemplo 
más patente la falta de fisioterapeu
tas que antes apuntábamos. 

A.P.A. (Asociación 
de Padres de Alumnos) 

Que se encuentra impotente y es 
la voz que clama en el desierto. 

A.P.H.l.S.A. (Asociación 
de Padres con Hijos Subnormales 
de Alcalá de Henares) 

sr: también nosotros somos res
ponsables de la situación en la que 
se encuentra el centro. Conocemos 
hace tiempo la problemática y esta
mos convencidos de que hemos ac
tuado con excesiva cautela. Nos 
planteamos dar tiempo pensando en 
que irr'a consolidándose como cen
tro poco a poco, pero el tiempo no 
basta cua11do falta voluntad. 

Pero ... nunca es tarde y nos ve
mos obligados a dar a conocer a la 
opinión pública la situación del Pa
blo Picasso, porque ya lo hemos he
cho hace tiempo a los organismos 
competentes antes citados, con es
casos resultados. 
· ¿Quienes S<?n los perjudicados en 
esta triste historia? ... Nuestros hijos 
afectados, precisamente ellos que 
no piden nada, no critican nada, pe
ro !e sienten y en muchos casos su
fren por la falta de atención y cari
ño que demandan de quienes les 
rodean y a los que están dispuestos 
a entregarse con toda su afectividad 
al menor gesto de atención e interés 
por su persona. 

Pero aún hay más, muchos de 
ellos han perdido ji están perdiendo 
la oportunidad de una recuperación 
. adecuada, que les prepare para su 
· vida adulta en sociedad. 

Para terminar, queremos pedir 
públicamente a los responsables an
tes .mencionados, tomen las medi
das adecuadas para que el colegio 
público Pablo Picasso subsane toda 
esta grave problemática y comien
ce a funcionar como una verdadera 
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institución . educativa. Que cuando 
haya un director que desea engran
decer el centro, creando los servi
cios necesarios, le apoyen, ya que el 
engrandecimiento del centro es el 
triunfo de todos. Que es incómodo, 
no cabe duda , pero al fin merece el 
sacrificio. APHISA, ofrece su cola
boración y estamos seguros de que 
con buena disposición por parte de 
todos, podemos conseguir un cen
tro modélico. 

A.P.H.J.S.A. 

MESTROS EN HUELGA, 
A LA·OPINION PUBLICA 

de una ley de seguridad social que 
garantice a los funcionarios una 
jubilación una jubilación digna y 
justa. 

3.- Ex igimos que se reconozca el 
nivel 17 para todos los maestros; 
que se homologuen sus retribucio
nes con el resto de los funcionarios; 
que se reparta equitativamente 
entre todos los docentes la masa 
salarial correspondiente al comple
mento de productividad que actual
mente no cobramos; que el minis
terio cumpla los acuerdos firmados 
después de la huelga y negociación 
de 1983. 

Estamos seguros de que las ine
vitables molestias ocasio.nadas ahora 
por nuestra postura se verán com
pensadas en un futuro próximo con 
una mejora real de la calidad de la 
enseñanza. 

ASAMBLEA DE MAESTROS 
EN HUELGA 

A LOS VECINOS 
DEL DISTRITO 4 

En el dr'a de la fecha (22 de ma
yo), nos encontramos en huelga un 
total de 390 maestros en Alcalá de 
Henares, que trabajamos en los 
colegios públicos Zulema, lplacea, 
Quevedo, Santos Niños, Manuel 
Azaña, Pablo Neruda, Carera Lor
ca, Arcipreste de Hita, juan de 
Austria, Reyes Católicos, Puerta 
de Madrid, San Diego de Alcalá, 
juncal, Cisneros, Daot'z y Ve/arde, 
Cervantes, Dulcinea, Henares , Pablo , 
Picasso y Luis Vives. La huelga se , Um año más queremos seguir 
habrá mantenido, cuando salgan a celebrando las fiestas del distrito 
la luz estas lr'neas, durante el dr'a 23 número 4. Pensamos y en la mente 
de mayo, todo ello por los motivos de todos está también que las fies
siguientes: tas populares cumplen un papel 

1.- Rechazamos el proyecto de muy importante, potencia la soli
carrera docente propuesto por el daridad entre los vecinos, entre los 
ministerio. Este proyecto supondrt'a vecinos y la Asociación, potencia 
la jerarquización del profesorado, al su participación en una serie de 
crear distintas categorrás de maes- actos culturales, deportivos y recrea
tros (maestros de ·entrada, tutores A, tivos, son baratas porque se parte 
tutores B y maestros de término), _ .. de .. la situación económica de los 
con sueldos también distintos para vecinos y, en definitiva, porque 
cada categort'a. Pensamos que todo están hechas por nosotros y para 
ello perjudicarr'a gravemente la nosotros. Todo esto es lo que nos 
convivencia y la organización inter- reafirma en la necesidad de seguir 
na de los colegios públicos. Exigí- celebrando las fiestas, pese a quien 
mos que sean los propios maestros pese. Y si decimos pese a quien 
quienes decidan el tipo de carrera pese es porque, como sabéis, basta 
que prefieren. ah-ora el Ayuntamiento financiaba 

2. - Rechazamos el recorte de las en su casi totalidad los gastos de 
pensiones y pedimos la aprobación las fiestas y esto nos evitaba el 

. -. 

Op~i~~ , 1 

solicitaros a vosotros ayuda econ • .'·
mica para financiarlas como e" 
otros sitios se hace. 

Pero por lo visto el Ayuntamien
to tiene una doble visión de las. 
cosas, a nosotros se nos ha negado 
este año la subvención para las fies
tas y por otro lado no le importa 
dar un millón y medio de pesetas 
a la R.S.D. Alcalá, financiar cenas y 
casi doblar el presupuesto al Cole
gio del Rey ( *) para que baga 
cultura para la elite cultural o la 
burguesr'a en la plaza de Cervantes 
y no en los barrios. Pero como 
decr'amos, este inconvenie~te no 
nos va a impedir el que un año más 
celeb~emos las. fiestas, que serán 
los dras 19, 20 y 21 .de julio. 

Pero a lo que si nos va a obligar 
es a pasar casa por casa y comercio 
por comercio solicitando vuestra ,. 

. ayuda económica, que en todo z:aso 
será voluntaria y en función de las 

·posibilidades de cada uno. 
Como veréis, esto va a suponer 

un incremento enorme en nuestro 
trabajo, por lo cual os pedimos que 
o bien os paséis todos los lur:es a. 
partir de las 8 de la tarde, o a cual
quier miembro de la junta directiva 
y entreguéis personalmente vuestr~ 
aportación, lo cual, como compren
deréis, nos facilitaría enormemente 
nuestro trabajo. Por Último, comu
nicaros que en estt! mes de mayo 
comenzaremos ya a visitaros. 

Domingo MORALES 
Asociación de Veicnos HENARES 

(•) N. de la R.- Según informacio
nes que ya hemos publicado en su 
momento, la aportación municipal 

. al presupuesto de la fundación 
Coleaio del Rey es en 198 S menor 
que en 1984. Lo .aclaramos por
que, independientemente de la · 
libertad de opinión, creemos que 
es un dato objetivo, por más que 
afecte poco o nada al contexto 
general de esta carta. 

ii BIE VENIDOS AL .. . ESON· DEL:~:. , . 
JAMON, EL QUESO~ EL PATEff : ... ;:~; 

;,,..··. · 

.. 
:· . . .. . 

.. 

1 MESON 
RESTAURAN~ 

lacaban 
ESPECIALIDAD EN JAMON IBERICO 

Exquisitos combinados de jamón, quesos y selectos embutidos 
CARNES A LA PARRILLA - HORNO DE LE~A 

Salón para: 
COMIDAS DE EMPRESA, BANQUETES ... 

-TERRAZA DE VERANO-
.. c/ La Lanu, 3 (Junto a Cab&uería Española) - Teléfono 889 96 14 - Alcalá de Henares 
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UN MUERTO 
Y V ARIOS HERIDOS 
EN ACCIDENTE 
DE CIRCULACION 11 SUCESOS 1 

0'42 por 0'25 centímetros, al 
parecer la tenía un vecino apoyada 
en la esquina de la t~aza y cayó 
al suelo de manera fortuita, posi
blemente a consecuencia del viento. 
La tabla golpeó a la joven, que fue 
atendida por los vecinos y traslada
da al Sanatorio Valles, donde quedó 
ingresada con traumatismo craneo
encefálico y .afección ósea a nivel 
parietal, de pronóstico reservado. 
La herida es una portuguesa de 24 
años, María Ascencau Lontro. 

En accidente de circulación ocu
rrido a las 9 de la noche del día 19 
colisionó el Seat 127 M-392.265 
contra el pretil del puente situado 
en el kilómetro 5'5 de la carretera 
de Ajalvir a Vicálvaro, término de 
Paraaiellos del Jarama, resultando 
muerta en el acto María Paz López 
Murillo, de 19 añs, y heridos graves 
Manuel López Novillos y Susana 
Núñez González, y herido leve 
Juan Núñez Corrales. ' 

. FALLECIO 
EN LA VIA PUBLICA 

El vecino de Alcalá de 82 años 
A¡apito del Bosque Jiménez falle· 
ció en la vlÍl pública el día 17 sobre 
las 12'1 O horas del mediodía. Al 
parecer había salid9 a pasear, cami· 
'naba con muletas y de improviso 
debió de sentirse mal en Ja calle 
Parque del Angel, hacia la parte 
posterior del- ·núÍiiero 32, porque 
sepín testiaos presenciales se apo· 
yaba contra la pared y se deslizó 
basta caer al süero·. Ense¡Uíd8 · le 
atendieron y la gente fue a pedir 
ayuda sanitaria, pero nada pudieron 
hacer porque ya era cadáver. Instan· 
tes después se presentó su hija y el 
cadáver se levantó cuando llegó 
el juez. 

VENDO 

SILLONES 
MElALICOS 

DE.TERRAZA 
PRECIO RAZONABLE 

Interesados, llamar al 
teléfono 889 32 13 · 

DETENIDOS 
POR ROBO 
-El día 19 de mayo a las 4'30 

de la madrugada fue detenido 
LAGF, de 18 años, sorprendklo 
por ia policía cuando ésta observó 
que la peluquería situada en San 
Ur bicio, 1 7, tenía el cristal de la 
ventana roto y habla un individuo 
en el interior, que presuntamente 
trataba de robar. 

-En el establecimiento de 
comestibles Olmedilla, situado en 
avenkla del Ejército, 23, el día 17 
a las cinco de la tarde fue detenklo 
un joven de 17 años, FMC, el cual 
había entrado forzando el cierre de 
la puerta- y rompiendo el cristal de 
la parte inferior. Percatado algún 
vecino del hecho, dio aviso al pro
pietario y a la policía, la rual 
encontró al joven dentro del esta
blecimiento, escondido detrás de 
unas cajas existentes al fondo de la 
tienda. 

-El día 1 7 de mayo a las 16'1 O 
horas un individuo robó el bolso 
a una señora por medio de un 
fuerte tirón y le causó lesiones. El 
hecho ocurrió cerca de la gasolinera 
Campsa situada en avenkla de 
Guadalajara. Algunas personas que 
observarpn el hecho retuvieron al 
individuo y avisaron a la policía. El 
detenido es JMO, de 42 años, el 
cual era preso de un fuerte ataque 
de nervios. · 

ROBOS DIVERSOS 

-El piso situado en Duquesa de 
Badajoz, 56, quinto, fue robado el 
día 9 de mayo. Desconocidos pasa- . 
ron al mismo a través de una ven
tana que comunica la terraza del 
pisó con el descansillo de la esca
lera. La puerta de la terraza de la 
cocina fue forzada y los ladrones se 
llevaron un vídeo Sanyo, sortijas 
y pendientes por un valor total de 
200.000 pesetas. 

-La boutique Ideas, situada en 

Servipio Tecn1co 
Registradoras · 

' , .. 

Avda. Lope de Figueroa, 2 
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calle Resurrección, 3, fue robada el 
día 20 de mayo. Tras fracturar el 
cristal, los autores del robo se 
llevaron efectos por valor de 
47.900 pesetas. 

-En la empresa Cartonera Indus
trial, situada en el Camino Viejo de 
Ajalvir, fueron robados efectos por 
valor de 180.000 pesetas en la 
madrugada del día 20 de mayo. 
Los autores del robo utilizaron 
llave falsa, pues no se encontraron 
señales de violencia. Los efectos 
robados son principalmente herra
mientas. 

-La empresa Tucal S.A., situada 
en Pryconsa A-14, también fue 
visitada por los ladrones, que 
utilizando llave falsa entraron en la 
misma y se apoda-aron de diversos 
efectos por valor total de 90 .000 
pesetas y 52.000 más en efectivo. 

FUEGO EN UN PISO: 
800 .000 PES ET AS 
DE PERDIDAS 

Un incendio fortuito se pro
dujo el día 8 de mayo en una 
vivienda situada en la calle Ramiro 
11, escalera derecha, a las 13'30 
horas, ruando no había nadie en 
el mismo. El fuego, que al parecer 
empezó en el enchufe del frigorÍ· 
fico, afectó a la cocina y al salón, 
quedando deterioradas por el humo 
las demás habitaciones y la escale
ra. Las pérdidas se han evaluado 
en 800.000 pesetas. 

MUJER HERIDA 
AL CAERLE UNA TABLA 
EN LA CABEZA 

Ocurrió en la ~le Nuestra Seño
ra de Belén, 31. Cuando una mujer 
joven caminaba por dicha calle, a 
las siete de la tarde del día 21 de 
mayo, le cayó de una terraza una 
tabla que la golpeó en la cabeza 
derribándola al suelo. La tabla, de 

EXPOSICION DE 
FOTOGRAFIAS 

Durante la próxima semana, des
de el domingo 26 hasta el día 2 de 
junio, el fotógrafo Martín Serrano 
Sanabria expone obras sobre moti
vos de Ex tremadura en el Centro 
Extremeño, en la calle Dominicos. 

ROBOS EN LA 
COMARCA 

-Entre las once y las veinte 
horas del día 19 se cometió un robo 
en la empresa Grual, situada en el 
camino del Vado, en Majorada del 
Campo. Se llevaron 300 metros de · 
manguera de conducción eléctrica, 
por valor de 450.000 pesetas. 

-En el bar restaurante Las 
Cuatro Esquinas, situado en el 
kilómetro l ' 500 de la carretera de 
Paracuellos a Fuente el Saz fueron 
robadas en la madrugada 'del día 
19 cuatro cajas de gambas, ·una 
máquina fotográfica y 35 .000 pese
tas en efectivo, dinero de las máqui
nas tragaperras. Para entrar rompie
ron el cristal de una ventana y 
forzaron la reja. 

CINE 
BENIDORM 
Telf. 881 49 47 

Sábado 
D . ~Pases: 4 . 6 . 8 y 10 ommgo 

L.A MUJER 

DE ·ROJO 

LUNES, 27 . MARTES, 28 
MIERCOLES, 29 

¿POR QUE 
NO -HACEMOS 
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PROXIMAMENTE 

TRABAJE 
TRICOTANDO 

c/. Mayor, 10 
Teléfono: 888 06 34 

c/. Las Veredillas s/n . 
Teléfono: 656 62 ·22 

Alca1á-de Henares 

Torrejón de Ardoz 

PUERTA DE MADRID 



.=.: . 

Colaboraciones 

(Un elemento de seguridad que 
puede volverse contra nosotros) 

Cierto día, cuando aún estaba re
ciente mi incorporación al puesto 
que ocupo, llevado de la curiosidad 

' por conocer los acontecimientos 
luctuosos de recuerdo más perenne 
en el Servicio, uno de los miembros 
más veteranos del Parque de Bom
beros me habló del terrible incendio 
que, años atrás, tuvo lugar en la pri
sión emplazada en la calle Santo 
Tomás de Villanueva, donde varios 
reclusos perecieron abrasados por 
las llamas ante la impotencica deses
perada de los que trataban de sal
varles desde el exterior. No hubo 
posibilidad de escapar al cerco de 
las llamas y las rejas, según cuentan 
las crónicas. 

La falta de tiempo me ha impe
dido hasta ahora acudir a una he
meroteca con ánimo de conocer 
más detalles sobre la tragedia, -por 
supuesto por interés profesional, no 
por inclinación morbosa alguna. 
Los esfuerzos baldíos para rescatar 
a los atrapados y las escenas patéti
cas de estos asidos a -los barrotes 

• con desesperación debieron causar 
'una im°presión imborrable en los es
pectadores. 

No es mi intención hacer aquí 
un al~gato a favor de la desapari
ción de las rejas en las cárceles, aun
que tampoco puedo dejar de recor
dar · los sistemas de seguridad más 
acordes con el progreso ya existen-

Un caballero japonés de 87 añi
tos, un tal Ryoichi Sasak~wa, desea 
ganar el premio Nobel de la Paz. Y 
se lo quiere ganar a pulso. Come 
poco. Hace todos los dl'as tres kiló
metros de marcha. No se toma unas 
vacaciones. As( consigue mantener
se en forma y llegar a viejo, no vaya 
a ser que lo del premio Nobel nece
site algún tiempo. Es presidente del 
movimiento "Mar azul y tierra ver
de". Y "además" dedica cada d(¡i 
800.000 dólares a la beneficiencia. 
Doce mil m iliones de dólarP.s en 
cuarenta años. Este superm illonario 
nipón inició su fortuna en 1948 re
construyendo la flota mercante ja
ponesa, al salir del campo de con
centración absuelto de la acusación 
de criminal de guerra. 

Es un ejemplo del "japonesis
mo". Veamos otro: El año pasado 
Japón ha superado a Estados Uni· 
dos como primer acreedor de los 
países industrializados. En 1984 Ja
pón tuvo un saldo favorable de ha
beres en el extranjero de más de 
60.000 millones de dólares. 

Ahora que estamos celebrando et 
cuarenta aniversario de la derrota 
de.I nazismo y, tal vez, de la derro
ta de Europa, y cuando faltan tres 
meses para el aniversario de la de
rrota de Japón recordemos el dife
rente comportamiento de aquellas 
primeras potencias del mundo Fran
cia, Alemania y Reino Unido que 
aceptaron y mendigaron la ayuda 
económica de Estados Unidos sin 
darse cuenta que ese era el camino 
de la subordinación es decir, el de la 
decadencia. ¿será lógico llegar a la 
conclusión de que la dignidad, el 
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LAS REJAS: 
UN MAL .. ; . PEOR 

tes en centros penitenciarios moder
nos, sino establecer un símil trági
co con lo que podría ocurrir en esos 
históricos edificios con sus fachadas 
salpicadas de rejas y que jalonan 
nuestra ciudad. 

El destino que recientemente se 
ha decidido para muchos de ellos, 
devolviéndoles su carácter y ocupa
ción universitaria, obliga a cuestio
nar la desaparición de sus rejas an
tes de que los proyectos de reforma 
sean aprobados. La seguridad de sus 
ocupantes debe prevalecer siempre 
sobre el valor artístico de estos ele
mentos de seguridad, muchos de 
ellos dañados por la herrumbre que 
el paso de los siglos les ha produ
cido. 

Lo peor de todo este problema 
es que la existencia de las rejas no 
se limita a los edificios señalados, 
muchos de ellos cerrados o con es
casa concurrencia pero no por eso 
merecedores de olvido, sino que se 
manifiestan con' frecuencia en todo 
tipo de fachadas, incluso de vivien
das. Es evidente que la delincuencia 
ha tenido mucho que ver en la cada 
día mayor costumbre de instalar re
jas en las abertUras exteriores ; esto 
es comprensible en las viviendas ba
jas y en los locales comerciales, pe
ro ¿se justifica tal situación en las 

plantas superiores de viviendas o lo
cales de afluencia pública? Resulta 
paradógico observar que hay rejas 
instaladas que facilitan el acceso a 
los cacos a los pisos superiores más 
que si la fachada estuviera lisa. 

Pienso que se recurre a la reja 
con excesiva ligereza. El medio de 
seguridad elegido debe ser propor
cional, en eficacia y costo, a los bie· 
nes que tratan de proteger: lo mis
mo que es ilógico instalar un siste
ma de alarma para impedir que nos 
roben el televisor, lo es también co· 
locar unas rejas para salvar una sala 
de ordenadores. 

Otra ruestión relacionada, no 
menos a solucionar, son las rejas 
instaladas en las plantas bajas y que 
sobresalen en exceso de la línea de 
fachada con peligro de romperse 
uno la crisma si uno pasea destraido 
(una de mis hijas puede dar fe de 
ello con su cardenal en la frente). 
¿Es mucho pedir que estas rejas se 
coloquen a ras de fachada? 

Aunque pueda resultar polémica 
la cuestión de quién fue primero, si 
la reja o el ladrón, aquella se inven
tó, quiero creerlo así, para evitar 
que los presos escaparan de los cala
bozos; más tarde se extendería su 
uso para impedir que los extraños 
penetraran en lugar ajeno; luego pa-

El mundo 
que nos interesa conocer 

A "NIVEL. . . JAPONES" 
trabajo y el espfritu de superación 
constituyen el único camino seguro 
hacia el éxito? 

A Japón en 1951 le impusieron 
una Constitución en la que en el 
art(cu lo ·9 se dec(a que "no manten
dr(a jamás fuerzas de tierra, mar ni 

Soc. Coop. Limpiezas y Servicio 

aire, ni ningún potencial de guerra" 
pero cinco años después los mismos 
americanos que les habían impuesto 
esa Constitución les "invitaron" a 
violarla, implorándoles que se rear
maran, ofreciéndoles tratados y 
alianzas. Eran los tiempos en los 

DELEGADO; 
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ra que las gentes curiosas no caye
ran desde las ventanas al asomar
se,. .. y muchas veces, además, con 
la intención de adornar las paredes. 
El día en que desaparezcan todas 
las rejas querrá decir que el mundo 
ha cambiado a mejor. Sin embargo, 
por el deseo de no participar en la 
desaparición de puestos de trabajo 
y de un arte peculiar, podríamos 
permitir las rejas como adorno ... 
Siempre que sean practicables. A 
las rejas se les puede atribuir un 
cierto valor artístico, a veces digno 
de admiración, pero ¿qué decir de 
esas redes metálicas enmarcadas que 
cubren muchas ventanas de nuestra 
ciudad? Si ya de por sí son un obs· 
táculo para posibles rescates desde 
el exterior no es menos cierto que 
afean la fachada y- desprestigian el 
edüicio. 

Los medios de comunicación, 
cuando mencionan a Alcalá de He
nares, no siempre se refieren a su 
historia o a los acontecimientos cul
turales que aquí se desarrollan, co
mo desearíamos, sino que a veces su 
nombre se asocia a las modernas 
prisiones enclavadas en sus cerca
nías. Esto, y las rejas que pueblan 
los edüicios, puede inducir al visi
tante a conjeturas erróneas, como la 
de ver cárceles por todas partes ... 

Tanto por uno u otro de los mo
tivos apuntados, evitemos las rejas. 
... ¡Y que me perdonen los cerraje
ros! 

Fernando A. DELGADO 

que China habfa invadido la penín
sula de Corea. 

Pero el astuto y viejo primer mi· 
nistro Yoshida se negó, invocando 
el artfculo 9 de la Constitución y 
argumentando incompatibilidades 
entre rearme y progreso económ i
co, que justamente entonces inicia
ba su desarrollo. 

En los años siguientes la General 
Motors y otros fabricantes de auto
móviles norteamericanos quisieron 
instalarse en Japón pero los japone
ses no se lo autorizaron. Incluso 
grababan con unos derechos de 
aduana exhorbitante$ la entrada de 
vehículos, imponfan cuotas a la im
portación de motores y cierre total 
a la entrada de los capitales que de
seaban ser invertidos en la industria 
automovilista. 

En la actualidad varias fábricas 
japonesas están implantadas en 
USA. Toyota y Nissan por ejemplo 
y la exportación de veh (cu los japo
neses a Estados Unidos está limita
da a 1.850.000 unidades anual.es, 
porque ahora ~on . los norteamerica
nos los que tienen que defenderse 
de la capacidad económica técnica 
y comercial de los nipones. 

En cuanto a Europa las grandes 
marcas de automóviles de antaño 
hacen figura de enanas si sus cifras 
se comparan con las principales ja
ponesas. No digamos nada si mira
mos los _ otros campos de la activi
dad técnica y comercial. Lo de "ni· 
vel europeo" que tanto nos gusta 
repetir está anticuado. Eso era hace 
cincuenta años. 

Ignacio RAHM 
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CONOZCAMOS f\JOESTRAS CACLES 
De nuevo volvemos a estudiar la 

razón de que determinados perso
najes vieran su nombre inscrito en 
las calles y plazas de nuestra ciudad, 
esperando (al menos esa es mi in
tención) que estos artículos puedan 
resultar de interés para los alcalaí
nos interesados en conocer un poco 
más de la rica y fecunda historia de 
nuestra ciudad. 

CALLE DE XIMENEZ DE RA· 
DA.· Se trata de la hasta hace no 
mucho denominada calle Cerrada, 
situada en las proximidades de la 
Puerta de Madrid, junto al palacio 
arzobispal; y, de hecho, es un nom
bre de lo más apropiado, puesto 
que don Rodrigo Ximénez de Rada, 
arzobispo de Toledo y, por lo tan
to, señor de Alcalá, en la primera 
mitad del siglo XIII, fue el cons
tructor del citado palacio, aunque 
posteriormente éste fu~ muy mo
dificado por sus sucesores. También 
le debe Alcalá la ratificación de sus 
fueros, y en lo que respecta a su in
tervención en los . asúntos castella
nos, hay que recordar que fue tam
bién un importante estadista (inter
vino activamente en la prepara
ción y en los propios combates de 
la transcendental batalla de las Na
vas de Tolosa) y un erudito escri
tor e historiador. Sus restos, repo
san en el monasterio de Santa María 
de la Huerta, a orillas _del Jalón, en 
la castellana provincia de Soria. 

CALLE DE PEDRO DEL CAM· 
PO.- Está situada entre el Paseo de 
los Pinos y el paso elevado de la 
carretera de Daganzo sobre la vía 
del ferrocarril, en unos terrenos en 
los que no se debía de haber autori
zado edificación alguno, puesto que 
con esto sólo se consiguió la defini
tiva degradación del Paseo de los Pi
nos y la glorieta del Chorrillo. Esta 
calle está dedicada. al que fue el pri
mer rector (provisional) de la recién 
fundada Universidad Complutense, 
en el año de 1508. 

CALLE DEL IMPRESOR BRO
CAR.· Pertenece al barrio de Luis 
de Antezana, en las proximidades 
de la calle Ferraz. Arnaldo Guiller
mo Brocado (o Brocar) fue -a im
presor que, desde Alemania, trajo 
el cardenal Cisneros para que la Bi· 
blia Políglota pudiera ver la luz, ta
rea nada, fácil por entonces debido a 
la düicultad existente en lo que res
pecta a la reproducción de los ca
racteres griegos y hebreos que ésta 
exigía. 

CALLE DE SAN PAULINO DE 
NOLA.· Nos encontramos con esta 
calle en el barrio del Pil.ar, entre la 
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avenida de los Reyes Católicos y la 
calle ·Núñez de Guzmán. A finales 
del siglo IV, cuando el imperio ro
mano agonizaba ya, Poncio Mero· 
pío Paulino, senador y poeta, vi.sitó 
la ciudad de Compluto conociendo 
aquí a su esposa Therasia y tenien
do un hijo, Celso, que murió a los 
pocos días y que, por decisión de 
su padre, fue enterrado junto a los 
restos de los Santos Niños. Años 
después se convertiría en Paulino 
(luego santo), obispo de Nola, y se
gún la tradición, retornaría de nue
vo a Compluto, ya obispo, para pre
dicar la doctrina aistiana. 

PLAZA DE RODRIGUEZ MA· 
RIN.· Más céntrica no puede estar 
esta pequeña y no demasiado bíen 
cuidada plaza, puesto que une a la 
plaza de Cervantes con las calles de 
los Colegios, Trinidad y Santa Ursu
la. Francisco Rodríguez Marín, na
cio en Osuna, provincia de Sevilla, 
en 1855, fue académico de la len
gua y director de la Biblioteca Na
cional, aunque debe su fama (y su 
relación con Alcalá) a su condiciÓJ1 
de cervantista erudito, siendo, de· 
hecho, uno de los principales inves
tigadores que, sobre la figura del 
eximio alcalaíno, han existido en 
nuestro país. 

CALLE DE DEMETRIO DU
CAS.- Una de las existentes en el 
Polígono Puerta de Madrid, la cual 
recuerda el nombre de este cretense 
catedrático de la Universidad Com· 
plutense y responsable de la parte 
griega de la Políglota. 

CALLE DE LUIS DE MEDINA.· 
Ubicada en el barrio de Pryconsa, 
honra la memoria de este pintor es
pañol de finales del siglo XV y prin
cipio del XVI que trabajó en la de
coración de la catedral de Toledo y, 
y he aquí lo que nos interesa, en el 
paraninfo de nuestra Universidad. 

CALLE DE SAN URBICIO.· San 
Urbicio, o San Urbez, fue un moaje 
benedictino francés que, en plena 
época de dominio musulmán, visitó 
nuestra ciudad con objeto de vene
rar las reliquias de los Santos Niños; 
y, puesto. que estos restos no se en

. contraban aquí muy seguros, este 
monje los" recogió y l()S trasladó pri
mero a Narbona y luego al valle del 
Nocito, en la actual provincia de 
Huesca, donde permanecerían des
de mediados del siglo XVI, fecha en 
la que parte de las reliquias retorna· 
ron a nuestra ciudad, la cual recuer
da a este santo en una de las calles 
del barrio del Pilar. 

CALLE DEL OBISPO ACU~A.· CALLE DE NAVARRO Y LE-
Esta corta vía urbana está situada DESMA.· Partida en dos por la calle 

. en el barrio de la Rinconada, ya que de las Flores, une la calle de Ferraz 
es una transversal de la calle de la con la de las Eras de San Isidro, 
Era Honda. Recuerda la memoria siendo conocida de sobra en Alcalá 
de don Antonio Acuña, obispo de ·· por ser en ella donde están ubicadas 
Zamora y uno de los cabecillas re- las oficinas de recaudación de Ha· 
beldes de los comuneros de Castilla, cienda. En lo que a nosotros nos 
allí por la primera mitad del siglo interesa, hemos de recordar que 
XVI. Acuña vino a Alcalá y consi;. Francisco Navarro y Ledesma fue 
guió sublevar a la entonces villa, al un erudito y crítico toledano que 
tiempo que era proclamado arzobis- vivió a finales del siglo pasado dedi
po de Toledo; pero los azares de la cando buena parte de su obra ál es
guerra provocarían la derrota de los tudio del Quijote. 
comuneros y, entre los vencidos. se 
contó el turbulento prelado, que 
fue hecho prisionero y ejecutado en 
Simancas. 

CALLE DE SAN FELIX DE AL· 
CALA .• La historia de Alcalá es rica 
en santos, algunos de los cuales 
eran, además, naturales de nuestra 
ciudad. Este es el caso de San Félix, 
un venerable anciano complutense 
que, en el año 853,'fue martirizado 
en Córdoba por los musulmanes. 
Después de varias vicisitudes, sus re· 
liquias llegaron a Alcalá durante el 
reinado de Felipe III, custodiándose 
hoy en día en la Magistral. El ayun· 
tamiento de nuestra ciudad, le de
dicó la calle que desde entonces lle
va su nombre, una transversal a la . 
calle Tala manca. 

CALLE DEL CARDENAL TE
NORIO.· Situada en el casco anti· 
guo, en la zona de las Siete Esqui
nas, comete el error de considerar 
cardenal a quien sólo fue arzobispo, 
don Pedro Tenorio, titular de la 
sede toledana en los años finales del 
siglo XIV y, sin duda, uno de los 

·prelados que más hicieron por Alca
lá junto a Cisneros, Carrillo y Fon· 
seca: Reedificó la ermita de la Vir
gen del Val, construyó el antiguo 
puente Zulema, demolido hace ape
nas cuarenta años, reconstruyó la 
antigua fortaleza árabe, sometió a 
profundas reformas al propio pala
cio arzobispal (el torreón que da a 
la plaza de las Bernardas todavía 
lleva su nombre) y, por último, sus
tituyó las vigas de madera que sos
tenían los soportales de la calle Ma· 
yor por columnas cilíndricas de 
piedra, algunas de las cuales toda
vía pueden ser observadas hoy en 
día. También . le correspondió en· 
{rentarse con la difícil situación 
creada por la muerte accidental del 
rey don Juan 1 en las afueras de 
nuestra ciudad, allá pm el año 1390. 

J. Carlos CANALDA CAMARA 
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Cierre comercial en protesta por el horario libre 

!. LOS COMERCl.ANTES DE ALCALA 
SECUNDA.RON MASIVAMENTE LA CONVOCATORIA 

La convocatoria de cierres de 
los comercios, como lucha contra 
la libertad de horarios, ha tenido en 
Alcalá un rotundo éxito. Queden 
las explicaciones del fenómeno para 
los exéaetes sociólogos. De cual
quier forma, es interesante señalar 
que en esta convocatoria ha tenno 
un papel relevante• un sindicato 
obrero, CCOO, lo que tanto puede 
suponer una irtjerencia obrera en 
asuntos de empresarios pequeños o 
autónomos como un awnce de este 
sindicato en su implantación en un 
tejido social que es el más desdi
chado, por m desprotección ante 
todos los pod,eres púbicos, que lo 
fustiJan a placer, casi como por 
deporte, Y no nos referimos ahora 
exactamente a lá libertad de hora
rio, que a unos puede perjudicar 
pero quizá convenga a otros, sino 
al telón d~ Iomlo en que se mueve 
la actividad del "miniempresario", 
acOlado desde todas las variantes 
de la Administración e inerme ante 

los embates de lo que parece un 
destino incierto y en cualqier caso 
nada prometedor. Después de la 
jornada de cierre, diversos grupos 
han explicado su actitud con el 
comunicado siguiente: 

J.- EL CIERRE, UN AVISO Y 
UN GRAN EX/TO.- Cuando el 
lunes pasado, 20 de mayo, el con
junto de pequeños y medianos 
comerciantes de nuestra ciudad 
fuimos a un cierre general de 
nuestros establecimientos dejamos 
claras dos cosas: · A) que unidos 
somos una fuerza con la que no hay 
más remedio que contar. Que lo 
sepan. Cuando se trate de jugar con 
nuestras vidas, con nuestros intere
ses, nos tienen que llamar. Se tienen 
que sentar con nosotros antes. de 
imponernos leyes que nos afectan. 
B) que nuestros intereses son pro
fundamente convergentes con los 
de los trabajadores, pues en la 
inmensa mayoria de . los ·. casos 

somos tan oprimidos o más que. 
cualquier asalariado, y además con 
menos derechos. · 

El cierre general de Alcalá de 
Henares ha sido un gran éxito. Más 
del 95 por ciento de los comercian
tes medianos y pequeños hemos 
cerrado nuestras puertas. Queremos 
recalcar que ha sido sólo un aviso. 
Sabemos dónde está nuestra fuerza 
y. si no se nos escucha, estamos 
dispuestos a emplearla. · 

JI. - EL ANAL/SIS . DE LA 
SITUACION • Con este, segundo 
cierre general las amplias capás de 
pequeí'ios comerciantes de Alcalá de 
Henares hemos iniciado indudable
mente una importante toma de con
ciencia de la necesidad de luchar 
contra nuestra desapariciÓ'f! . . El 
decreto Boyer de liberalización de 
horarios comercia/es en el fondo 
supone claramente el inicio de una 
reconversión salvaje de las estructu
ras comerciales, cuyo elemento 

central es la desaparición de miles 
de pequeños comerciantes en favor 
de la concentración del comercio . 
en pocas manos, de las. grandes 
superficies y de los grandes · hiper, 
en definitiva en favor de las multi· 
nacionales y de la gran banca. 

Por otro lado, nuestra resp.uesta, 
fuertemente unitaria en el cierre del 
pasado di'a 20 de mayo; nos indiéa · 
el camino en la dirección de fortale· 
cer, desarrollar y ampliar nuestra 
afiliación a las organizaciones .gre· 
miales, debiendo ser claramente 
nuestro objetivo su reforzamiento, 
apuntándonos todos y aportando 
nuestro esfuerzo individual a ellas. 

JIJ.· ACCIONES PROXIMAS EN 
LA DEFENSA DE NUESTROS 
INTERESES.· En este momento · 
pasan por conseguir· la a1miación del . 
decreto Boyer _de dar libertad de 
horarios. Ya los sindicatos se han 
dirigido al Defensor d.el Pueblo. en 
petición de que se · interp.onga 
contra ese ·decreto un recurso de 
inconstituCionalidad, que 4e mo· 
mento anule S1f entrada en TJigor. · 

11 SUCESOS 1 
abierto de nuevo el centro comer
cial y dada la proximidad ya de la 
hora de cierre, no fueron muchas 
las personas que pasaron al interior. 

Las organziaciones . firmantes 
tenemos la voluntad de estudiar ·las. 
fomzas de lacha más convenientes, 
no súlo · frente · al decreto Boyer, · 
sino igualmente frente al P,o.yedo 
de Ley .de Reforma de ~Seguridad 
Social y frente .a. otros graves pro
blemas que, como el f!e la insegu-. 
ridad ciudadana, . afectan tañ 

TRES HERIDOS 
AL VOLCAR 
UN TURISMO ROBADO 
A las cinco de la madrugada del 

día 21, en la canetera que va a la 
empresa Cointra, volcó el turismo 
M-2404-DL. Dicho vehículo había 
sido robado poco antes en Alcalá, 
en el Puque del Angel. Sus ocu· 
pantes tuvieron un accidente con 
el mismo y los tres resultaron heri. 
dos. Se trata de JLMO, de 23 años, 
GVP, de 23, y AC.H, de 19, todos 
ellos TeCinos de . esta ciudad. Las 
patrullas rurales de la Guardia Civil 
atendieron a los heridos, que fueron 

PiSl5~ 
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trasladad.os al hospital de la Cruz 
Roja en Madrid. Después _ d~ ser 
asistidos, fueron trasladados a Alca· 
lá y quedaron a disposición judicial. 

ALARMA DE BOMBA 
ENSIMAGO 

Ocurrió el día 20 de mayo, 
lunes, por la tarde, cuando se estaba 
llevando a cabo la huelga de los 
comerciaÍltes pequeños en protesta 
por la libertad de horario comercial. 
Poco después de las siete de la tarde 
se recibió en Simago una llamada 
telefónica anónima que anunciaba 
la colocación de un artefacto 
explosivo. El encargado del estable· 
cimiento ordenó el desalojo, acudió 
a la policía y se practicó un regis
tro, comprobando que se trataba de 
una simple amenaza. Una vez 

DET~NIDOS 
POR ALARMAS 
DE BOMBA 

. Según rumores llegados hasta 
esta redacción, la policía de Alcalá 
ha logrado detener a dos per&o· 
nas como presuntos autores de 
algunas de las llamadas telefónicas 
con aviso de bomba ciue desde hace 
algún tiempo colapsan de vez en 
cuando la vida de la ciudad. No han 
sido facilitados los nombres de los 
detenidos y ni siquiera se afirma 
la vemcidad de esa detención, pro
bablemente porque la policía prosi
gue sus investigaciones para encon· 
trar al mayor núma-o posible de 
estos aficionados a las alarmas, que 
probablemente no comprenden ~ 

· 10 comprenden muy bien- que tal 
práctica los convierte en colabora· 
dores inapreciables· de los grupos 
terroristas. 

. directamente a nuestra superoifJen·. 
· cia diaria. La organizaciones firman·· 
tes y las que se puedan sumar dis· 
cutiremos y buscaremos los acuer
dos y ias acciones más confltfn#en
tes ·ª tom4r y en su moinen~o las .· 
consultaremos . en asamblea con 
todos los trabajad0res del sector y · 

. /os pequeflos y medianos comer· . 
ciantes . . 

Asociación de Comerciantes de 
Alcalá de Henares~ .Asodación de 
Minoristas de Alimentación de · 

. Alcalá de Henares •. Unión. Comarcal 
de CCOO, Asociaciones de Expen·. 
dedores de Pan de Alcalá de Hena· 
res, ·confederación de APYMES. de 
la Autonomiá de Madrid. · 

STE FIN DE SEMANA, A .• -.---------------,,=============::"""I 

SIGüENZA CIUDAD ARTISTICA Y MONUMENTAL 
Visite la bella Catedral, el Castillo ... y disfrute de la buena 
• . · · mesa en el 

.,. RESTAURANTE-M_ESON 
. C_ .A S J 1 L L A f f 

HORNO DE ASAR CON LE1'tA 
Especilistas en asados de cochinilo, 

cabrito Y cordero 

rJ Santa Bár-bara, 2 • SIGÜENZA (Guadalajara) - Reservas: 911-39 01 29 



ANUNCIO 
UNIVERSIDAD DE ALCALA DE HENARES 

"APROVECHAMIENTO DEL PASTO 
EN EL CAMPUS DE LA UNIVERSIDAD" 

La Universidad de Alcalá de Henares recibirá ofertas, 
hasta el próximo día 14 de junio, para el aprovechamiento 
del pasto existente en el Campus de la Universidad (Carre
tera Madrid-Barcelona, km. 33'5) con 'una extensión apro
ximada de 156,5 hectáreas. 

Licitación mínima: 234.000 pesetas anuales. 
Duración del contrato: dos años. 
Plano de situación de los pastos: Tablón de anuncios del 
Edificio del Rectorado. 
La entrega de ofertas se realizará en el Registro General 

(Rectorado de la Universidad) hasta las 14 horas del citado 
día 14 de junio y para cualquier información deberán diri
girse al Negociado de Obras de la Universidad (teléfono: 
889 04 00 - Ext. 255 ). . 

El importe de este anuncio será de cuenta del adjudica
tario. 

Alcalá de Henares, 20 de mayo de 1985 

25 de mayo de 1985 

infonna 

PUBLICACION 

En el plazo de los diez días hábiles siguientes al en que se pu bli 
que este anuncio en el periódico local "Puerta de Madrid", se admi
ten instancias para tomar parte en las pruebas de selección del per
sonal siguiente: 

-Para una plaza interina de Conserje de Colegio Público, con con
trato hasta el 31 de diciembre de 1985. 

-Para una plaza cOñ carácter temporal y por contratación laboral 
de Auxiliar Administrativo, y con contrato de 6 meses. 

Las bases se encuentran expuestas en el Tablón de Edictos de la 
Casa Consistorial, y las instancias se recojeran en Conserjería. 

Alcalá de Henares 21 de mayo de 1985 

EL ALCALDE 

PUERTA DE MADRID 



(AS AMAS DE CASA, MAS VULNERABL.ES 
A LAS ENFERMEDADES MENTALES 

Las amas de casa son mucho más 
vulnerables a las enfermedades men
tales, se afirmó en Jas ,primeras jor
nadas sobre "Mujer y salud mental" 
que ha organizado en Madrid el 
Instituto de la Mujer. 

mujeres son indivudos válidos como 
apoyo. Entre las mujeres tratadas se 
observó un alejamiento del ámbito 
doméstico, reanudando relaciones 
fuera de él, y la relativización de las 

tareas del hogar como objetivos 
primordiales. Asimismo, hubo un 
mejor acercamiento madre-hijos, 
aumento de autonomía y decisión 
personales y desmedificación. 

En la presentación se han desta
cado como datos significativos los 
recogidos en el libro blanco de la 
depresión· en España, publicado en 
1983, que sugieren que la mujer es 
"campo abonado" para este tipo de 
males. Según estos datos sobre 
depresión, el 6~ por ciento de todas 
las mujeres puede verse afectado 
por estas enfermedades, frente al 
46 por ciento,de hombres. 

En el Encín 

DEMOSTRACION· DE UN 
NUEVO SISTEMA DE Rl·EGO 

La edad en que la depresión 
suele atacar con más frecuencia 
es entre los 50 y 53 años . Por 
situación social, las amas de casa 
son las principales víctimas. La 
doctora Carmen Sanz Buenaventu
ra, del Instituto Provincial de Psi
quiatría del Hospital Provincial de 
Madrid, planteó en su intervención 
dentro de las jornadas el resultado 
de una terapia de orientación femi
nista para amas de casa con depre
sión. La terapia se aplica a grupos 
compuestos sólo y exclusivamente 
por mujeres, explicó. 

Según la doctora Saenz, el tipo 
de socialización proporcionado a la 
mujer para que asuma los "roles" 
sexuales arqutípicas en España, 
madre y ama de casa, y la per
manencia en dichos papeles es el 
principal responsable de las neuro
sis depresivas en estos grupos. Los 
cuadros descritos como neurosis 
depresivas por la autora del estudio 
son la tristeza, abatimiento, deses
peración y alteración de determi
nadas funciones fisiológicas (apeti
to, sueño, deseo sexual). 

Los resultados de esta terapia 
de grupo feminista fueron, según 
la doctora Saenz.,- el aumento de la 
autoestima de la mujer como !lljeto 
y la confirmación de que las otras 

.\ • 

Unas doscientas personas asistie
ron el día 22 a una demostración 
sobre sistematización de parcelas 
para riego con rayos láser, realizada 
en la finca del Encín y pr.omovida 
por la Comunidad de Madrid. 

A los actos, que se han desarro
llado durante Ja mañana, han asisti
do miembros del comité español de 

·riegos y drenajes de diferentes pro
vincias españolas, técnicos agróno
mos y el consejero de Agricultura 
de la comunidad madrileña, Luis 
Maestre. 

La demostración ha comenzado 
con una charla.coloquio pronuncia
da por Alberto Losada, catedrático 
de Ja Escuela Superior de Ingenieros 
Agrónomos de Madrid, a la que 
siguió la proyección de una película 
que muestra la nivelación de terre
nos por rayo láser y el trabajo de las 
máquinas en las propias parcelas de 
la finca. 

El sistema presentado consiste 
en una nivelación mecanizada al 
cien por cien a base de un emisor de 
rayos láser, un receptor del rayo y 
un dispositivo adecuado a la toma 
hidráulica de una hoja niveladora. 
Con esta maquinaria se consigue 
que Ja nivelación de la tierra tenga 
la pendiente que el agricultor 
quiera darle y proporciona a la 
planta el agua con el debido caudal, 

IMANO~URIA REST~~NTE 
e/ . Bustamante de la Cámara, 3 (junto a oficina de Correos, 

rn la pla:r.a dr C:rrv;mtes) -Tif. 880 38 87 - Alcalá 
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la adecuada velocidad y se aprove
cha al máximo. 

Esta tecnología proviene de Esta
dos Unidos, donde apareció en los 
años setenta, y es la primera demos
tración que se realiza en la Autono
mía de Madrid, aunque desde hace 
seis años se experimenta con ella en 
la zona del Ebro y de Alagón. 

APROBACION 
DE LAS NORMAS PARA 
EL PLANEAMIENTO 
DEL CASCO 
HISTO RICO - AR TISTICO 

El Consejo de Gobierno de la 
Comunidad de Madrid · aprobó el 
día 23 de mayo aprobar definitiva
mente la modificación de las nor
mas subsidiarias de planeamiento 
del casco histórico-artí,,tico de 
Alcalá. La modificación consiste en: 
la iitcorporación al artículo que 
regula las condiciones de uso de 
dicha zona en varios aspectos. 

Así, por ejemplo, se ~tablece 
que, con carácter transitorio y hasta 
que se apruebe el plan especial de 
i:eforma interior, serán autoriza'bles 
los usos distintos al de vivienda en 
las plantas bajas y primera de los 
edificios existentes de tres o más 
plantas, y sólamente en las plantas 
bajas de los de dos plantas. Se 
establece también una superficie 
máxima de 150 metros cuadrados 
para el uso de oficinas. 

Por otra parte, el Consejo de 
Gobierno también acordó denegar 
la modificación de las normas sub
sidiarias consistente en una delimi
tación de los sectores 28 B, 28 C 
y 40 de los mismos, habida ruenta 
de la inviabilidad tanto jurídica 
como técnica de dicha modifica
ción, 

DE CERCANIAS 
La RENFE aumentará ·en un 

siete por ciento sus servicios de cer
canías de Madrid, con una oferta de 
38.868 plazas en las horas-punta, y 
ampliará los horarios actuales a pa
tir del próximo día 2 de junio. m 
reajuste de horarios y servicios, 
según la RENFE, mejorará las 
comunicaciones en todas las líneas 
y especialmente en las de Madrid -
Alcalá - Guadalajara, ~adrid - Pinar 
de las Rozas y Madrid - Parla. Mejo
rará además el servicio en las líneas 
de ias universidades de Alcalá de 
Henares y Cantoblanco. 

La oferta de plazas, de siete a 
nueve de la mañana, será de 38.868, 
con una velocidad media de los 
trenes de 52 kilómeotros por hora. 
Los horarios de todos los trenes 
sufrirán modificaciones y se esta~ 
bleca-á la modalidad de "horario 
cadenciado" o de intervalos fijos 
entre las salidas de los trenes. 

Durante el año 1984 utilizaron 
el servicio de los trenes de cerca
nías de Madrid más de 54 mitones 
de viajeros, con una media de · 

. 1 76.000 usuarios en los días labo
rables y de 96.000 en sábados y 
festivos. Por Ja red de cercanías 
cirrulan diarimanete 786 trenes y 
las líneas con mayor mímero de 
viajeros fueron las de Madrid' -
Alcalá - Guadalajara y Laguna -
Villaviciosa, con quince millones 
anuales de viajeros cada una. m 
78'6 . por ciento __ de los trenes 
llegaron a su ora o con un retraso 
inferior a tres minutos, d 15'7 
por ciento lo hicieron con un 
retraso entre cuatro y diez minutos 
y el 5'7 por ciento con más de diez 
minutos sobre el horario previsto. 

IMPORTANTE EMPRESA 
CON GRAN SOLVENCIA 

ECONOMICA 
Y FINANCIERA 

NECESITA 
6 PERSONAS PARA 

ALCALA Y TOR REJON 

OFRECEMOS: 
- Ingresos fijos más comisiones 
- Horario compatible otras ac- , 

tlvidades. 
- Trabajo en equipo. 
- Formación a cargo de la em-

presa. 
- No es necesario experiencia 

, No son libros, cosméticos, 
bisutería, etc. 

SOLICITAMOS: 
Buena presencia, don de 

gentes, edad de 25 a 45 al\os. 

Concertar entrevista 
al teléfono: 881 77 65 

--1 

SALO.NES PARA BAUTIZOS, 
REUNIONES DE EMPRESA, 

COMUNIONl;S ... UTILICE EL AUTOBUS 
PUERrA DE MADRID . 25 de mayo de 1985 



, S.A . 
. AGRADECE 

AL EXCMO. AYUNTAMIENTO DE ALCALA DE HENARES 
. LA CONFIANZA DEPOSITADA EN ESTA EMPRESA 

AL ADJUDICARLE LA REALIZACION DE LOS NUEVOS SERVICIOS 
, 

DE LIMPIEZA VIARIA Y RECOGIDA DE RESIDUOS SOLIDOS URBANOS 
IGUALMENTE, 

SE SIENTE AGRADECIDA A TODOS LOS CIUDADANOS 
POR LA COLABORACION PRESTADA HASTA EL MOMENTO 

Y QUE NO DUDA NOS SEGUIRAN PRESTANDO 
PARA CONSEGUIR ENTRE TODOS 

QUE ALCALA SEA UNA CIUD.AD REALMENTE LIMPIA 

SERVICIOS: 

*LIMPIEZA DE CIUDADES 

* RECOGIDA DE RESIDUOS 
URBAN.OS 

* VERTEDEROS CONTROLADOS 

CESPA,sA. 
OFICINA CENTRAL: 
Alameda Recalde, 9 
Teléfono 442 25 00 - 04 - 08 
BILBAO 

*LIMPIEZAS 
INDUSTRIALES 
• POZOS SEPTICOS 
• ALCANTARILLADO 

* JARDINERIA 

DELEGACION 
DE ALCALA DE HENARES 

Pescadería, 31 
Teléfono 889 25 77 

DELEGACIONES EN TODA ESPAÑA 



El ayuntamiento de Alcalá ante su "paso del ecuador" 

DOS AÑOS DE GESTION 
v .··oTROS DOS 

DE EXPECTATIVAS 
Después de dos años de su mandato, el ayuntamiento alcalaíno se encuentra ante su "paso del 

ecuador", por utilizar una terminología ya clásica en lo universitario en una ciudad que presume 
de tal cualidad con propiedad. Con este motivo, hemos pedido al alcalde, Arsenio Lope Huerta, 
que nos dé algunas opiniones sobre lo que han sido estos dos años para Alcalá, tanto en lo que se 
refiere a realizaciones concretas como en las expectativas despertadas para los próximos años. 
Hay que tener en cuenta que la labor de un ayuntamiento tiene dos vertientes bien diferenciadas: 
de una parte,' ha de ser algo así como el aglutinante del~ reivindicaciones ciudadanas ante los 
gobiernos estatal y autónomo; tJ.e otra, como responsable directo de sus propias competencias en 
calidad de ejecutivo del gobierno del municipio, por más que a veces las competencias ejecutivas 
de unos y otros gobi~mos -y por tanto sus responsabilidades- se entremezclen en una misma 
gestión de los intereses de los ciudadanos. 

Después de dos años de su man
dato, el ayuntamiento alcalaíno se 
encuentra ante su "paso del ecua
dor" . Con este motivo, hemos pedi
do al alcalde, Arsenio Lope Huerta, 
que nos dé algunas opiniones sobre 
lo que han sido estos dos años para 
Alcalá, tanto en lo que se refiere a 
realizaciones concretas como en las 
expectativas despertadas para los 

· próximos dos años. 

-Empecemos por el hospital. 
Los últimos dos años nos han traí
' do un hospital mucho más pequeño 
que el previsto, con .i:etraso en las 
obras y con disminución de su 
función docente de cara a la univer
sidad ... 

-Yo creo que el hospital ya va 
bien en cuanto a su ritmo de cons
trucción, que se van a cumplir ·1os 
plazos. Hay bastantes trabaja.dores 
allí y. yo estoy absolutamente con
vencido de que a · finales de año, 
como está previsto, la obra civil, 
el hospital físicamente, estará ter
minada. Creo que incluso antes.. Lo 
que me preocupa del hospital es 
que no basta con tenerlo termina
do, no basta con que esté ~í el 
edificio, con que esté lleno, con 
que esté incluso equipado .. que 
seguramente a fin de año no estará 
equipado: faltará todo lo que es el 
equipamiento clínico, . el específi
camente satintario etc. A mí lo que 
me Fl'eocu pa es que para el año 
que viene, 1986, ya tiene que estar 
inexorablemente funcionando pór
que es una necesidad urgentísima 
de Alcalá y de toda su comarca, y 
de la universidad etc. En este senti
do, así se nos aseguró en una 
reunión que tuvimos con el director 
provincial del Insalud y, aunque yo 
siempre repito que tengo poca fe en 
las patabras del Insalud, quiero 
creer que van a hacer caso. 

Efectivamente, el hospital al 
final no tendrá esas setecientas 
camas previstas en el proyecto ini-
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Habla Arsenio ~ope Huerta,. 
· alcalde de Alcalá 

cial, que a mí me parecía un pro
yecto que sería el ideal porque está 
claro que, cuanto mejor asistencia 
sanitaria hagamos, mejor para 
todos. Pero yo . creo que esas 360 
ó 350 camas que hay previstas en el 

proyecto actual van a ser suficientes 
inicialmente para Alcalá y la peque
ña zona que va a abarcar el hospital. 
De cualquier forma, el hecho de 
que la otra mitad del hospital esté 
ya construida, al menos en la obra 

civil más importante, me hace creer 
que tarde o temprano el hospital se 
va a terminar. Es decir, parece lógi: 
co pensar que ante la perspectiva de 
hacer un nuevo hospital en el entor
no de Alcalá, lo que se planteará, 
por ser más rentable y exigir una 
inversión menor, será completar el 
hospital de Alcalá y llevarlo a un 
número superior de plazas. Por lo 
tanto, yo creo que a la larga el 
hospital de Alcalá, si no a esas 700 
camas previstas inicialmente, sí que 
podrá llegar a tener las 500, 5 50 ó 
600 camas. 

El tema docente yo creo que no 
va a bajar porque el hospital sí va 
a tener una asistencia global impor
tante y algunas especialidades de 
la medicina. Y además está · claro 
que el hospital se hace con una 
vocación docente, con una voca
ción de estar al servicio de los 
estudiantes de la facultad de Medi
cina de Alcalá, y que tendrá el equi
pamiento suficiente como para que 
la Universidad de Alcalá haga bue
nos médicos. No ·hay que olvidar, y 
a mí me parece positivo, que tam
bién va a estar al servicio de la 
Universidad de Alcalá la residencia 
sanitaria de Guadalajara, lo que a 
mí me parece que, en vez de 
dividir como piensan algunos, une. 
Y o creo que el hecho de que la 
Universidad de Alcalá tenga dos 
hospitales a su servicio, dos resi
dencias sanitarias, como es la de 
Guadalajara y como será la de Alca
lá, la coloca en una circunstancia 
importante, yo creo que suficiente
mente satisfactoria como para que 
los médicos que haga la Universidad 
de Alcalá sean buenos médicos. · 

Pero yo creo que el hecho del 
hospital nos ha hecho perder a 
veces de vista lo que es la dimen
sión de la asistencia sanitaria en 
Alcalá, que yo creo que ha mejo
rado, o que está eJl víás de mejo
rar sensiblemente. De todos es 
conocido que se está constru
yendo un centro comarcal de salud 
de asistencia prlmaria, en Luis 
Vives, que es un centro importante; 
que tiene una inversión prevista de 
130 millones de pesetas y que está 
en trance de iniciar sus obras inme
diatamente. Nosotros acabarnos de 
ceder también un terreno en el 
barrio denominado Pryconsa al 
Insalud, para hacer un ambulatorio 

· en esa zona, que no tiene. Hemos 
construido y vamos a entregar al 
Insalud el ambulatorio de Núñez 
d~ Guzmán ... Es decir, yo creo que 
se está mejorando y esto va a influir 
en la asistencia sanitaria de Alcalá. 
Y yo creo que va a influir de forma 
muy satisfactoria porque la aten
ción primaria es la más importante, 
la que siente el ciudadano más 
cerca. Creo que al final del man
dato, con estos tres nuevos centros 

-de asistencia primaria, más el hospi
tal en marcha, el panorama de la 
atención sanitaria habrá sufrido un 
vuelco que yo casi me atrevo a cali
ficar de espectacular. 

. . 
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LA CARRETERA ESTARA TERMINADA EN OCTUBRE :-: LA N-11, A SU PASO POR · 
_ A~<;ALA, SE CONVERTIRA F;N UN "S~L()N DE ~STAR" PARA LOS CIUDADANOS 

sufrir los retornos en los fines de 
semana etc. Pero lo que fundamen-

~ tahnente va a evitar es que exista 
una vía urbana, como es la carretera 
actuahnente, que divida a la ciudad 
en dos, los que están a un lado y los 
que están al otro. Y además nos va 
a permitir recuperar esa vía para el 
tráfico interno de la ciudad, que va 
a ser una vút urbana importantísima 
y que yo creo que se va a convertir, 
de esa muralla de separación que es 
ahora, en un nexo de unión entre 
esas dos mitades de la ciudad. Ya 

-------------' - puedo anticipar que se está traba-
.::._Un asunto que parece que va a jando sobre unas propuestas de lo 

buen ritmo es el de la desviación de que queremos que sea esa carretera. 
la · carretera. Pero ¿perjudicará a No queremos que se convierta en 
alguien este desvío, aunque benefi- una vía rápida, pero sí en una vía 
cie a la may<;>ría de la población? •de redistribución del tráfico interno 

-Sí; En ese mal fario que tienen en Alcalá, de una parte, y de otra 
las grandes obras en Alcalá, yo creo en una especie de salón urbano 
que la carretera ha sido un poco la donde la gente pueda estar, donde 
que lo ha roto. La carretera va muy pueda pasear y donde los ciudada
bien, todos sabemos que se están nos puedan sentirse cómodos. 
asfaltando ya ciertos tramos de No crC?O además que moleste a 
ell;l. Basta con arrimarse un poco nadie corito pueda ocurrir en otras 

· paia percatarse. También es una ciudades cbn los desvíos. Todos 
obra que estará terminada en el conocemos el caso de Aranjuez, 
otofto de 1985, sobfe noviembre, donde ha planteado tantas críticas 
y que para Alcafá-va a suponer una en algunos sectores. Yo creo que en 
me.Jora - suStanciaL De una parte Alcalá son escasísimas las industrias 
porque nos va a evitar ser una y los comercios que viven de la 
ciudad de paso, como para muchos carretera y me atrevo a pensar que 
.espaftoles e.s, y las molestias de apenas si se verán perjudicadas ... 

' 

' 

' ' 

'-- ··-

Plaza de Cervantes, 13 - Tlf. 889 96 48 
Alcalá de Henares 

' ' . ; 

Centro medico 

ESPECIALIDADES 

MEDICINA GENERAL 

ENDOCRINO LOGIA •, 

(Diabetes, Obesidad, Nutrición) 
- -

PODO LOGIA 
(Plantillas ortopédicas, siliconas, cirugía del pie y uñas) 

MEDICINA GENERAL DEL APARATO LOCOMOTOR 
(Artrosis, Reumatismos, Columna vertebral, Traumatismos) 

ATS 
(Vacunaciones, Inyecciones, Tensión arterial, Curas) 

El Centro está abierto 
en horario de mañana y tarde 
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Evidentemente, las tres gasolineras 
que están en la carretera pueden 
perder tal vez un porcentaje impor
tante de sus cifras de ventas. Pero 
también creo que las tres están 
viviendo básicamente del propio 
parque automovilist~ alcalaíno y, 
aunque van a ser ellas las que más 
pierdan, quiero creer que no será 
una pérdida considerable. 

-Otro asunto que está dentro 
del panorama nacional es el del 
paro. Aquí también ha aecido 
durante los últimos dos aftos. 
¿Tenemos a la vista alguna tenden
cia a la inflexión hacia mejores 
niveles de empleo? 

- Yo creo que el problema más 
grave que existe en Alcalá es ése y 
negarlo serút negar una evidencia, 
por real imposible de negar. Ade
más no había por qué negarla. Las 
últiinas cifras que yo tengo son que 
en el mes de diciembre, o de enero, 
no recuerdo ahora exactamente el 
mes, ha habido una oferta de 550 
puestos de trabajo. Es decir, que 
parece que empieza a crearse esa 
oferta de trabajo. 

El tema de la ZUR yo creo que 
no va a poder resolver el problema 
del paro en Alcalá. No lo va a poder 
resolver en Espafta en general ni 
tampoeo en Alcalá en particular. 

Pero sí parece, según mis últimos 
informes, que hay ya una serie de 
medianas empresas que han mani
festado su interés y su intención de, 
acogiéndose a los beneficios de la 
ZUR, establecerse en Alcalá. Pero 
yo creo que el problema del paro 
en Alcalá tiene a niveles absolutos 
una dificilísima solución porque el 
problema se plantea, hoy, con esos 
doce mil parados existentes, pero se 
nos plantea también con qué va a 
pasar dentro de unos aftos con, 
todos esos jóvenes alcalaínos cuan
do quieran incorporarse al mundo 
del trabajo, una vez terminados sus 
períodos de -estudios o de forma
ción profesional. 

En Alcalá existen en la actuali
dad 36 .000 alcalaínos y alcalaínas 
que estudian EGB y más de 40.000 
habitantes de la ciudad que tienen 
menos de veinte aftos. Es decir: 
esto nos hace pensar que dentro de 
cinco o seis años habrá otros seis o 
siete mil alcalaínos ·que e~irán 
incorporarse al mundo del trabajo 
y a los que la sociedad tenchá que 
dar una respuesta. Yo confieso 
que me muestro sumamente preo
cupado en este tema porque creo 
que la situación es lo suficientemen
te grave como para que todos los 
que· tenemos una responsabilidad 
pública tengamos la exigencia y la 

EN Avda. REYES CATOLICOS, 3 bis - Alcalá de Henares 

FRENTE A GRAN PARQUE 

* Pisos de 4 dormitorios y 2 baños 
* Agua caliente y calefacción centralizadas 
* Garaje en el mismo edificio 
* Facilidades para pagar hasta 15 años 

Por el precio de un alquiler, 
hágase propietario 

de su vivienda. 
Infórmese sin compromiso 

en el mismo edificio: 
Avda. Reyes Católicos, 3 - bis 

Alcalá de Henares 

. Lunes a viernes: 10 a 2 y 4 a 8 
Sábados: 1 O a 2 

Domingos y festivos: 11 a l '30 

PUERTA DE MADRID 



EL PROBLEMA DEL PARO ES EL MAS GRAVE QUE EXISTE EN ALCALA :-~'-.1..Lty,¡R'.n. 
QUE EXIGIR A LOS AGENTES ECONOMICOS U_NA REACTIV ACION DE LA EC9NOMIA 

obligación de pensar en ello. 
El tantas veces mencionado con

venio para la recuperación de Alcalá 
establecido entre distintos ministe
rios, la universidad y · el ayunta
miento, yo creo que va a generar en 
un plazo inmediato muchos puestos 
de trabajo. Las empresas que se 
quieran establecer vía ZUR genera
rán también algunos puestos de 
trabajo. ¿Todo eso va a ser suficien: 

Íiomía o el del Ayuntamiento- lo 
único que puede ser es aquel que 
siente las bases para que las inver
siones se produzcan y para que se 
creen esos puestos de trabajo. Sos
pecho que no avanzo mucho en lo 
que digo, pero al menos sí siento 
una serie de aspectos que me pare
cen importantes y en los que habría 
que trabajar. -

te para resolver et· problema del -Un asunto que sí preocupa 
trabajo en Alcalá? ¿Todo eso va a mucho a los ciudadanos es el de la 
ser suficiente además. para que los seguridad. 
miles de jóvenes alcalaínos que -El ayuntamiento no tiene com· 
tienen que incorporarse al mundo petencia en materia de orden públi
del trabajo en un futuro inmediato co, como es sabido. No -obstante, la 
vayan a encontrar una respuesta policía municipal yo creo que en 
positiva? Pues sospecho que no. Y este momento es un auxiliar impor
entonces yo creo que desde esta tantísimo del orden en Alcalá Y de 
óptica, no pesimista sino sencilla- la seguridad ciudadana. Tenemos 
mente realista, sí que habría que una plantilla de 110 policías muni
exigir de las aut0ridades del gobier- cipales aproximadamente Y vamos 
no una reactivación general de la a aumentarla en doce más. Hemos 
economía, que yo espero que se dotado a la Policía Municipal de 
produzca, si no se está produciendo tres nuevos vehículos, lo que supo
ya, porque· está claro que tienen ne que vamos a aumentar la plan· 
gue ser todos los agentes sociales tilla en un_diez por ciento y la dota· 
(las autoridades económicas, fun- ' -ción de vehículos en un cien por 
damentalmente también los empre- cien. Doy ciftas porque me parecen 
sarios) los que generen el empleo. ilustrativas de la sensibilidad que el 
El Estado no es un generador de Ayuntamiento tiene en este tema, 
empleo; el generador de empleo es pero está claro que la seguridad es 
la iniciativa privada, y el gobierno competencia exclusiva de las aurori
-sea el del Estado, el de 1a Auto· dades policiales. Yo creo que ha 

Donde siempre estará 
Acompañado 

NUEVO HORARIO 
8 tarde a 3 madrugada 

rJ. ADARGA s/n (Caballería Espaiiola) - ALCALA DE HENARES 
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bajado el tema de los atracos etc. 
Hablaba hace qriiy pocos días .con 
el nuevo comisario de Alcalá, quien 
me ratificaba esta impresión y 
efectivamente parece que ese 
"boom" de atracos y de robos que 
hubo hace un par de años está en 
una línea decreciente. 

Es incierto esci de que el paro 
produce delincuencia. Yo creo que 
esto es un insulto a los parados. Los 
delincuentes son delincuentes pro
fesionales. Sí puede ser verdad que 
la droga produzca un aumento de 
la delincuencia. Pero la ecuación 
"a más paro, más delincuencia" yo 
creo que no es -cierta. Hay un tema 
que sí me ·preocupa mucho y así 
se lo he hecho saber al delegado del 
gobierno en la Comunidad de 
Madrid, José María Rodríguez 
Colorado, y al cof!lÍSario, y es que 
la dotación de Policía Na--ci9ñal en 
Alcalá me parece insuficiente. Y no 
me parece . insuficiente por la 
relación entr~ · dotación y habitan· 
tes, sino porque la existencia en 
Alcalá de centros penitenciarios, 
que exige que periódica y sistemá
ticamente se produzca la obligato
riedad de algunas actuaciones judi
ciales con estos detenidos que 
hacen que tengan que bajar al 
juzgado para prestar declaración 
etc., lleva consigo que una parte 

importante de la plantilla de la 
Policía· _ Nacional en Alcalá esté 
dedicada ·casi · exclusivamente a 
estos menesteres. Y parece e\.idente 
que eso la retrae del otro menester 
suyo, como debiera ser el de la 
segurida~ ciudadana. En e~ _septi-. 
do, hace tiempo que yo me he 
dirigido al delegado del gobierno, 
que fue muy receptivo ante nii 
petición, pidiéndole, por esta cir
cunstancia, una mayor dotación 
policial para Alcalá. Sé que el tema 
está en estudio y espero que obten· 
ga una respuesta satisfactoria. 

-A mí me parece que el capítu
lo de la enseftan7.a va mejorando, 
pero hace unas semanas hemo~ 

CO~EGIO 
LOPE ·nE -VEGA 

(E.G.B. _SUBVENCIONADA) 

ABIERTO PlAZO 
DE MAT-RIGtJLA PARA: 

- B.U .P. y PREESCOLAR 

- INFORMATICA: 
Aula con 20 ordenadores 
Enseñanza de Informática 
desde ciclo superior a B.U .P. 

- COMEDOR Y TRANSPORTE ESCOLAR 

INFORMACION: 
En secretaría · el. Luis de Medina, 12 (Pryconsa) 
Teléfono: 889 38 79 · Alcalá de Henares 
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EL AYUNTAMIENTO NO TIENE COMPETENCIAS EN MATERIA DE SEGURIDAD Y HA 
PEDIDO AL DELEGADO DEL GOBIERNO UN AUMENTO DE LA DOTACION POLICIAL 

publicado aquí una carta en la que 
se reclamaba más preescolar. 

-Sí. Y o creo que el problema 
no va a venir por el preescolar. Se 
van a exigir, sí, mayores dotaciones 
preescolares, pero a la larga la curva 
se va a invertir. Ese crecimiento que 
tuvo la población se ha desacelera
do y al final tendremos que dedicar 
algún centro de los que hoy se dedi
can a EGB a centros preescolares o 
a centros de BUP y Formación Pro
fesional. Yo creo que el problema 
inmediato que se nos va a plantear 
el de dotación de pla:zas escolares 
en BUP y en FP. Ya puedo anunciar 
-y esto es una primicia- que se nos 
ha concedido el cuarto instituto de 
bachillerato, que queremos ubicar 
en la zona de Reyes Católicos, que 

es donde nos parece que falta un 
instituto. Así completaríamos un 
poco una dotación de BUP bastante 
equilibrada en la ciudad: existiría 
el Instituto Complutense en el Val, 
el Pedro Gumiel en la zona del 
Chorrillo, el Historiador Solís en el 
barrio de Venecia que puede aten
der las necesidades del centro de 
Alcalá, y nos parece evidente que 
donde falta un instituto es en los 
distritos 11 y 111, es decir, en el 
polígono Puerta de Madrid y zona 
de Reyes Católicos. Precisamente 
en esa zona es donde queremos 
ubicar el instituto número cuatro, 
para el que nosotros hemos pedido 
que esté dentro del concepto de 
bachillerato mixto, puesto que las 
nuevas tendencias del ministerio 
son ir complementando el BUP y el 
FP; es decir. no separarlos, sino ir 
haciendo educaciones integradas, de 
modo que el alumno derive al llegar 
al final de la enseñan:za secundaria 
hacia una formación universitaria, o 
lo que sería el antecedente de una 
formación universitaria, o hacia una 
formación profesional. Nosotros ya 
hemos pedido que el instituto 
número 4 sea mixto; si no fuera así, 
también tendremos que llevar la 
exigencia -que ya hemos manteni
do en la delegación y me imagino 
que el año que viene se atenderá
de que se construya un nuevo 

@-
su 

/ 

CORSA - KADETT - ASCONA - MANTA 
REKORD - SENATOR - MONZA 

EN 

Agrogil, S.A. 
Crta. Madrid Barcelona, km. 32'500 · Tlf. 889 45 12 - 48 

ALCALA DE HENARES 

Ronda de Poniente, 6 TORREJON DE ARD_üZ 

ENTREGA 
INMEDIAT~. 
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instituto de Formación Profesional 
en Alcalá, que iría probablemente 
en la zona del Val, para mantener 
siempre ese equilibrio en la dota
ción en los barrios o en los sectores 
de Alcalá, y espero que para el año 
que viene se nos conceda. 

El cuarto isntituto , al que hacía 
referencia, está claro que se va a 
empezar a construir yo me imagino 
que en este año, y por lo tanto no 
entrará en funcionamiento hasta el 
curso 1986-87. Pero me parece que 
ahora los problemas de educación 
gordos que pueden surgir estarán en 
BUP y en FP, pero no tanto en 
preescolar. Nosotros tenemos esco
larizados en la actualidad el cien 
por cien de los niños de cinco años, 
un porcentaje elevado de los de 
cuatro años, y habría que ir a esco
larizar a todos los de cuatro años y 
yo creo que eso es algo que conse
guiremos. Pero hoy, puesto que 
están escolari:zados todos los de 
cinco años, me parece más grave 
que se puedan producir deficien
cias o desequilibrios en la escolari
zación de chicos que hayan termi
nado la EGB y tengan que ir al 
BUP y FP y no encuentren plaza al 
no existir dotación suficiente. Pero 
vuelvo a repetir que esta noticia que 
doy y que ha sido .el logro de una 
gestión importante de la concejalía 
de Educaciól1 del Ayuntamiento, 

deja claro que hemos sabido con~ 
vencer a las autoridades adminis
trativas de que . Alcalá necesita ese 
cuarto instituto. No hay que olvi
dar, por otra parte, que la Universi
dad Laboral -CEI- funciona tam
bién como un auténtico instituto, 
por una parte, y como otro centro 
de Formación Profesional, por otra , 
y presta un servicio extraordinario 
a la ciudad porque acoge a muchos 
alumnos. Esto nos tiene que hácer 
pensar que no-"Son tres los institutos 
de Alcalá, sino cuatro, y que no son 
dos los centros de FP, sino tres, por
que hay que meter también la rama 
de formación profesional de la 
Universidad Laboral. 

- Y ahora que hemos terminado 
con lo que es responsabilidad esta
tal en definitiva, aunque el ayun
tamiento tenga que ejercer en tales 
terrenos un papel a la vez colabora
dor y reivindicativo, vamos con lo 
que es específicamente tarea ejecu
tiva municipal. Pero, antes de nada, 
sepamos: ¿Tiene el ayuntamiento 
una idea clara de lo que quiere · 
para Alcalá? ¿Por qué v1as tiene 
que desarrollarse la ciudad? 

- Y o creo que cualquier especta -
dor alcalaíno de cómo ha ido desa
rrollándose esto a lo largo de dos 
años de apretada gestión municipal 
tiene claro cua1 es el Alcalá que 
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nosotros queremos. Por otra parte , 
en el programa de gobierno se 
pergefia también el Alcalá que 
deseamos. Yo creo que Alcalá tiene 
que saber desarrollarse en dos 
sectores fundamentales. Yo creo 
que está claro que , de los tres s.ecto
res básicos de la economía, el sector 
primario en Alcalá no tiene ningún 
fu tu ro . La agricultura y la ganade
ría tendrán en Alcalá una pequeñí
sima y cada vez menor incidencia 
en lo que podríamos llamar "pro
ducto interior bruto alcalaíno". Por 
lo tanto, yo creo que· habría que 
desarrollar el futuro de Alcalá en 
dos vectores fundamentales. De una 
parte, el tema industrial: yo creo 
que Alcalá es una realidad industrial 
objetiva ante la que no se pueden 
cerrar los ojos. Sé que algunas veces 
desde algunos sectores se nos repro
cha al Ayuntamiento que estamos 
aparentemente olvidando la reali
dad industrial de Alcalá. Eso es 
mentira, no es cierto. La consecu
ción de calificación como ZUR para 
Alcalá de Henares yo creo que ha 
sido un logro .debido fundamental
mente a las gestiones municipales, y 
también somos conscientes de que 
ese desarrollo industrial de Alcalá 
ya no va a venir por la implantación 
de nuevas grandes empresas, sino 
que tendrá que venir de la implanta-

ción en Alcalá de pequeñas y me
dianas empresas, que son en defini
tiva· aquellas que pueden generar 
más empleo. Por otra parte, yo 
creo que lo que conviene a Alcalá 
son empresas de alta tecnología. 
No ya exclusivamente porque sean 
empresas no contaminantes o por
que generen puestos de trabajo 
mejor retribuidos, sino fundamen
talmente y además de eso, evidente
mente, porque son las empresas que 
tienen futuro. Está claro que si 
queremos tener un futuro tenemos 
que contar con cuales van a ser las 
demandas industriales que se van a 
producir. 

Y luego, yo creo que el segundo 
vector importante para el desarrollo 
de Alcalá es el sector terciario o de 
los servicios, en el que yo creo que 
Alcalá tiene que cada vez implan
tarse más. Yo sueño en cuando 
haya quince o dieciséis mil estu
diantes en Alcalá y se me ocurre 
pensar lo que eso va a ser para la 
actividad turística, la actividad hote~ 
lera, para la actividad hostelera 
alcalaína ... Todo ello va a suponer 
la generación de un tráfico mercan
til importantísimo que va a ser 
capaz de sanear ·muchas situaciones 
empresarialmente deterioradas y, al 
mismo tiempo , de generar nuevos 
puestos de trabajo y nuevas oportu-
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nidades para nuevos agentes econó
micos. Y eso nos permite además 
ir desarrollando otros vectores, 
pueden ser el turismo etc. , que 
configuran para Alcalá un futuro 
cierto de una ciudad con un nivel 
cultural importante, con un nivel de 
trabajo importante, con un nivel de 
convivencia importante, y que 
tendrá, dentro de lo que es la globa
lidad de España, una personalidad 
marcada y definida. 

Yo ya decía, y lo he repetido 
muchas veces, en el discurso de 
toma de posesión de la alcaldía, que 
este recuperar el pasado universita
rio de Alcalá , que lo estamos recu
perando, no era tanto una añoranza 
de pasado como una exigencia de 
futuro. Yo creo que el futuro de 
Alcalá pasa por la recuperación de 
las propias raíces, de sus propias 
esencias, por la regeneración de 
todo lo que fue la trama urbana de 
la vieja ciudad, para ponerla al 
servicio de la nueva vida que quere
mos para Alcalá. Y en este sentido , 
esto nos permite bosquejar ese 
Alcalá futuro que queremos: un 
Alcalá industrial con un desarrollo 
a base de pequeñas y medianas 
empresas de alta tecnología, y 
manteniendo la capacidad indus
trial que tiene en la actualidad, y 
un Alcalá con un desarrollo en el 

-

sector terciario, servicios, comer
cial y cultural, con una impronta 
muy específica, que hagan de ' 
Alcalá, insisto, una ciudad distin
ta donde el vivir sea un placer 
permanente. 

-Todo eso necesita un equipa
miento urbanístico que es una de 
las varuibles por las que se juzga 
más directamente a un ayunta
miento: nuestras calles, nuestras 
plazas, nuestros árboles, nuestros 
ríos. .. ¡,Qué se ha hecho en los dos 
últim~ años y qué se va a hacer 
en los que vienen? 

- Y o creo que hemos hecho 
"bastante", y quisiera entrecomillar 
lo de bastante. Yo creo que he sabi-
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do pern1anecer. o al menos lucho 
por intentarlo , con un esplritu 
autocrt'tico bastante profundo. Pe.ro 
creo que se han hecho bastantes 
cosas para mejorar ese equipamien
to urbanístico al que hacia referen
cia. Hay algunos ciudadanos que se 
quejan de que la ciudad esté perma
nentemente en obras y de que 
siempre hay calles levantadas. Y o 
creo que eso es un signo de que se 
hacen cosas. La mejora de la trama 
urbana y de la infraestructura de 
muchos barrios de Alcalá yo creo 
que es evidente. · Yo creo que ahí 
está cómo, desde la concejalía de 
Obras y desde la de Urbanismo un 
poco dirigiendo el tema, se está 
produciendo un vuelco sustancial 
en lo que era la situación de muchas 
de nuestras calles. Pero además de 
eso hay muchos aspectos a los que 
quizás lleguen menos los ciudada
nos. 

EL EQUIPAMIENTO URBANISTICO SE HA REFORZADO 
DE MODO MUY IMPORTANTE EN ESTOS DOS AÑOS 

Por ejemplo, el nuevo vertedero: 
nosotros hemos resuelto en este 

mandato, yo creo que para mudlos 
años, me permito creer que para 25 
ó 30, si no son más, el tema de la 
eliminación de los residuos sólidos 
urbanos en Alcalá, sin que causen 
más molestias a la ciudad; por ejem
plo, el tema del matadero: nosotros 
hemos cambiado radicalmente la 
situación del matadero y se termina 
inmediatamente el nuevo y va a 
resolver todas las necesidades de 
sacrificio de carne y de abasteci
miento para toda la comarca, lo que 
nos permite recuperar además un 
viejo edificio al que se va a dar una 
finalidad cultural. 

Al mismo tiempo, estamos en el 
camino de dotar a la ciudad de un 
equipo urbanístico con una finali
dad bien social, o bien cultural. Ahí 
está el Centro de Día, sobre un 
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¡PREMlO_ 
.. POR SER NlNO! 

viejo caserón, espléndido, del siglo 
XVII, cuyas obras se inician inme
diatamente. Ahí están esas obras de 
construcción del auditorio de músi
ca, cuyo proyecto se encuentra en 
fase muy adelantada, que nos 
permite recuperar una iglesia y un 
edificio del siglo XVII; la compra 
del teatro chico, en el que tuvimos 
"la desgracia", dígase también entre 
comillas, de encontrar una corrala 
del siglo XVII, magnífica y anti
qui'sima, y que exige un trata
miento especial; pero ahí están, 
para sustituir a eso, esas negociacio
nes muy avanzadas, que se van a 
culminar seguramente en el mes que 
viene, para la compra del teatro 
grande, lo que va a dotar a la ciudad 
de un equipamiento cultural impor
tante. 

11 
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Se podría hablar de más cosas, 
pero yo creo que todo esto va con
figurando lo que es un equipamien
to urbanístico importante. Por no 
hablar también del tema del sanea
miento y del agua, en el que se ha 
llevado a cabo, desde la concejalía 
correspon.diente, una labor que a 
mí me parece muy significativa . 
Estamos construyendo la segunda 
fase de la depuradora; al término de 
la misma, casi el cien por cien de los 
residuos urbanos que se vierten al 
río estarán depurados. Y está pre
visto dejar preparado -no se podrá 
hacer en este mandato, pero sí 
dejarlo preparado- todo para que 
el próximo ayuntamiento de pueda 
enfrentar con la construcción de la 
depuradora de residuos industriales, 
para la que ya está terminada toda 
la estructura de colectores etc. 

Hablábamos antes, cuando 
hablabamos de la carretera, de lo 
que va a ser el equipamiento urba
_nístico de la actual N-11 a su paso 
por Alcalá. 

Y o creo que todo esto nos per
mite ir haciendo un diseño urbanís
tico que se va a acomodar, que se 
tiene que acomodar forzosamente, a 
ese futuro que preveíamos o que 
nos imaginabamos para Alcalá. En 
este sentido, el Ayuntamiento está 
haciendo grandes esfuerzos, unos 
acertadamente, otros quizá errónea
mente, .pero que están de toda evi
dencia, y yo creo que eso se ·ve, al 
servicio de ese futuro de Alcalá. 

-Algo que se dice, aunque yó 
creo que la gente entiende bien los 
impuestos municipales, es que la 
presión fiscal del ayuntamiento 
empieza a ser alta, sobre todo aña
dida a la ya muy alta del estado. 

-SL todo lo que se añade a 
algo pues supone un aumento, cla
ro. Pero la presión fiscal en Alcalá 
no es excesiva. Y o creo que es de 
las más bajas de Madrid y algunas 
de las tasas municipales son real~ 
mente ridículas si las comparamos 
con las de otras ciudades. Cuando 
se habla de impuestos municipales 
hay que hablar de impuestos y 
tasas municipales p<rque yo cteo 
que es lo que contribuye a la pre
sión fiscal. 

Por ejemplo, el tema del agua: 
en Alcalá el metro cúbico de agua 
cuesta menos de la mitad de lo que 
cuesta en Madrid, bastante menos 
de lo que cuesta en otros munici
pios de su tamaño. Otros temas 
impositivos nosotros los hemos 
pactado siempre con los agentes 
económicos de la ciudad. Por 
ejemplo, en el tema del impuesto 
de radicación se pactó con la 
Cámara de Comercio e Industria y 
con AEDHE. En la actualidad 
vamos a iniciar un acuerdo con 
estos agentes económicos para 
llegar a un acuerdo sobre la tasa de 
equivalencia, que tendrá que entrar 
en aplicación en 1986. Es decir, 
que siempre hemos estad$) abiertos 
a cualquier negociación en el tema 
fiscal. . 

Cuando procedimos a .subir los 
impuestos y las tasas municipales, , 
en 1983, había que tener en ruenta ' 
que desde 1979 no se habían mo.vi-
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do y que en 1983 la subida media 
estuvo en tomo al 20 ó el 30 por 
ciento; pero es que en esas cinco 
años el IPC había superado el 
53 por ciento. Es decir, que nos 
quedamos muy por debajo de lo 
que era el índice de incremento de 
los precios al consumo. Y o aeo que 
con estos datos es exagerado hablar 
de una excesiva pres~n fiscal, que 
no es cierta, . Lo que sí puede pen
sarse es que aumenta si ha de incor
porarse a los impuestos del Estado, 
está claro. Pero siempre, cuandb se 
hace una adición, la suma es mayor 
que cualquiera de los componentes 
de esa adición. 

-V amos con el desarrollo de la 
intervención de los ciudadanos en 
la política de · la ciudad. Se han 
constituido tres delagaciones de 
distrito. Faltan por constituir cin
co. ¿Se van a coostituir antes de 
que termine el mandato de la cor
poración actual? 

-Sí, sí{ con toda seguridad. Y 
además a mí me parece que, res
pecto a esas delegaciones de distri
to, que la ley ya permite, nosotros 
hemos· ido por delante de ella. ¿Por 
qué? Pues porque la ley siempre 
viene, desgraciadamente tarde, a 
regular una situación social. Noso
tros sabíamos que esa situación se 
productá y creamos una normativa 
para uso municipal, que ha sido 
posteriormente refrendada por la 
ley, para instrumentar la partici
pación ciudadana en tomo a esas 
delegaciones de distrito. Yo creo 
que quienes mejor conocen las 
necesidades .de un barrio son sus 
vecinos y que, por tanto, hacerlos 
participar de las decisiones que se 
tomen sobre su barrio me parece 
una decisión no sólo juiciosa, sino 
exigida e impuesta por esa realidad 
social, por ese deseo de los vecinos 
de participar en la gestión de sus 
necesidades. En este mandato que
darán constituidas con absoluta 
certeza y funcionando las ocho 
delegaciones de distrito. 

-Independientemente de las 
ferias de agosto, que son :las fiestas 
de la ciudad, ¿no hay demasiadas 
fiestas en Alcalá? ¿No se · gasta 
demasiado dinero en fiestas? 

-Puede parecer que sí. Pero, 
claro, ocurre que cada barrio va 
constituyendo su propia personali
dad y a mí eso me parece un hecho 
positivo. Se van asentando cada vez 
más en su entorno social y urbano 
los nuevos alcalaínos y ello los 
lleva a un querer diferenciarse de 
los vecinos del barrio de al lado y, 
por tanto, a constituir sus propias 
fiestas, sus propias manifestaciones 
culturales, artísticas, deportivas ... 
festivas. Y a mí eso me parece posi
tivo. Si eHo lleva a una carrera para 
ver qué fiestas son mejores, pues 
puede ser negativo. 

No creo que se gaste demasiado 
dinero en fiestas; yo no creo que en 
Alcalá hayamos convertido nuestra 
filosof tá poütica en un "pan y 
fiestas". Me parece que tiene que 
haber también un momento· para 
lo lúdico, para lo divertido, >'. que 
los vecinos, los barrios, tienen 
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"AUN NO TENGO DECIDIDO SI ME PRESENTARE A LA 
REELECCION COMO ALCALDE EN 1987" 

derecho a organizar estas fiestas, 
a irse dotando de señas de identi
dad, y que el Ayuntamiento, como 
representante de los vecinos, está en 
la obligación de ayudarlos y de 
cooperar con ellos. 

-Bueno, y ahora llegamos a lo 
que el ayuntamiento tiene como 
"joya" de su gestión en estos dos 
años: el convenio multidepartamen
tal para el desarrollo de la universi
dad en el casco histórico. Yo creo 
que la gente conoce eso en líneas 
generales. Lo que ahora necesita
mos saber es si va por buen camino, 
si el ayuntamiento tiene que "apre
tar" mucho para que no se pare o si 
el convenio tiene ya tal inercia en 
su marcha como para que podamos 
esperar que se desarrolle por su 
propio impulso. 

-En el desarrollo de este conve
nio hay tres instituciones que esta
mos tirando del carro con fuer?.a. 
De una parte, la Comunidad de 
Madrid, como acicate de las otras 
instituciones para que ·. el tema se 
lleve a cabo con la mayor rapidez 
posible. Evidentemente, las otras 
dos instituciones que estamos tiran
do del carro somos la Universidad 
de Alcalá y el Ayuntamiento de 
Alcalá, que somos los más interesa
dos en la finali?.ación rápida y feliz 
del acuerdo. 

El desarrollo del acuerdo va por 
buen camino. La comisión de segui
miento se creo hace tiempo. Hemos 
celebrado ya cuatro reuniones. 
Todos los proyectos están ya encar
gados, o en vías de encargo, a los 
equipos de arquitectos que los van 
a desarrollar , Así, ya se sabe quién· 
va a hacer el proyecto de la Escuela 
de Biblioteconomía y del auditorio 
de música, se sabe quién va a hacer 
el . proyecto de remodelación del 
Colegio Máximo de la Compañía 
de Jesús o cuartel de Mendigorría, 
se sabe quién va a hacer el proyecto 
de la Biblioteca Central de Présta
mos, se sabe quién va a hacer la 
rehabilitación de los edificios de los 
Basilios y de la Galera, y se sabe 
también quién va a hacer la rehabi
litación del edificio del Carmen 
Descalzo. 

Hay creado un equipo técnico 
gestor del proyecto con un gerente 
a la cabe?.a, con cuatro arquitectos 
alcalaínos o muy vinculados a 
Alcalá. Y algunos de ellos, jóvenes 
arquitectos, que se van a incorporar 
a los trabajos mediante contrato. 
El Ayuntamiento y la Universidad 
van a dotar a este equipo de un 
local en Alcalá. En el transcurso del 
mes de junio tendrá que estar 
resuelto el tema; nosotros ya lo 
tenemos en vías de solución. 

Y esto hace pensar que ya en 
1985 se van a iniciar algunas obras 
del convenio. Se van a iniciar segu
ramente los nuevos juzgados, que 
entran dentro del acuerdo; se va a 
iniciar yo creo que también el 

·nuevo auditorio, la i:ecuperación del 
Hotel Laredo y algún pequeño 

trabajo más. ·Las obras grandes, 
como pueden ser el convento del 
Cannen Descalzo, la Escuela de 
Biblioteconomía o la Biblioteca 
Nacional de Préstamos, no se ini
ciarán hasta· 1986, pero en este 
mandato ya se van a ver muchas 
obras iniciadas y muchos trabajos 
y mucho movimiento. Yo creo que 
vamos a volver a vivir una realidad 
como debió de ser la realidad alca
l_aína de los siglos XVI y XVII, en 
los que, como yo tengo escrito por 
algún lado, no se terminaba un gran 
edificio sin haberse iniciado la 
construcción de otro. 1986 va a ser 
un año de reali?.aciones importan
tes a nivel de desarrollo del conve
nio, que lógicamente lo que va a 
suponer en 1985 es plasmar en 
proyectos lo que va a ser rehabilita
ción de esos edificios. . 

Pero, además y paralelo a eso, 
nosotros hemos firmado un conve
nio con la Comunidad de Madrid 
para establecer en Alcalá una ofici
na, con carácter comarcal y finan
ciada por la Comunidad, para reha
bilitación de viejas casas y crear una 
expectativa grande en el tema del 
casco viejo de Alcalá, que va a estar 
funcionando en este mes con toda 
seguridad. Ya tenemos el local en la 
plaza de Cervantes, donde cualquier 
ciudadano que tenga cualquier pro
blema de tipo técnico, administra
tivo o financiero podrá dirigirse 
para la rehabilitación de su casa, y 
además estamos preparando tam
bién los borradores para la realiza
ción de un 'plan especial de reforma 
del casco viejo que sea el elemento 
director de la acción de rehabilita
ción en esta zona de Alcalá. Estos 
son dos elementos fundamentales 
para el desarrollo del convenio, que 
preveía también la rehabilitación de 
viviendas y residencias para persa-· 
nal universitario en Alcalá. En ese 
trabajo se está avanzando mucho y 
en este año se empe?.ará ya la reha
bilitación de algunas casas para 
personal universitario. 

Yo creo que, como tú dices muy 
·.bien, éste es el gran logro, no de 
esta corporación, sino el gran logro 
de esta ciudad. Yo creo que ahí 
hemos echado hacia delante una 
política que no es una poh'tica 
de partido, sino una poütica de 
ciudad. Yo creo que, lo mismo que 
existen "cuestiones de Estado", 
existen unas "cuestiones de Ciu
dad" que exceden de las dimensio
nes meramente partidistas y yo creo 
que esto de recuperar Alcalá es algo 
que nosotros hemos planteado 
como una cuestión de ciudad que 
excede de los aspectos meramente 
partidistas. 

-Para acabar, hay que dar una 
contestación concreta al comenta
rio que me ha llegado hace ya algu
nas semanas: se dice que tú no vas a 
ser alcalde, que no vas a querer 
serlo, cuando termine este manda
to, porque tienes que dedicarte a 
tu desarrollo profesional. 

-Decir que yo no quiero ser 
alcalde parece fuerte. Y o estoy aho
ra cumpliendo la ambición más 
importante de mi vida, que, como . 
he dicho siempre, era ser alcalde de -
Alcalá, de mi pueblo. Lo que sí 
ocurre es que es un trabajo tan 
apasionante como difícil. De cual
quier forma, yo no tengo tomada 
la decisión en este· momento, de 
si me voy a "representar", no de si 
voy a ser alcalde,_ porque al final 
quién vaya a ser· alcalde tendrán 
que decirlo los ciudadanos median
te la votación .c~espondiente. No 
tengo decidido si me voy a repre
sentar o no, en el caso ·de que el 
partido me ofrezca la posibilidad 
de volver a encabezar la lista en las 
elecciones municipales de 198 7. 

Sí es verdad que tengo ante mí 
un nuevo reto profesional, que voy 
a asumir temporalmente y que voy 
a hacer compatible con el Ayunta
miento po~que no me va a exigir · 
una dedicación exclusiva, aunque 
sí rile va a hacer dejar alguna otra 
cosa. Pero no estoy seguro de que 
mi futuro vaya a ir por ahí tam
poco. 

Es decir: que yo creo que es 
muy pronto en este; ecuador del 
mandato para decir con exactitud 
cuál va a ser mi situación en .1987. 
No lo sé, Honradamente, no lo sé. 

-¿Qué es eso_que vas a hacer 
ahora? 

-La Comunidad de Madrid quie
re llevar la gestión directa -Oe la 
pla7.a de toros de las Ventas. Yo 
soy vicepresidente · del Consejo 
Taurino de la Comunidad de 
Madrid y llevo tiempo involucrado 
en la gestión de las Ventas. Todo 
el mundo sabe que soy un gran 
aficionado a los toros. li1cluso :en 
algún periódico he publicado algu
na crónica taurina cuando hay 
ocasión -con seudónimo, eviden
temente-, y se me ha encargado 
elaborar no directamente la gestión 
todavía, sino el estudio de la moda
lidad de esa gestión. En ese trabajo 
estoy, los sábados y los domingos, 
y por las noches. Es un trabajo no 
retribuido, que no me quita tiempo 
en absoluto para mi dedicación a 
los asuntos municipales. · Y por 
ahí puede venir una decisión más a 
tomar. Esto se pondrá en marcha 
yo creo que para septiembre u 
octubre. Y, en cualquier caso, no 
es todavía definitivo que al final 
sea yo el hombre que capitanee esa 
empresa. ·Lo que sí es cierto es que 
se me ha encargado, junto a algunos 
otros, ·pero fundamentalmente a 
mí, que sea quien defina . y diseñe 
lo que va a ser el futuro de esta 
empresa. 

S.S.R. 
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Dos años de ayu·nt.amiento 

-HABLA JOSE CESAR ALVAREZ, 
PORTAVOZ DEL GRUPO POPULAR 

Al Grupo Popular le toca en el 
ayun.tanuento de Alcalá bailar con 
la más "fea: o sea, lo que se llama, 
por llamar de algún modo bienso
nante a la marginación práctica de 
las tare as de gobierno, hacer labor 
de oposición. Su portavoz alcalaí
no, tanto en temas referentes al 
estado como al municipio. es José 
César Alvarez. a quien hemos hecho 
algunas preguntas paralelas a las del 
alcalde. Así que empezamos con el 
hosyital. ¿Qué pasa con todo eso 
del hospital alcalaíno y sus conoci
das dificultades? 

-Adeniás de la necesidad prima-

ria que ello su pone para Alcalá , es 
un tema particularmente entrañable 
para los concejales del Grupo Popu
lar, quienes nos encerramos en el 
ayuntamiento para sacar a flote un 
tema entonces aparcado. Los socia
listas han demostrado de manera 
fehaciente (ahí están los bloques sln 
acabar) que no son capaces de con
cluir lo que comenzó la UCD. Así 
es que tendremos mediu hospital. 
Un dato, por ejemplo , es que con 
30 camas destinadas a Ginecología 
y Obstetricia para Alcalá y su 
comarca, habrá muchos alcalaínos 
que tendrán que seguir naciendo en 

Madrid, con los riesgos consiguien
tes. Otras poblaciones de la perife
ria de Madrid lo han conseguido sin 
tan to ruido y careciendo de la 
palanca reivindicativa de la Univer
sidad. 

-La carretera, su desviación, va 
por. buen camino. ¿O no? 

-La variante de la N-11 lleva un 
trazado __ excluyente, es decir; sin 
tratar cie conjugar o empastar con 
el entorno de la ciudad, de tal 
forma que. gran parte de su trazado 
Jo hace rehundido en el terreno. 
Son criterios prácticos de velocidad 

Contribución territorial urb~~ 

EXPOSICION PUBLICA DEL CENSO DE C.T.U. 

Les padrones de contribuyentes obligados al pago de la C.T.U. permanecerán 
expuestos por orden ... alfabético ciüran-te las siguJentes fechas: 

AHORA 
DESDE EL 21 ·O.E MAYO AL 1 O DE JUNIO 

' r 

_apellidos desde la L. liasta la Z 
LUGAR: Edificio Colegio del Rey (calle de Libreros, 15) 
HORAR 10: de 1 O a 13 y de 17 a 20 horas (sábados, marianas) 

PONTE AL DIA CON TU CIUDAD 
CONTRIBUIR, AHORA MAS FACI~ 

y seguridad. Es otro viejo proyecto 
que le ha tocado llevar adelante al 
PSOE a\ igual que habrá proyectos 
socialistas que tendrán que acabar 
otros. La repercusión ·en Alcalá de 
la variante será a través de los 
accesos y conexiones que variarán 
sustancialmente el tráfico, y sobre 
todo por Ja imaginación que se 
ponga en la urbanización de la 
actual N-11, que será nuestra "gran 
vía". 

·-El paro no sólo no se remedia 
en Alcalá, sino que ha aumentado 
en los dos últimos años ... 

-En una sociedad en que•se ha 
perdido el estímulo por la inicia
tiva, la aventura por un negocio o 
actividad, donde no se afronta él 
riesgo, donde se ha perdido el 
talante emprendedor, es difícil 
salir del bache y generar puestos de 
trabajo. Y se ha perdido el estímulo 
porque nuestros dirigentes socialis
tas k> han sustituido por una excesi
va presión fiscal y una segurida~ 
social cara. Aquí no va a haber más 
emprendedor que el Estado con el 
dinero de todos, pero impotente 
para solucionar la demanda de 
todos. ·Nuestros 11.700 parados, 
por desgracia, no tienen en estos 
momentos ninguna perspectiva glo
bal de solución. 

-¿Y la ZUR? 
-La ZUR ya no es nada, ha sido 

tan sólo una nube que pasa, ha sido 
en todo caso una publicidad de 
imagen del PSOE. Tres mil millones 
de pesetas para 11 municipios sólo 
podrian crear unos doscientos pues
tos de trabajo por municipio, pero 
como estos puestos podían. ser 
trasvasables dentro de la zona, han 
llegado multinacionales y lo han 
absorbido. A Alcalá no le. tocará 
nada de la ZUR. Por eso digo que 
ha sido una nube. 

- ¿Cuál es la situación de la 
seguridad ciudadana? 

-El incremento de la delincuen-
. cia es consecuencia del deterioro 

social. El concepto de autoridad 
ha · sido pisoteado. Por otra parte, ·· 
el aumento de la presión tributaria 
debe tener como contrapestación 
la garantía de las libertades ciudada
nas, como es la seguridad pública. 
Aquí sólo se aumenta lo malo: los 
delincuentes y los impuestos, pero 

PUERTA DE MADRID 



EL HOSPITAL ES UN TEMA.ENTRAÑABLE PARA LOS 
CONCEJALES DEL GRUPO POPULAR :-: LA VARIANTE 

-DE LA N-11 ES OTRO VIEJO PROYECTO QUE LE HA 
TOCADO LLEVAR ADELANTE AL PSOE :-: LA ZUR YA 
NO ES NADA:-: EL INCREMENTO DE LA DELINCU!":NCIA 
ES CONSECUENCIA DEL DETERIORO SOCIAL:-: HACER 
UNA CIUDAD AMABLE ES DESTERRAR LA CRISPACION 

na die aumenta · los ·sistemas 9e 
seguridad. 

-¿Cómo está la enseñanza? 
-Los retrasos y recortes de 

subvenciones. la creciente desigual
dad de sueldos entre la enseñanza 
pública y'- privada, ponen de mani
fiesto que el cerco a la enseiianza 
privada continúa, lo cual, di'gase 
lo que se diga, es negar la libertad 
de enseñanza. / 

-Pasando al ámbito local, ¿qué 
Alcalá quiere.el ayuntamiento') 

-''Reéuperar Alcalá'". dice el 
grupo de gobierno. Lo cual está 
muy bien. Pe.ro antes de desplegar 
sensibilidades históricas es preciso 
recuperar Alcalá a través de las 
libertades básicas ciudadanas: tra
bajo, la seguridad ciudadana. la 
familia, la enseñanza .. ., recuperar 
esos doce mil puestos de trabajo y 
que calle el ruido de los platos 
vacíos ... Todo lo demás, también, 
pero sin olvidar lo que es básico. 
Hacer una ciudad amable es deste
rrar la crispación . La crispación no 
sólo la dan la delincuencia y el 
paro, es crispación también un 
urbanismo hiriente. unos servicios 
deficientes, unos proyectos inacaba
dos, y unos árboles talados o 
salvajemente podados ... Lo amable 
es el deporte, la cultura, la sanidad, 
e identificarse con las señas de 
identidad de nuestro pasado, celo
samente investigado. 

-Hablemos del equipamiento 
urbanístico. 

-No sólo consiste en hacer 
aceras. Hay montones de proyec
tos aprobados en el pleno que no 
se han realizado o se han realizado 
parcialmente. NO podemos negar, 
sin embargo, que Alcalá es una 
ciudad metida hoy en obras: la 
N-11, el hospital, la facultad de 
Farmacia, la de Medicina, la reha
bilitación de conventos como las 
Agustinas, las Ursulas, más los 
proyectos de rehabilitación uni
versitaria (antiguos cuarteles), pero 
son obras que pertenecen a la esfera 
estatal y que la mayoría tiene el 
impulso de otros tiempos. 

-Los alcalaínos nos quejamos 
de que, entre el estado y el ayun
tamiento, tenemos excesiva pre
sión fiscal. ¿Es elevada la presión 
fiscal municipal? 

- La presión fiscal añadida a la 
estatal hace aún más insostenible 
la situación. Se dice que hacen 
cosa~. que se hacen más que antes. 
Pero deben hacerlo en consonancia 
con lo que recaudan tributariamen
te, proporcional al presupuesto. 
Unos datos podían ser éstos: en el 
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aiio 75 el presupuesto era de 2 l 7 
millones y en el 79 fue de 525. 
mientra que para este a1io de 1985 
el presupuesto ordinario será de 
3.051 millones. 

- ¿Se gasta demasiado dinero 
en fiestas'? 

-Más que gastarse demasiado 
dinero en fiestas, que al fin y al 
cabo va destinado al pueblo. sobra
damente paciente. lo que sucede 
es que no siempre se sabe gastar 
bien. Hay festejos chabaca.nós sin 
otra fuerza que los decibelios. 

-¿Se ha desarrollado como era 
de desear lo de las juntas de dis
trito'? 

-Son un an11a típica de la 
izquierda, de gran rentabilidad 
política. por la que controlan 
cualquier asociacionismo libre que 
surja en el barrio. Esto supone al 
ayuntamiento un alto costo: ocho 
locales. dotados de personal y 
mobiliario. No es tan grande Alcalá 
como para pennitirse esa descen
tralización de servicios que no 
puedan llevarse a cabo ·desde el 
Ayuntamiento. 

-Algo sobre el convenio para 
el desarrollo de la universidad. 

-Sigo creyendo que el día de 
la firma supuso un dl'a histórico 
para Alcalá. No le resto méritos a 
la paternidad socialista del conve
nio, si bien esto de ''recuperar 
Alcalá". aunque es frase acuñada 
por ellos, es sin embargo un senti
miento y una práctica más antiguos, 
pero ... de los 5 .000 y .pico millones 
todavía no ha caído un duro sobre 
Alcalá. 

-Yo creo que lo peor que tiene 
en estos momentos la sociedad 
alcalaína es su atonía económica. 
¿Qué hay que hacer para relanzar 
la actividad? 

-Uno de los sectores más afec
tados en Alcalá y que incide más en 
el paro es el de la construcción, y 
ello debido principalmente a la 
situación de incertidumbre urba
nística que se . ha producido a 
causa de los cambios de los planes 
generales, normas subsidiarias Y 
planes especiales del Ayuntamiento. 
Esto ha supuesto y supone un duro 
frenazo a propietarios y constructo
res, que se han visto obligados a 
emigrar con su · actividad a otras 
ciudades. Es cierto que el Ayun
tamiento ha tratado de paliar esta 
crisis de la construcción con peque-

. ñas obras a realizar por convenios 
suscritos con el INEM, pero que son 
irrelevantes dentro de la crisis.-

S.S.R. 

PU B L I C A·C I O N 

Con destino a la Fundación Pública "Colegio del Rey", se convo
ca Concurso de méritos, para las siguientes plaza&, con contrato 
laboral: 

- UNA plaza de JEFE DE ANIMACION SOCIO-CULTURAL 
Presentación de instancias hasta el día S de junio próxmo. 

- UNA plaza de AUXILIAR ADMINISTRATIVO; 
UNA plaza de ADMINISTRATIVO CONTABLE; y 
UNA plaza de SECRETARIA DE DIRECCION 
Presentación de instancias hasta el 1 S de junio próximo. 

UNA plaza de JEFE TECNICO DE INFRAESTRUCTURA. 
Presentación de instancias hasta el 1 S de junio próximo. 

La presentación de instancias y documentos deberá efectuarse 
en el Registro General del Ayuntamiento, en horas de 10 a 13, 
estando expuestas las Bases en el Tablón Interior de la Casa Con
sistorial. 

Alcalá de Henares, 23 de mayo de 1985. 

EL ALCALDE 

;., 

Esta mano le asegura 
la garantía más amplia 
para ~dquirir su coche 
de segllnda mano. 

Pueo de la Estación, 2. Tlf. 888 19 15 
Ronda Anch..!l, 19 - Tlf. 888 50 61 

·: 25 de mayo de 1985 



Bala'n.ce de dos años 
. . . 

E'L MOMENTO DE ALCALi~ 
Cuando hace dos años iniciába

mos nuestro mandato, como resul
tado de unas elecciones a las que 
acudimos con el lema de Recuperar 
Alcalá, nuestra primera acción de 
gobierno consistió en la confección 
y aprobación. de un Programa de 
Gobierno, en cuyo preámbulo el 
propio Alcalde de Alcalá, Arsenio 
Lope Huerta, afirmaba: " .. y ello es 
lo que tiene en sus manos: un 
compromiso y un termómetro; un 
programa, en definitiva, que es una 
oferta posible' y necesaria de lo que 
hay que hacer en Alcalá. Un enun
ciado de gestión política que espe
ramos poder desarrollar con su 
ayuda". 

Este programa, desarrollado a lo 
largo de numerosas acciones de 
gobierno durante estos dos años, es 
hoy una realidad comprobable en 
sus previsiones para este bienio, y 
aún superadas. También en el cita
do preámt>ulo de su edición señala
ba el Alcalde: "un punto de refe
rencia puesto a disposición de los 
ciudl}darros para valorar la eficacia 
de aquellos que obtuvieron su 
confianza en las urnas. Por todo 
ello, nosotros hemos querido asu
mir ese compromiso, · ·aando al 
pueblo, como es debido, un termó
metro con el que pueda medir el 
grado de cumplimiento cÍe nuestras 
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promesas". A la lectura de este 
termómetro nos remitimos ahora, 
dos años después, para comprobar, 
sin duda, el satisfactorio grado de 
cumplimiento. 

Quisiera comenzar refiriéndome 
a algunos aspectos de la gestión 
municipal, que probablemente se 
sitúan en el centro de la atención 
de la mayoría de nuestros con
vecinos, sin menoscabo de que en 
próximas oportunidades podamos 
hacer una exposición más exhaus
tiva. 

La mayor preocupación y sensi
bilidad de esta Corporación, y ello 
a pesar de nuestras limitadas com
petencias o posibilidades, es la lacra 
del paro. No ha existido ni una sola 
actuación municipal que no haya 
contemplado la generación de 
empleo. Hoy es notorio que el 
Ayuntamiento es la "empresa" 
alcalaína que mayores puestos de 
trabajo ha generado, directos o indi
rectos, con el único lÍJJ\ite de los 
recursos disponibles. Junto a ello, 
el Ayuntamiento ha gestionado, 
con tanto éxito como dificultades, 
la inclusión de Alcalá en la zona 
ZUR (de urgente rc:industrializa · 
ción); igualmente y no menos 
importante es el número de trabaja
dores que participan del empleo 
comunitario, con cuyo sistema se 

han abordado numerosas obras 
municipales de acondicionamiento 
de calles, aceras, etc. 

La seguridad ciudadana, en el 
mismo nivel de escasez de compe
tencias, es otra de nuestras preocu
paciones, compartida por una 
importante cantidad de vecinos. 
Son numerosas las actuaciones 
municipales que inciden para atajar 
este problema, o al menos impedir 
su desarrollo: desde el estableci
miento de la policía de barrio y 
creación del servicio de protección 
civil, pasando por el incremento de 
la plantilla de policía municipal, 
hasta otra iniciativas de carácter 
educativo, deportivo, cultural, hacia 
la juventud etc., que sin duda con· 
tribuyen al mantenimiento de una 
juventud sana, menos proclive a 
actitudes de marginación y delicti· 
vas. No hay solución fácil y las 
causas se escapan a nuestro ámbito, 
pero nuestra preocupación y esfuer· 
zo se concretan en hechos. 

La salud pública encuentra su 
paradigma en el asunto del Hospi
tal. Aquí el Ayuntamiento ha esta
do donde debía estar, junto a los 
vecinos s.olicitando su terminación 
y manteniendo intensas gestiones 
junto a una comisión de segui· 
miento. Hoy podemos asegurar, gra
cias a todo ello, que la obra civil 

finalizará este año. Pero nuestra 
alerta permanece hasta su puesta 
total en funcionamiento. Aun así, 
no obstante la importancia y 
necesidad del Hospital, este Ayun
tamiento no ha escatimado esfuer
zos para promover la salud pública 
en nuestra ciudad: desde el nuevo 
Centro Municipal de Salud que 
recupera un hermoso edificio y que 
desarrolla un importante programa 
de actividades como plantificación 
familiar, reconocimientos escolares, 
estudios epidemiológicos etc.,hasta 
la inauguración de un nuevo e 

Más información sobre las nuevas tendencias en: 

Salón de .Peluquería y Belleza 

.MERINO 
unisex 

c/ Cánovas del Castillo, 30 • Alcalá· Reservas hora al Tif. 889 20 18 

Seguiremos informando. Próximo anuncio: 29-VI-85 
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EDIFICOS HISTORICOS RECUPERADOS PARA USO SOCIAL Y CULTURAL:-: DESVIO 
DE LA N-11 :-: ADECENTAMIENTO DE CALLES:-: CONSTRUCCIONDE UN VERTEDERO 
CONTROLADO Y DEFENSA DEL MEDIO AMBIENTE:-: DOTACIONES SANITARIAS Y 
ESCOLARES :-: SA~EAMIENTO INTEGRAL:-: CONSTRUCCION DE UN MATADERO 
NUEVO:-: AUGE CULTURAL Y DEPORTIVO:-: PARTICIPACION CIUDADANA ... TODO 

ESTO SIGNIFICA IR RECUPERANDO ALCALA 

importante serv1c10 como es la 
Oficina Municipal de Información 
al Consumidor, sin olvidar las ges
tiones para dotar de nuevos ambu
latorios (unidades básicas de salud 
o centros de salud) los distritos de 
nuestra. Ciudad. Podemos citar las 
remodelaciones previstas o en mar
cha de los existentes, y los nuevos 
centros que se ubicarán en las calles 
Luis Vives y en Pryconsa. 

Hablar de bienestar social es 
referirse al coqjunto de la actividad 
municipal, pues toda ella tiene ese 
objetivo. Bienestar social produce 
la extensa actividad deportiva aus
piciada desde el Patronato Depor
tivo Municipal; también los esfuer
zos culturales, educativos etc. Pero 
po.r referirnos a la acepción en que 

- · ese término mayoritariamente se 
entiende no podemos dejar de 
mencionar la atención municipal a 
los sectores más necesitados de 
nuestra sociedad. Así se han incre
mentado notablemente el número 
de clubes de jubilados y pensionis· 
tas, se atiende a las necesidades de 
los minusválidos apoyando su aso
ciación AMIAL, se ha apoyado a 
la asociación APHISA cediéndole 
una finca municipal para activi
dades como escuda granja, está en . 
fase de realización .el proyecto de 
un moderno Centro de Día de 
Ancianos que también recupera un 
edificio añejo, el servicio de asisten
cia social atiende dilriamente dece
nas de casos tanto con ayuda mate
rial como con asesoramiento, el 
Ayuntamiento dispone de una dele
gación de vivienda que también 
atiende numerosos casos relaciones 
con este tema .' Somos conscientes 
de las necesidades de grandes sec
tores de nuestra sociedad alcalaí· 
na, con situaciones person81es en 
muchos casos angustiosas, a los que 
el Ayuntamiento dirige loti mayores 
esfuerzos de solidaridad, aunque sin 
tener en nuestra mano las solucio
nes necesarias que erradiquen defi· 
nitivamente tan lacerantes proble
mas. 

Sin poder ahora detenerme en la 
enumeración de las numerosísimas 
obras municipales, o gestionadas 
ante otros organismos, que palpa
blemente están adecentando la Ciu
dad -sí quiero recordar la recupe
ración de la plaza del Barro-, no 
quisiera dejar de mencionar ese 
vasto Plan de Saneamiento Inte
gtal que dota a Alcalá de una red 
de colectores y de depuración de 
aguas acorde a las modernas necesi
dades y que se encuentra en la 
base de la recuperación . definitiva 
de nuestros entr~ñables ríos. Y 
enlazando desde d'ste tema con la 
preocupación municipal del medio 
ambiente, debo mencionar la adqui-
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sición por parte del Ayuntamiento 
de trescientas hectáreas para parque 
natural, las medidas urbanísticas de 
protección medioambiental, las 
plantaciones de árboles, enlazando 
con el área de salud y aguas la con
creción de un Plan Experimental 
para la gestión sanitaria del oiedio 
ambiente, sin duda modélico y así 
ha sido reconocido, y finalmente, 
sin tampoco querer ser exhaustivo, 
la unificación de los servicios muni
cipales de recogida de basuras Y de 
limpieza viaria adjudicados a una 
única empresa mejorará este impor
tante servicio, así como lo exten
derán a zonas hasta ahora "no 
recepcionadas". No quisiera finali· 
zar esta incursión por las áreas de 
obras, aguas, salud y medio ambien
te sin mencionar también el nuevo 
y moderno matadero que en breve 
comenzará a funcionar, la inaugu
ración y puesta en marcha de un 
vertedero controlado de residuos, y 
la remodelación del mercado muni
cipal. 

Todo lo expuesto, y lo que el 
espacio disponible no nos permite 
abordar, forma parte de ese recupe
rar Alcalá que decíamos guiaría 
nuestra actuación. Pero quizás 
hayan sido más ostensibles las 
recuperaciones urbanísticas y de 
rehabilitación. Dado su gran cono
cimiento público, vamos a mencio
nar someramente las adquisiciones 
de edificios como el Colegio del 
Rey, el pequeño Teatro Cervantes, 
las gestiones para adquirir el Salón 
Cervantes, la recuperación de la 
Capilla del Oidor, del Colegio de 
los Irlandeses, de la Casa de la Calle 
de las Damas, todos para fines de 
utilización social y cultural de toda 
Alcalá. Pero también es necesario 
mencionar la aprobación de las 
normas urbanísticas (subsidiarias) 
de Alcalá, así como las normas y 
actuaciones de protección arqueoló
gica. Y en este contexto, citar d 
no menos conocido Convenio que 
permitirá la restauración de nume
rosos edificios para usos universita
rios, con inversiones establecidas de 
casi seis mil millones de pesetas, 

cuya virtualidad generadora de 
empleo es obvia. Finalmente, es 
importante señalar esa otra gran 
obra urbana, el desvío de la Nacio
nal 11, de innegable beneficio para 
la Ciudad, cuya construcción man
tiene los ritmos previstos y que 
recaba nuestra mayor vigilancia y 
atención. 

Cuando accedimos al Ayunta
miento éramos conscientes de las 
enormes potencialidades culturales 
de Alcalá, ciudad . en la que acredi- · 
tadas asociaciones y clubes cultura
les eran exponentes de su pujanza, 
así como las numerosas actividades 
creativas de muchos alcalaínos. 
También ló éramos de las posibili
dades de Alcala para jugar· un 
papel importante en el contexto de 
la Comunidad de Madrid. Coro o un 
instrumento válido de impulso cul
tural, con voluntad de añadir y no 
sustituir, con capacidad de gestión 
de los recursos económicos desti
nados autónomamente, con una 
concepción de apoyo municipal a 
la cultura no dirigista, esta Corpo
ración aprobó la constitución de la 
Fundación Cultural Colegio del 
Rey, regida por un Consejo Rector 
en el que están representadas las 
instituciones y asociaciones cultu
rales de Alcalá, que aprueba sus 
programas y balances. Es notoria la 
amplia actividad desplegada. Pero, 
además, este Ayuntamiento ha 
venido aprobando en sus presupues
tos de inversiones varias e importan
tes obras de infraestructura cultu
ral: restauración del Colegio del 
Rey, restauración del viejo mata
dero, nuevas bibliotecas en los 
barrios (cambio de local de la del 
Chorrillo y biblioteca en la plaza de 
Juan XXIII); también se eotá gestio
nando la adecuación .de un centro 
cívico en el polígono Puerta de 
Madrid dotado de biblioteca, casa 
de juventud y salón de actos etc. 

La atención municipal a la juven
tud se concretó desde el inicio con 
la constitución de una concejalía
delegación de juventud; con la 
creación del Consejo Local de la 
Juventud y con numerosas inicia
tivas desarrolladas o emprendidas 

* OBJETOS 
PARA REGALO 
DE DISEÑO 
EXCLUSIVO. 

moral, 6 üunto a parque municipal) 

Tlf. 207 16 21 • alcalá de henares . 

* ROPA DIVERTIDA 

*. CALIDAD A UN 
PRECIO ADECUADO 

desde todas las áreas munk:ipales. 
Desde la propia concejalía impul
sando numerosas actividades; desde 
el ár~• de educación atendiendo 
algunas necesidades en el centro 
municipal FIA (Formación Integral 
de Adolescentes); desde el área de 
deportes apoyando notablemente 
las actividades deportivas y festivas 
de la juventud,· con el apoyo a las 
peñas; desde el área de salud ges
tionando la creación de un plan 
piloto de prevención y atención a 
los toxicómanos; y un largo etcé
tera. Ya ha sido también aprobada 
por el Pleno la creación de de un 
Centro de Asesoramiento y Docu
mentación Juvenies y también 
existe una oferta de apoyo a las 
cooperativas juveniles que se for
men, además de preservar un núme· 
ro de trabajadores jóvenes para el 
empleo comunitario. No queremos 
dejar de mencionar la participación 
de los jóvenes en las tareas de 
restauración y otras iniciativas de 
la comisión de Cultura, desde la 
que también se han apoyado todas· 
las manifestaciones creativas de la 
juventud. 

Hablar dd deporte en Alcalá 
sería comentar la obviedad de una 
pujanza. Debo, en este sector de la 
actividad ciudadana y de la gestión 
municipal, citar el incremento en 
cuanto a dotaciones que supone el 
nuevo velódromo, así coino el ini-

. cio dd proyecto de construcción 
del nuevo pabellón Cajamadrid en 
Alcalá y los numerosos campos 
acondicionados en los distritos, 
infraestructura a la qqe se añade la 
potenciación del · deporte ~e bllse 
desde las escudas depor.tivas y . 
llevando la educación . física ·a los 
colegios. Los · correspondientes 
resultados en la "elite" están a la 
orden del día. 

No quisiera finalizar este artíeu
lo balance sin hacer mención a una · 
de las iniciativas de esta corpora, 
ción que considero quizás la más 
importante: el impulso de la 
participación ciudadana. La cons
titución de las ocho deiagaciones 
municipales de distrito previstas 
(tres ya lo están), al amparo de las 
normas de participación .ciudadana 
aprobadas por el Pleno, serán sin 
duda uno de los mayores factores 
de transformación de· esta ciudad. 
Alcalá, en definitiva, será lo que sus 
habitantes y su empuje quieran, que 
sea, sin menoscabo de nuestras · 
propias responsabilidades de gobier
no. Pero solamente desde la varie
dad de aportaciones y colaboracio
nes de todos los vecinos, vinculados 
a esta tarea común que es Alcalá, 
podremos conseguir que recuperar 
Alcalá sea lo que nos proponemos: 
aumentar Ja calidad de vida de 
todos. 

Naturalmente, son muchas las 
iniciativas que ahora no he mencio
nado, pero estoy convencido de que 
todas ellas tienden a definir este 
momento de Alcalá como de auae y 
de expectativas, basadas en un 

. avance perceptiole tras el que se 
encuentra una fecunda labor de 
equipo. 

Florencio CAMPOS 

25 de mayo de 1985 



Cultura 1 

Excursión a Pastrana ~ESUS 
GUZMAN 
LLENO LA PEÑA CULTURAL COMPLUTENSE, 
EN LA CAJA 
DE AHORROS . 

. . 

~N LA ··coRTE" DE LA PRINCESA DE EBOLI 

La Peña Cultural Complutense 
ha llevado a cabo el pasado.domin
io otra de sus excursiones cultura
les. En esta ocasión el desplua
miento ha sido a Pastrana. Unos 
setenta excursionistas, que se des
plazaron hasta el histórico pueblo 
en un autobús y en varios coches 
particulares porque el principal 
medio de transporte era insuficien-

CINCO SIGLOS 
DE MUSICA 
DE CAMARA 

. La campaña de düusión "Cinco 
si8fos de música de camara" se está 
desarrollando en once localidades 
madrileñas desde el pasado mes de 
abril, organizada por la consejería · 
de Cultura de la Comunidad de 
Madrid. Alcalá se encuentra entre 
estas localidades. 

En Ja campaña participan ocho 
agrupaciones musicales . El grupo 
Neocantes interpreta obras del 
Renacimiento. El grupo La Strava
pnza se ocupa del barroco. El 
tenor Vicente Encabo y el pianista 
Xavier Pares abarcan la música 
escrita _para el recital, y Susana 
Marín interpreta diversas obras de 
piano. El Trío Mompou se dedica 
al siglo XIX. La Opera Comica de 
Madrid, a la ópera de cámara. El 
wupo Círrulo abarca la música de 
nuestro siglo. Y Eduardo Armente
ros, con el montaje visual de 
Javier Gómez Pioz, desarrolla un 
pro¡rama de música electroacústica 
contemporánea. 

E objetivo de difusión de músi- -
ca "culta" se completa con confe
·rencias y charlas de los grui>os 
intérpretes en los centros escola
res de los lupres en que se celeb-an 
los conciertos. Por su parte, los 
alumnos realizan trabajos sobre las 
conferencias, de los cuales los 
mejores serán editados por la con
sejería de Cultura. 
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te, visitaron la colegiata y el museo 
zoológico procedente de Filipinas 
existente en el convento. 

A la hora de comer se buscaron 
nada más y nada menos que el 
caserón que fue residencia de la 
princesa de Eboli durante su des
tierro y los aficionados a la historia 
pudieron retrotraerse siglos en la 
galería del edificio, hoy muy tran
quila, pero que en los tiempos de 
la célebre princesa fue lugar de 
reunión de literatos y artistas, en 
lo que se llegó a calificar como 
una aut.éntica minicorte. 

La tarde estuvo dedicada a la 
visita al pueblo, bien conocido de 
muchos de los--alcalaínos, pero 
cuya visita jamás se desaprovecha 
porque tiene mucho que ver. Si 
encima ocurre, como ocurre, que 

Pastrana es la patria chica ele Pedro Hace ya un buen puñado de años 

de Pedro, uno de los más dinámicos hablábamos en nuestra redacción 

miembros de la Peña Cultual Com- con uno de los actores más simpáti

plutense y el que se da la paliza cos que ~~~ían sa~do en la~ series 
gorda en todas las excursiones, el de teleVJ.§ion: Jesus Guzman. El. 

callejeo admirativo resulta, como .. hombre acababa entonces !Jl inte:r-· 

resultó, más completo y admira- vención en las "Crónicas de un 
tivo. • pueblo" ...,serie que se acabó entre 

Para fin.alizar la jornada, do.'i otra cosas, porque ya no daba para 

artistas complutenses nos mostra- mucho mas- Y se aprestaba a las 

ron su. arte en un edificio antiguo, ave~turas Y desventuras de los esce

qu.e antaño fue templo y que el nanos después de haber salido. 

ayuntamiento de Pastrana ha recu- durante mucho tiempo al salón der 

perado y rehabilita tenazmente nues~s casas a través de la pantalla 

-con ·el ritmo que le permiten sus pe~uena para encarnar a ese perso
posibilidades económicas- para naJe secundario y simpaticón que 

sede de actos culturales. El Dúo era el cartero .de "Nosequepueblo", 

Bambú nos jJuso la'no.ta de su arte, Sant~caz, para entendernos. 

de su agradable arte, y de su humor FiJense ustedes si h~ tiempo de 
y una vez más dejó planteada la eso que el Teatro Salon Cervantes 

pregunta, esta vez ante setenta . era t~tro Y su empresa aún no 
alcalaínos y medio centenar de ?abía tirado del todo la toalla en el 

pastraneros de por qué gente que mt~nto de conservar vivas las tablas. 
' . Jesus Guzmán vino con br 

es capaz de cantar cualquier cosa . . una o a 
tocante a música ligera no anda divertida. L? malo ~e que el públi

perseguida literalmente por los c~ de ~ca~ no llego a enterarse de 

promotores artísticos. Pero ya lo si era divertida o no porque la r~~
estará, que tampoco Zamora se dad es que tuvo una entrada flqlSl· 

ganó en una hora. m~, de las qu~ le hacen a uno caer 

E 
el alma a los pies. 

n la foto, una parte del grupo . 
de excursionistas ante la puerta del Ese ~ue nu.estro pr~er contacto 

enorme convento, cuyo edificio con el simpatico cartero del pu~blo. 
se utiliza hoy con cierta frecuencia Mucho ma~ tarde, el ayunta~ento 
para sede de congresos Y estudios. le . contrato para actuar en unas 
Los alcalaínos que falta la. f t ferias de agosto, en las que tuvo un 

n en o o , 't , 1 . . 
estaban dentro, admirando . las sra1;1, e"!'i o y asi o ~s~os en -:1 
riquezas naturalistas del museo periódico, en este penódico, y tuvi-

. mos ocasión de saludarle y felici-

----------------------.....,.----- tarle en nuestra redacción cuando · 

AGR.ADECIMIENTO 

t 
Doña CECILIA NUÑEZ LOPEZ 

Falleció el día 10 de mayo de 1985 

D.E.P. 

La familia Guardia-Núñez desea agradecer desde 
estas líneas, ante la imposibilidad de hacerlo personal
mente, los múltiples testimonios de afecto y condo-
lencia recibidos tras esta dolorosa pérdida. · 

. A todos, MUCHAS GRACIAS 

vino a recoger algunos ejemplares. 
En esta ocasión sentimos no habá
podido ir a verle al aula de cultura 
de la Caja de Ahorros, pero nos 
dicen que su actuación consiguió 
poner en la puerta de la sala d 
cartel de "Completo" y con gente 
por los pasillos. Y es que desde 
algún tiempo a esta parte el teatro 
tira mucho en Alcalá y se sigue con 
el máximo interés entre las mani
festaciones culturales. De hecho, el 
teatro es el número uno en interés. 

S. SANROMAN 

PARTICULAR 
VENDO CHALET ' 

Lujo, nuev~, 450 m2 cons
truidos. En Santorcaz, a 

14 kilómetros de Alcalj, · 
Tif. 884 00 50 

UTILICE 
ELAUTOBUS 

PUERTA.DE MADRID 



Programa de televisión 

lunes 
27 de mayo 

PRIMERA CADENA 

15.00 TELEDIARIO 
Primera edición. 
15.35 EXTRAÑOS 
"Un policía amable y diabólico". 
16.30 VIVA - -

17.25 ESTO ES INCREIBLE 
(Episodio//.) 

18.20 ¡HOLA, CHICOS! , 
18.25 BARRIO SESAMO ~ 
"El elefante". 
18.55 TOROS 
21.00 TELEDIARIO 
Segunda edición. 

BANDERA 

21.30 TELEDIARIO 
Segunda edición. 
22.05 EL PAJARO ESPINO 
(Episodio X y último.) 
23.05 ESPECIAL MUSICAL 
24.00 TELEDIARIO 
Tercera edición. · 
00.20 TELEDEPORTE 
00.30 DESPEDIDA Y CIERRE 

SEGUNDA CADENA 

18.45 CARTA DE AJUSTE 

18.59 APERTURA Y 
PRESENTACION 

19.00 AGENDA 
19.1 O CURSO DE INGLES 
Lección51. 
19.25 EN MARCHA 
19.45 ARCO IRIS 
"Manualidades". 

miércoles 
29demayo 

PRIMERA CADENA 

14.55 CONEXION CON LA 
PROGRAMACION 
NACIONAL 

15.00 TELEDIARIO 
Prlm8ra edición. 

15.35 EXTRAÑOS 
"Cumpleat'Jos del hermano de Char
IJe". 

16.30 VIVA 
17.30 DE AQUI PARA ALLA 
"La noche de los 'dioses' en Murcia". 

17.55 LETRA PEQUEÑA 
"Yosoymla". 

21.35 EL SUPERAGENTE 86 
"Criado sospechoso". 

22.05 GOYA 
- 20.00 TIEMPOS MODERNOS 

18.20 ¡HOLA, CHICOSI 
18.25 BARRIO SESAMO 
"Santo y sella. forastero". 

"Cayetana". 

23.05 VIVIR CADA DIA 
"Una 'hartá' de volante". 
24.00 .TELEDIARIO 
Tercera edición. 
00.20 TELEDEPORTE 

SEGUNDA CADENA 

19.00 AGENDA 
19. 1 O CURSO DE INGLES 
Curso visual para la enseñanza del in
glés. Repaso lecciones 49 y 50. 
19.25 EN MARCHA 
19.45 ARCO IRIS 
"Manua/idades". 
20.00 ESPECIAL INFORMATIVO. 

TRABAJAR POR LOS 
NIÑOS 

20.30 LA NOCHE DEL CINE 
ESPAÑOL 

"De mujer a mujer", 1950. 

23.30 MUSICA Y MUSICOS 
"Orquesta de Cámara de Guitarras 
de Madrid"(/). 
OO. 1 O ULTIMAS PREGUNTAS 
"¿Tres nuevos beatos españoles?". 
00.40 RESUMEN INFORMATIVO 

martes 
28demayo 

PRIMERA CADENA 

15.00 TELEDIARIO 
Primera edición. 
15.35 EXTRAÑOS 
"Armonía rota". 

16.30 VIVA 
17.30 CUENTOS Y LEYENDAS 
"Maese Pérez el organista". 
18.15 ¡HOLA, CHICOS! 
18.20 BARRIO SESAMO 
"Espinete y el aspirus Zampa-Zam-
pa ".· 

18.50 LOS. ELECTRODUENDES 
19.05 INFORMATIVO JUVENIL 
19.15 TOCATA. 
20.15 AL MIL POR MIL 
20.45 HOMENAJE A LA 

PUERTA DE MADRID 

21.00 LOS VECINOS 
"Negocio a medias". 

21.30 SI YO FUERA. 
PRESIDENTE 

23.05 EL QUINTO JINETE 
"La familia Vourdalak". 
24.00 MUJERES PARA UNA 

EPOCA 

00.30 RESUMEN INFORMATIVO 
01.00 DESPEDIDA Y CIERRE 

18.55 LA CUEVA DE LOS · 
CERROJoS 

19.15 OBJETIVO 92 

20.15 INFORMATIVO JUVENIL 
20.30 DENTRO DE UN ORDEN 
21.00 TELEDIARIO 
Segunda edición. 
21.35 SESION DE NOCHE 
"La llave de cristal". 
23.30 LAS CUENTAS CLARAS 

~IMNASIO 
OllMPIA 

PROXIMA APERTURA 
Karate 

Ballet 

Culturismo 

Jazz 

Aerobic 

Full - Contact 

Gimnasia de ma'ntenimiento 
Director: LORENZO GRANELL RUIZ 

C/ Infantado, 5 Tif. 880 31 54 

24.00 ·TELEDIARIO 
Tercera edición. 
00.20 TaEDEPORTE 
00.30 TESTIMONIO 
00.35 DESPEDIDA Y CIERRE 

SEGUNDA CADENA 

18.45 CARTA DE AJUSTE 
18.59 APERTURA Y 

· PRESENT ACION 
19:00 AGENDA 
19.1 O CURSO DE INGLES 
Lección52. 
19.25 EN MARCHA 
19.45 ARCO IRIS 
"Manualldades". 
20.00 DIBUJOS ANIMADOS 
20.10 FUTBOL, FINAL COPA DE 

EUROPA 
Desde Bruselas. 
22.15 ESTUDIO ABIERTO 
OO. 15 ENREDO 
(Episodio X.) 
00.40 RESUMEN INFORMATIVO 
01.10 DESPEDIDA Y CIERRE 

Jueves 
30demayo 

PRIMERA CADENA 

15.00 TELEDIARIO 
Primera edición. 
15.35 EXTRAÑOS 
"Con estos guantes puedes atravesar 
los espejos". 
16.30 VIVA 
17.30 GENERACION 800 
18.15 ¡HOLA, CHICOS¡ 
18.20 BARRIO SESAMO 
"La pandilla ecológlca". 
18.45 EL KLOSCO 
19.50 INFORMATIVO JUVENIL 
20.05 EL ARTE DE VIVIR 
21.00 TELEDIARIO 
Segunda edición. 
21.35 EL CUERPO HUMANO 
·e viaje de los suellos ". 
22.05 AHI TE QUIERO VER 
23.05 EN PORTADA . 
"La Antártida, la polémlca ". 
24.00 TELEDIARIO . 
Tercera edición. 
00.20 TELEDEPORTE 
00.30 DESPEDIDA Y _CIERRE 

SEGUNDA CADENA 

. 19.00 AGENDA 

19. 1 O CURSO DE INGLES 
Repetición l6oci6rl 51. 
19.25 EN MARCHA 
i9.45 ARCO IRIS 
20.00 A-UAN-BA-BULUBA-

• BALAM-BAMBU 

21.00 FILA 7 

22.05 CINE CLUB 
Ciclo: Musical alemán. 
"Lamujerdemlssueños", 1944 

24.00 JAll.. ENTRE AMIGOS 
"Artle Shaw y Jlmmy Dorsey". 

00.35 RESUMEN INFORMATIVO 
01.05 TIEMPO DE CREER 

25 de mayo de 1985 
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Programa de televisión 

• viernes 
31 de mayo 

PRIMERA CADENA 

CARTA DE AJUSTE 
PROGRAMACION DE 
COBERTURA REGIONAL 

14.55 CONEXION CON LA 
PROGRAMACION 
NACIONAL 

15.00 TELEDIARIO 
Primera edición. 
15.35 FALCON CREST 
(Episodio l.) 
16.30 VIVA. 
17.25 ASI ES LA OPERA 
"La forza del destino". 
18.25 ¡HOLA, CHICOS! 
18.30 BARRIO SESAMO 
"Los sombreros". 

18.55 SCOOBY DOO 
"Scooby en los Alpes". 
19.20 NOSOTROS 

~ 

19.45 LOS AMIGOS DEL VALLE 
VERDE 

"E/tesoro". 

20.25 AL GALOPE 
21.00 TELEDIARIO 
Segunda edición. 
21.35 PARQUES NACIONALES 
"CJc?!iana" (/). 
22.1 O COMO PEDRO POR SU 

CASA 
23. 15 LAS A VENTURAS DEL 

BRAVO SOLDADO 
SCHWEIK 

(Episodio/.) 
00.20 TELEDIARIO 
Tercera edición. 
00.40 ESPECIAL FERIA DE SAN 

ISIDRO 
01.40 DESPEDIDA Y CIERRE 

SEGUNDA CADENA 

_ 6.45 CARTA DE AJUSTE 
18.59 APERTURA Y 

PRESENT ACION 
19.00 AGENDA 
19. 1 O CURSO DE INGLES 
Repetición lección 52. 
19.30 LA CLAVE 
"El tema de hoy es: "La Antártida". 
00.30 RESUMEN INFORMATIVO 
01 .00 DESPEDIDA Y CIERRE 

sábado 
1 de junio · 

PRIMERA CADENA 

10.45 CARTA DE AJUSTE 
Miguel Ríos: Obras completas. 
10.59 APERTURA Y 

PRESENT ACION 
11.00 LA BOLA DE CRISTAL 

.12.55 LOTERIA 
13.05 GENTE JbVEN --
14.30 t.AS CORTES DE ESPAÑA 
15.00 TELEDIARIO 

25 de mayo de 1985 

15.35 PRIMERA SESION 
"Losdia~losdel .mar", 1981 

17.30 DESFILE NAVAL 
Realización: Ramón Díez, José Marín. 
Comentarios: Pedro V. García y Ale
jandro Heras Lobato. 
Transmisión del desfile aéreo y naval 
que tendrá lugar en alta mar frente a 
las costas de La Coruña. 
18.30 LOS SABIOS 
19.30 "V" 
"E/campeón". 
20.30 AYER Y HOY DE LA 

AVIACION 
21 .00 TELEDIARIO 
21.35 INFORME SEMANAL 
22.40 SABADO CINE ... 
"Los tres mosqueteros", 1973 ( 103' ). 

SEGUNDA CADENA 

13.45 CARTA DE AJUSTE 
13.59 APERTURAY 

PRESENT ACION 
14.00 ESTADIO 2 (EDICION 

SABADO) 
19.00 EN PARALELO, LOS 

JOVENES 
"Delincuencia juvenil". 

20.00 CANDILEJAS 
21.00 LA VENTANA 

ELECTRONICA 
"Los hijos de la gloria"<-?:• parte). 

Alquiler de 

23.00 OPERA 
"Simón Boccanegra ". 
01.15 DESPEDIDA Y CIERRE 

domingo 
2 de junio 

PRIMERA CADENA 
9.45 CARTA DE AJUSTE 
9.54 APERTURA Y 

PRESENT ACION 
9.55 CONCIERTO 

10.30 EL DIA DEL SEÑOR 
SANTA MISA ' 

11.30 PUEBLO DE DIOS 
"Las homilías en el banquillo". 
12.00 DESFILE MILITAR 
13.00 ESTUDIO ESTADIO 

(Edición mañana) 
15.00 TELEDIARIO 
15.35 HEATHCLIFF Y 
. MARMADUKE 

"Marmaduke beisbolista ". 
16.00 FAMA 
"Trabajo en equipo". 

. 16.55 GIMNASIA 
18.00 ESTO ES LO QUE HAY 
19.00 GRAND PRIX. ASI ES LA 

FORMULA 1 

Grupos Electrógenos 

y Compresores 

'l'rancisco ""ñeg 
Gallegos, 4 
Alcalá de Henares Teléf. ·aa9012s· 

19.30 MASH 
"Patente 4077". 

20.00 MAS VALE PREVENIR 
"Bronquitis y enfisema ". 

20.30 CARRERAS DE 
CABALLOS 

21.00 TELEDIARIO 
21 .35 MIKE HAMMER 
"El demonio asesino". 

22.30 ESTUDIO ESTADIO 
Jefe de redacción: José Angel de la 
Casa. 
23.40 AUTORRETRATO 
00.30 DESPEDIDA Y CIERRE 

SEGUNDA CADENA 
11.45 CARTA DE AJUSTE 
"Concierto para Orquesta", Carlos 
Suriñach. 
11.59 APERTURA Y 

PRESENT ACION 
12.00 LA BUENA MUSICA 

· "De los flamencos: Triana ". 
13.00 RUY, EL PEQUEÑO CID 
"Las campanas de Pancorbo". 
13.25 EL NUEVO PACIFICO 
"Ecos de guerra". 
14. 15 EL PADRE MURPHY 
"El primer milagro" (2. •parte). 
15.05 GIMNASIA 
17.00 ESTRENOS TV 
"El fantasma del vuelo 401" 1978 
(95'). . • 

18.50 TAO TAO . 
"Las 'tres ranitas orgullosas". 

19.15 EL AÑÓ QUE NACIMOS 

20.05 ZOLA 
(Episodio VII.) 
21.10 EL LEGADO DEL MUNDO 

ARA BE 
"Ingeniería y mecánica". 
21.35 EL DOMINICAL 
Dirección: César Abeytua. 
Realización: Luis Muñoz. 
22.40 LARGOMETRAJE 
"Las aventuras de Picasso" 197é 
00.40 DESPEDIDA Y CiERRE 

El buen chocolate con churros en Alcalá 

en 

CHURRERIA 
.CHOCOLATE RIA 

PI. Cervantes, 32 

y 

Alfonso de Zamora, 2 
(Junto Crta. de Meco) 

ALCALA DE HENARES 

nad-a más 

PUERTA DE MADRID 



Las dos facetas del kar-...- 1:ºº',, 
-:----------=:...:..:...::_=-.=..::..=.._~------J.~+~ Hfe'V C'c:.-\ 

DEPORTE {f ·~}' 
Y DEFENSA PERSONACº f 

Dado el 1~ge que h1 tomado la 
P~áctic1 del karate en Alcalá, entre· 
vistamos 1 Lorenzo Granell, profe· 
sor que lleva siete años dedicado a 
su enseftanza en esta ciudad. Tiene 
treinta 1ftos y es entrenador nacio· . 
n1I, cinturón negro tercer dan y 
11:mitro de katas y kumite, y tam· 
bu!n director del depatamento de 
grados de la Fedéradón Castellana. 
También es maestro industrial y 
Polic(a municipal. 

iPor qué este deporte y no otro? 
-Jugaba 11 fútbol y me rompi 

una pierna, por lo que dejé de jugar 
Pira no disgustar a mi madre. Ten1'a 
entonces 17 años, estaba trabajando 
Y estudiando en Madrid, donde nací 
Y he vivido hasta hace ahora siete 
aftos, cuando me vine a Alcalá. 
Frente a la /escuela de maestri'a 
hab(1 un gimnasio y all( empezó mi 
afición a este deporte, en el que ya 
llevo 9 ai'los. de profesor, siete de 
ellos en -Alcalá. 

-iPara qué sirve el karate? 
-Tiene varias facetas. Una como 

d.tensa personal. Otra como depor· 
te, como medio de mantenerte en 
fonn 1. Con la práctica del karate se 
tr1baj1 sobre todos los sistemas del 
cuerpo humano, el cardiovascular, 
el nervioso y la movilidad articular .. 

·.V '· 
.!;.¿A cuántos alumnos habrás 

dado clase? 
-A muchos. Ten en cuenta que 

en Alcalá el 75 por ciento de las 
personas que practicaban karate 
han sido alumnos m (os. Calculo que 
alrededor de unos mil, de los cuales 

111 Carrera 
Po_pular 
de cc.oo. 

El día 12 de mayo, domin¡o, se 
ha celebrado en nuestra cudad la 
111 Carrera Popular de Alcalá de 
Henares, que organiza la Secreta-

. ria de Juventud, Cultura y Depor· 
tes de la Unión Comarcal de 
CC.00. en Alcalá de Henares, una 
carrera dirigida especialmente a los 
jóvenes y escolares de nuestra ciu
dad, sin olvidarnos lógicamente de 
todos los aficionados y profesiona· 
les que gustan de pasar una mañana 
agradable "trotando" pm las calles 
de Alcalá. 

Participaron en la carrera unas 
400 personas siendo el primer cla
sificado Manuel Núñez Barranco, 
asimismo se entregaron trofeos a los 
primeros clasificados en las diferen
tes categórías, por último agrade
cer a Protección Civi, al Excmo. 
Ayuntamiento y a todas aquellas 
peisonas y qrganizaciones la cola
boración prestada hacierdo posible 
la realización de Ja III edición de es
ta carrera. 

Angel V AZQUEZ 
Sec. Juventud, Cultura y Deportes 
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cuatro son segundo dan, dieciséis 
primer dan (un.a chica entre ellos), 
dos cinturones negros infantiles y 
muy recientemente una niña de 
nueve años alumna mía quedó cam· 
peona de katas de Castilla en 
Madrid. Esta niña fue subcampeona 
de España el año pasado. También 
tengo dos alumnos de 20 y 22 años 
que son subcampeones de Castilla. 

-iTú has sido competidor? 
-s<, durante mucho tiempo.' Y 

me ha gustado bastante. He sido 
seleccionado varias veces por Casti· 
lla he participado en campeonatos 
internacionales en Madrid y Córce
ga. Lo dejé porque para ser compe· 
tidor hay que dedicarle mucho 
tiempo. Así que dejé la competi
ción para dedicarme a mis'alumnos, 
aparte de que todos tenemos una 
época de competición que p~sa con 
los años. Yo he tenido épocas en las 
que entrenaba cuatro horas diarias, 
sobre todo cuando he tenido que 
examinarme para primero, segundo 
o tercer dan. 

-iY cuándo te examinas para 
cuarto? 

-La federación marca que para 
pasar de tercero a cuarto dan hay 
q.ue estar cuatro años, de los cuales 
ya han transcurrido dos. Pasado el 
verano empezaré a programar el 
entrenamiento de los dos años que 
faltan para llegar al examen en 
condiciones para poder sacarlo. 

-iA qué se debe el auge del 
karate en Alcalá? -- · 

-Cuando yo llegué aquí el por· 
centaje era mínimo y ha ido su bien· 
do a base de organizar campeona· 
tos, exhibiciones, promocionar este 
deporte. El nivel ha subido bastan· 
te, como comprueban los alumnos 
que mando a Madrid al tribunal, 
que van aprobando a la primera casi 
en un 90 por ciento. 

-iHa influido el aumento de la 
delincuencia para que las personas 

... VENGA A VERNOS 

se dediquen a este deporte que es 
sobre todo defensa personal? 

-Sí, ha influido un poco para 
que la gente aprenda a protegerse, 
a defender su seguridad. Más de un 
nuevo alumno me ha diclto "mire, 
ayer me amenazaron con una navaja 
y hoy me he apuntado al gimnasio". 
Sí hay gente que acude llevada a 
defender su seguridad personal. 

-Y las películas esas de karate 
que tienen acaptación en la ciu • 
dad itambién influyen en la afi· 
ción? 

-En esta ciudad y en todos los 
lados tienen aceptación estas pelí· 
culas, siempre que estén bien 
hechas, pero dan una imagen enga
ñosa porque presentan a los kara· 
tekas como superhombres, lo cual 
sólo en parte es verdad. Influyen 
para que haya gente aficionada, 
pero a la vez esta gente influida por 

.las películas piensa que con la prác· 
tica del karate se convertirá en 
superhombre intocable y esto no es 
cierto. En algunos casos perjudican 
sobre todo a los niños porque sue
len ser sangrientas, y algunas 
madres hasta pueden pensar que el 
que va a un gimnasio va a aprender 
a matar, como si de un gimnasio de 
karate salieran todos los días dos o 
tres muertos por la puerta. O sea, 
que lo que tiene de promoción 
puede perderlo en algunos casos. 

* TODO PARA EL CAMPING 
*CARAVANAS NUEVAS Y USADAS * REMOLQUES 

*ENGANCHES PARA TURISMOS *PARKING CARAVANAS GRATIS 

DISTRIBUIDOR OFICIAL 

Exposición y Venta: Crta Alcalá-Oaganzo Km. 2 · Tlf.: 888 43 12 - ALCALA · 

-iEn Alcalá hay barrios con 
especial afición? llnfluye el nivel 
cultural, la profesión etc.? 

-El barrio no influye para la 
práctica. Se desplazan de todos los · 
sitios de Alcalá, aunque, eso sí, hay 
más alumnos de la zona donde está 
enclavado el gimnasio. Para la com· 
petición quizá sí influya. Por ejem
plo, en Madrid suelen salir mejores 
competidores en Vallecas (que son 
más pele.ones) que en la zona de 
Serrano. Respecto a la profesión, 
yo tengo alumnos desde médicos y 
abogados hasta personas con oficios 
más normales, fontaneros, albaftiles, 
etc. También personas pertenecien
tes a los .cuerpos de seguridad del• 
Estado, policías municipales, nacio· 
nales y vigilantes jurados. La condi· 
ción social influye en el alumno 
joven competidor. El estudiante no 
_le puede dedicar al mismo tiempo 
al entrenamiento que el que no 
estudia. De hecho, en épocas · de 
exámenes se ·nota la falta de asis· 
tencia. 

-iA qué edad se puede empezar 
a practicar este deporte? 

-A los siete u ocho años es una 
edad buena para comenzar. Pero 
cualquier persona a cualquier edad 
puede practicarlo. Yo he dado clase · 
a alumnos desde cuatro aftos -nos 
engañó el padre diciendo que ten(a 
5- hasta a un señor de 52. 

-iDa dinero esto del karate? 
-Sí, en un principio ganaban 

dinero el profesor y el duei'lo del 
gimnasio. Pero ahora menos por la 
proliferación de gimnasios. Se está 
saturando. En Madrid hay 350. 
Esto ya es como los pubs, que 
abren ya uno a doscientos metros 
del otro. Es cierto que la gente 
aficionada ha aumentaso, pero el 
gran aumento de centros hace que 
cada vez vaya dejando menos 
dinero. 

-Proyectos inmediatos. 
-En julio me voy a Tenerife a 

dar un cursillo en un campamento 
deportivo y luego, a esperar que 
comience el nuevo curso. 

-¿Quieres aftadlr algo para 
terminar? 

-Pues que espero segu Ir tenien
do el mismo éxito con los alumnos 
que hasta ahora. Me hice feliz que 
nii\os 1 los que no doy cl¡ise hace 
y.·1 tiempo me vean por lil calle y 
para elJ~s siga siendo su profesor. 

l.M.L 
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XVI marcha cicloturista 
VUELTA A VELILLA (60 km.) 

Alcalá, Gurugú, Loeches, Velilla, la mtiión de esta nonnativa del ci-
C. Poveda, Campo Real, Pozuelo cloturismo, que no es otra que 
del Rey, Torres, Gurugú, Alcalá. la de pasar agradaüle y relajada-

Entre los días 18 y 19 de mayo mente la mañana en franca cama
se ha efectuado esta marcha ciclo- radería. 
turista con la asistencia de 62 parti- Pero bueno, quitemos importan
cipantes, las incidencias han sido las cia a lo dicho para que no sirva de 
habituales y de costumbre, ya que molestia a nadie y pasemos a contar 
dentro de las correspondientes exhi- la película de lo acontecido el do
biciones · de algún "figurilla", los mingo día 19. 
respectivos vocales de cicloturismo, Como está mandado se da la sa-

, así como el turismo auxiliar han ido lida a los 24 deportistas que acu
,' controlando en todo momento las den a la cita, entre los que hay un 

alternativas habidas en el recorrido. nui!Vo aspiraPte que ya de salida se 
Se han respetado los reagrupa- porta como un contrarrelojista y 

mientos, así como los controles de sube el Gurugú a tope, lo que ori
firma y aprovisionamiento ,con agra- gina el consiguiente fraccionamien
do por lo menos con respecto a las to del pelotón dejando exhaustos a 
indicaciones dadas de antemano más de uno de los que se pican con 
por parte de la inmensa mayoría y él, sobre todo a otro nuevo parti
a regajiadientes por alguno que cipante que sube a trancas y barran
. otrcf contestatario, cosa que lo sen- cas y al que viéndole un poco verde 
·timos por ellos, pero la cosa tiene se le acomoda en el turismo, llegan
una }>Uena solución, aquí no se do de esta forma a Loeches primer 
obliga a nadie y como la carretera reagrupamiento; a partir de aquí se 
es de todos se puede decidir por sa- rueda fuerte hasta el momento que 
lir a cualquier hora, andar como nos detiene el motorista de la Guar
quiera y parar donde le dé la real dia Civil que abre camino a la carre
gana o acatar el artículo 3 del Re- ra de cadetes que viene de Arganda, 
glamento Social de Cicloturismo. lo que nos da ocasión de vitorear a 

Aunque lo más deseable sería nuestros chavales del Iplacea y a su 
que como practicantes de un de-• director L. S: Trillo, así como el de 
porte, todos fuesemos amigos, nos formar de nuevo un solo grupo, pa
lleváramos bien y coloc.ar en alto sando de est~ forma por Velilla, a la 

Esta mano le ofrece 
coches de todas las marcas 
para elegir su coche 
de segunda mano. 

...e----,.-~ 

\ 

KENAULT 
------Aquí; en:----,------------

º ~~I22.~B.!!~ 15 
Ronda Ancha, 19 - Tlf. 888 50 61 
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salida de este pueblo y por iniciati
va del de marras vuelve a romperse 
el paquete y empieza la gran labor 
de los Javier Hernández, Tomás 
Paniagua y Manuel Gómez Sán
chez que con la cooperación de 
J.L. Orozco y L. Rueda después 
de venir remolcando los seis kilóme
tros que hay desde el cruce de Pove
da hasta Campo Real a varios de sus 
compañeros coronan con soltura el 
impresionante émulo del Muro de 
Gramont, (un hurra por ellos) y se 
presentan en el lugar del avitualla
miento, donde por segunda vez 
Paniagua saca a relucir el espíritu de 
compañerismo y dedica el tiempo 
de tripear, como vulgarmente dicen 
algunos, a reparar una avería de go
ma en la máquina de un compa
ñero . 

Una vez pasado el tiempo regla
mentario, otra vez en ruta escalan
do el repecho que hay camino de 
Pozuelo del Rey a una marcha apta 
para todos, lo que sirve para que Ig
nacio Moreno que había pinchado 
y A. San Nicolás que se queda en 
su ayuda puedan cazar pasando di
cho pueblo y donde vuelve a pin
char el mencionado anteriormente, 
como se queda sin repuesto se le 
acopla en el turismo, a todo esto la 
marcha sigue y se inicia el descenso 
de Torres ante la expeétación del 
gentío que estaba situado en la ci
ma para ver la escalada de los juve
nies que tenían competición y en 
la que como es natural no podían 
faltar nuestros muchachos. 

Se pasa Torres de la Alameda y 
se alcanzan Los Hueros donde des
pués de una corta espera se comien
za a subir el último repecho del día 
y donde vuelve a haber muestras de 
solidaridad, llegando por fin al des
censo del Gurugú, que se hace rápi
do pero con vista hasta el final de la 
jornada a satisfacción de .:odos se
gún la opinión de algunos partici
pantes, tales como: José María Gó
mez, Jesús Moreno, Juan Sancha, 
Román Martín y Pablo de la Oliva, 
éste último se extiende algo más, 
comentando como decíamos ante-

. riormente que la marcha ha ido 
bien, mejor en el regreso que en la 
ida, que la gente en general se va 
ayudando, pero que todavía queda 
una minoría a la que no le entra en 
la cabeza que esto son excursiones 
no ''clásicas". Pero en fin, tiempo 
al tiempo. 

Casimiro DE PABLO 

FELIPE 
GONZALEZ 

RECIBIO 
-A LAS 

ESCUELAS 
El presidente Felipe González 

recibió en la Moncloa, tal como 
se avanzaba en estas páginas la 
semana pasada, a una represen
tación de las escuelas de ciclismo 
de la Comunidad de Madrid. 
González conversó en compañía de 
sus hijos con cincuenta jóvenes, qu·e 
acudieron acompaliados de los 
cuatro miemmos que forman la 
comisión de escuelas · de ciclismo 
de la CAM. Pilar Buenache, promo
tora de esta comisión y de la · 
escuela de ciclismo de San Sebas
tián de los Reyes, manifestó que el 
presidente se interesó por las insta
laciones y condiciones en que prac
tican la enseñanza estas escuelas. 

Según Piar Buenache, mientras 
la comisión charlaba con el presi
dente, los hijos de Felipe González 
montaban en bicicleta con los visi
tantes por los jardines de la Mon
cloa. Posteriormente les ofrecieron 
refrescos y visitaron la "bodegui
lla" y el salón del Consejo de Minis· 
yros, donde los chavales probaron 
distintos sillones mientras González 
contaba algunas anécdotas. Actual
mente están censadas en la Comuni
dad de Madrid 22 escuelas de ciclits
mos, con un total de 500 licencias. 
La comisión de escuelas está forma
da por · representantes de Álcalá, 
San Fernando, Móstoles y San 
Sebastián de los Reyes. · 

AVISO 
AMIAL 

Asociación de Minusválidos 
de Alcalá de Henares, 

informa: 
que por error de imprenta en las 
papeletas que esta Asociación 
está vendiendo figura fecha del 
día 1 de junio de 1985 cµando 
lo correcto es el día 2 de junio 
de 1985. 

VENDO PISO 
Tres dormitorios y salón 

1.200.000 contado (mejoras) 
Teléfono: 880 41 22 
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71 IPLACEAS EN COMPETICIONES DIVERSAS 
El pasado domingo día 19 tuvo 

lugar en Galapagar una prueba ci
clista para las categorías de infanti
les, alevines y promesas, en la que 
participaron · 35 · componentes de la 
Escuda Municipal de Ciclismo de 
Alcalá de Henares. En un circuíto 
nípido y muy peligroso, a las 9'50 
dio comienzo la primera prueba pa
ra las categorías de promesas B, 
dando dos vueltas al circuito, en 
línea, resultando vencedor, Fortu
nato Greciano del C.C. Galapagar, 
en esta prueba caería una fémina de 
la Escuela de Ciclismo de Alcalá de 
Henares; teniendo que ser asistida 
en El Escorial, dándola seis puntos 
en la barbilla. 

A continuación cÓrrieron los 
prómesas A con 45 participantes y 
dando tres vueltas al circuito, resul
tando vencedor Pablo Lastra García 
de S.M. de Valdeiglesias. 

La categoría de alevines se divi
dió en dos mangas, pares y nones, 
teniendo que dar seis vueltas al cir
cuito, clasificándose los 1 S prime
ros de cada manga en las que Ipla
cea clasificaría a dos corredores, Is
mael Madrigal Adán y Vicente Vi· 
llanueva Trinidad que disputarían la 
final a cuatro vueltas, resultando 
vencedor Pedro Díaz Lobato del C. 
E. Costada. 

Por último se disputó la prueba 
reina de las categorías pequeñas, 
la de infantiles, dos mangas a siete 
vueltas, clasificándose 30 corredo
res para disputar la final a ocho 
vueltas. En esta categoría Iplacea 
clasificó a S corredores para dispu
tar la final. Se inicia la primera vuel
ta con un fuerte marcaje entre los 
chavales fuertes y en la tercera vuel
ta cuando se iba a producir el pri
mer sprint puntuable se produce en 
el tramo peligroso de la primera 
curva una aparatosa caída en la que 
se llevaría la peor parte el corredor 
del C.C. Torrejón Javier Santantón 
Fernándezque en medio de un gran 
desconcierto sería trasladado en 
ambulancia a El Escorial donde fue 
asistido de una fuerte conmoción 
cerebral y diversos rasguños sin im
portancia. 

La clasificación quedó como si-
gue: 

PROMESAS A: 
1 - Pablo Lastra García (S.M. de 

Valdeiglesias), 2.- Osear Fernández 
(Móstoles), 3.- Francisco Pascual, 
4.- Eladio Fernández (Collado Vi
llalba), S.- César Gregario (Cosla-
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da), 12.- Antonio Navarro Gonzá
lez (Iplacea). 

PROMESAS B: 

1.- Fortunato Greciano (Galapa
gar), 2.- Carlos Greciano (Galapa
gar ), 3.- José Manuel Barrientos 
(Móstoles), 4.- Alfonso (Alcoben
das), S.- Pablo Gregorio (Coslada), 
12. - Luis Manuel Ruiz (Iplacea). 
A continuación entrarían los si
guientes Iplaceas: Antonio Villa
nueva, Javier Ranz Sanz, Raquel 
García, Mariano Rosado, Raúl Ro
sado. 

ALEVINES: 

1.- Pedro Díaz Lobato (Coslada), 
2.- Julián Claramunt (Gata), 3.- Mo-

. desto Cid Vidal, 4.- Mariano Clara
munt, S.- José Antonio Centenera, 
7.- Ismael Madrigal Adán (Iplacea), 
12.- Vicente Villanueva Trinidad 
(!placea). 

INFANTILES: 

1.- Francisco Lara (Gratisfilms), 
2.- Juan Carlos (Gratisfilms), 3.- Jo
sé Luis Oñoro (Costada), 4.- Juan 
Manuel Caceles, 5.-Rafael Carmona 
(Torrejón), 14.- Antonio Rosado 
(Iplacea), 15.- José María Latorre 
(Iplacea), 20.- Juan Manuel Nava
rro (Iplacea). 

23 CADETES DE !PLACEA 
AARGANDA 

El pasado domingo día 19 a las 
9'30 de la mañana da comienzo una 
prueba ciclista en Arganda, organi
zada por el C. C. Arganda. 

Con un tiempo apacible y con 
un gran ambiente da comienzo la 
prueba con un total de 190 partici
pantes y entre los que se encontra
ban 23 Iplaceas. Una prueba que 
constaní de 63 kiómetros. 

La prueba se caracterizaría por 
su dureza y por la Cuesta de Mora
ta. Kilómetro 25, todos van en pe
lotón y como siempr~ estaría~ pre
sentes los intentos de escapada que· 
al final no llegarían a fructificar, 
Kilómetro 31, hay una escapada de 
dos Iplaceas, Víctor Manuel Gómez 
y Arturo Sánchez Lasa, que faltan
do muy poco para la Cuesta de 
Morata serían absorbidos por el 
pelotón. En la Cuesta de Morata, 
como siempre, estarían algunos pa
dres echando agua para refrescar a 
los corredores. Kilómetro 51 y a 
pocos kilómetros ya de la meta se 
produce una caída sin graves con
secuencias, al chaval se le pone en 
marcha para intentar coger a los de 
cabeza. Faltando poco para la me
ta se produce una escapada en la 
que irían dos !placea entre los que 
se decidiría la carrera imponiéndo
se al sprint Miguel Angel Romero 
Collazos del equipo C.A.Z.A.R., los 

~ 
CALEFACCIOM 

o CALDERAS 0 QUEMADORES 
o iNSTALACIONES o MANTENIMIENTO 

CARNET DE MAN'.fENEDOR - REPARADOR 
-----Autorizado por el ministerio de Industria------

San Marcos, 5 Teléfono 880 12 8l Alcalá de Henarei 

ASESORAMIENTO SEGUROS 
SINIESTROS - RECLAMOS -POLIZAS 

fuformación General 
Consulta gratuita: 

LUCIO FREmE ANGULO 
C/ Sebastián de la Plaza, 2 - Edificio "Exágono" 
Tifs. 888 49 27 y 888 43 84 -Alcalá de Henares 

restantes entrarían de la siguiente 
manera: 2.- Raúl Pérez de la Viña 
(Iplacea), 3.- Juan Antonio Chousa 
Lázaro (OCSA), S.· . Javier Mar
tínez Belinchón. El resto de los 
!placea entrarían en los siguiente$ 
puestos: Víctor Manuel Gómez GU
tiérrez (1 O), José ·L. Reyes (17), 
~úl Rodríguez Pico (21 ), Jesús 
Gómez Peña (23), Eduardo Rubio 
Granados (35), Alberto Bueno Rin· 
eón (38), Miguel Angel Arjiles (48), 
Cristóbal Rueda Bernao (49), Félix 
Pinilla López (53) y Ezequiel Luen
go Ros (54). 

Meta volante: Ventura López 
(O.C.S.A). . 

Montaña: Miguel Angel Romero 
Collazos (O.C.S.A.). 

13 IPLACEAS-MONVER 
A TORREJON 

También el pasado domingo y a 
las 1 O de la mañana dio comienzo 
una prueba en Torrejón organizada 
por el C.C. Torrejón. Con buen 
tiempo y un gran ambiente da co-. 
mienzo la prueba ciclista con un 
total de 1 SO corredores .entre los' 
que se encontraban 13 Iplaceas. 
Una prueba que constaba de. 90 
kilómetros. En el kilómetro 26 se 
produce la primera caída sin graves 
consecuencias. Se enfila hacia To
rres de la Alameda y empiezan los 
primeros intentos de escapada, so
bre todo por parte del equipo 
C.A.Z.A.R., los cuales al ffoal lle
garían a fructificar.· Mientras tanto 
en d pelotón se pruduciría otra 
caída donde se verían involucrados 
dos Iplaceas, Carlos Gabriel Prieto y 
Pedro Pérez Embi. .Por delanté los 
escapados seguirían cogiendo µie
tr .os y metros. 

Kilómetro 77, los escapados lle
gan a coger 2 minutos de ventaja so
bre el pelotón. Mientras tanto el pe
lotón tiraba para intentar coger a 
los ·escapados. Kilómetro 93 los 
sprinters empiezan a colocarse para 
disputar el sprint en el cual se im
pondría Juan Carlos Martín Martín 
del equipo C.A,Z.A.R., 2.· Franci9-
co Javier Prieto, 42.- Fernando 
Ubeda (Iplacea Monver). 

Montaña: 1.- Juan Carlos Martín 
Martín (C.A.Z.A.R.), 2.- Francisco 
Javier Prieto. 

No podríamos terminar sin rese'
ñar la buena organización llevada a 
cabo por el C.C. Torrejón. 

Manuel GOMEZ CRUZ 

ASESORAMIENTO FISCAL, ADMINISTRATIVO y LABORAL 

AUDITORIAS y REVISIONES CONTABLES 
MECANIZACION INTERNA y EXTERNA 

SELECCION DE PERSONAL 
' GESTION DE IMPACADOS 
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COPA 
FEDER~CION 

El pasado sábado, día 18, se 
jupron los partidos correspon
dientes a la Copa de la Federación 
Provincial, en la que el club alcalaí· 
no participó con los si¡uientes 
readtados. 

BEJAMINES 
Se juaó en ·la Ciudad Deportiva 

Viraen del Val y el remltado fue 
Alcalá, O • Alameda de Osuna, 14. 
Por el C.M. Alcalá jugaron Sergio, 
Daniel, Javier, Pedro, Valentín, 
Tato, Roberto, Eduardo, Juan 
Antonio y Alfredo. 

En Madrid se jugó, en esta mis· 
ma categoría, el encuentro entre 
Pilaristas y Alcalá, que terminó con 
empate um gol. Por d CM. Alcalá 
juaaron Juampi, Casas, Jesús (1 ), 
Eduardo 11, Raúl 1 y David. 

"'LE-VINES 
Se jugó en Madrid entre Pilaris· 

tas y Alcalá, y d equipo compluten
se se alzó con la victoria por 0-7. 
Por el Alcalá jugaron Hoyos 11, 
Francisco, Javi, Eduardo 1 (1 ), 
Rodríguez (2), César (2) y Cimas 
(2). 

INFANTILES 
También en esta categoría se 

enfrentaron Pilaristas y Alcalá, con 
remltado de empate a cuatro. 
Por el Alcalá jugaron José María, 
Paco (1 ), Alejandro, Hoyos I, 
Cimas (2) y César (2). Un 101 fue 
metido en propia meta por el con· 
junto del Pilaristas, 

TROFEO 
MAPFRE 

Ya estamos ante las finales de 
este trofeo. En las semifinales se 
han producido los siauientes resul
tados. En la fase absoluta, Carlos 
San Norberto venció a Eloy Martí· 
nez por_J/5 y 6/3, y Abel Martín 
venció a Carlos de la Torre por 
6/4 · y 6/3, de modo que en esta 
fase quedan finalistas Carlos San 
Norberto y A bel Martín 

En la fase de consolación, 
Francisco Rojas venció a Paco 
Gallego por 6/2 y 7/5, y Federico 
Grande vencio a Paco Pérez por 
S/7, 6/1 y 6/1, con lo que son 
finalistas Francisco Rojas y Fede· 
rico Gallego. 

PARTIDO TRANQUILO, DERROTA MINIMA 
Y FIESTA PARA El CAMPEON 

Bueno, ¿y qué podía hacer el 
Alcalá en Vallecas para cerrar la 
temporada? Pues ni más ni menos 
que lo que hizo. Sin gran cosa que 
ganar o perder, tampoco era asunto 
de partirse el pecho, sino más bien 
de jugar al fútbol con mesura y con 
las lógicas precauciones, para que se 
produjera un espectáculo que por 
lo menos contentara a la parroquia 
local, que ni siquiera en la despedi
da "de apoteosis" fue capaz de 
llenar el campo vallecano, pese a 
que, según nos dicen, la entrada fue 
muy superior a las aco~tumbradas, 
y controlar el juego para que el 
campeón no se lanzara si encontra
ba facilidades y goleara. 

No goleó el Rayo. Se limitó a 
ganar por la mínima después de que 
Olivares se luciera en la detención 
de un penalti y de que el señor 
Pajares Paz anulara un gol a Pepín 
p<rque para rematar tuvo que 
empujar previamente a Madrazo. 

Total, que el Alcalá controló el 
juego bien, mejor que el Rayo, 
cuyos hombres probablemente pen
saban -y pensaron con razón- que 
el triunfo terminaría por llegar por 
su propio peso y se _r_elamían ya con 
la fiesta del champárÍ o de lo que 
fuera a seguir a su proclamación 
oficial de campeón. De este modo, 
el Alcalá se multiplicaba para dejar 
una buena impresión en Madrid y 
hasta pudo adelantarse e·n el marca
dor en los primeros minutos, lo que 
a nuestro entender no habría varia· 
do el rumbo de los dos puntos por- · 
que el Rayo no habría podido por 
·menos que reaccionar en su ambien~ 
te de fiesta y ante un equipo que, 
sin rubor' hay que reeonocer en 
peores condiciones. Todo se salda
ría al final con la diferencia que 
Soto establecía en el prj.mer 
tiempo, cuando se jupba el últi· 
mo minuto, y todos contentos: 
el Rayo porque regalaba un triunfo 
a su parroquia como brindis del 
título, y ·el Alcalá porque había 
hecho un partido digno y depor
tivo y había caído por la mínima. 

En estas condiciones, cabe decir 
que el ambiente del partido fue una 
fiesta que no defraudó a la afición, 
aunque fuera una fiesta un tan~o 

acorde con los usos importados en 
los últimos años por estos pagos, 
con chavalas desfilantes y todo eso: 

El Rayo ha sido un digno cam
peón que al final ha salido del terre
no de juego rodeado por el pasillo 
de honor ·y los aplausos a que se 
sumaron deportivamente los hom
bres de González, y con Caturla, 
su entrenador' a hombros y por 
la puerta grande. Hay que felicitar 
a los madrileños por este rápido 
retorno a la categoría que perdieron 
el año pasado, aunque· a la vera del 
Val quepa lamentarse. de la salida ' 
de escena de uno de los grandes del 
fútbol castellano. Pero en este sen
tido no hay problemas, ya que "se 
recupera a viejos conocidos". El 
más notable de ellos, sin duda, el 
Salamanca, que desciende a segun
da B después de una caída impara
ble, tan imparable como fue su 
meteórico ascenso a primera hace 
años. Y otra vez tendremos entre 
nosotros al Granada, que tampoco 
ha sido capaz de sorpotar el esfuer
zo de la segunda división. Y final
mente, dejemos constancia de lo 
poco que ha durado la aventura del 
Calvo Sotelo y del Lorca, que han 
pasado de la alegría del ascenso 
hace un año a las ainarguras del 
retorno a segunda B tras lo que ha 
sido poco más que una excursión 
por la categoría superior. 

Ahora, agotada la temporada, es 
el momento de afrontar la próxima 
con serenidad, con una clara defi. 
nición de los obejtivos pasibles y, 
al menos en el caso del Alcalá, con 
humildad, sobre todo con humil-

dad, aunque sin derrotismos, que 
de todo hay en esta viña del señor 
Fútbol en Alcalá. 

Y si para ello vale algo una opi
nión, hela aquí: los cuartos que 
han de financiar el fútbol deben 
salir básicamente del fútbol. Cual· 
quier otra cosa puede ser un extra 
para el buen funcionamiento .de la 
sociedad. Pero pensar en complejas 
aventuras financieras puede ser 
dilapidar esfuerzos de gestión que 
probablemente podrían ser más 
efectivos en d sentido de dar al 
fútbol lo que es del fútbol. En 
síntesis, que el espectáculo que 
se brinde sobre el campo debe ser 
aquel que la afición -la escasa 
afición de Alcalá- quiera inequí
vocamente, que es el que demuestre 
estar dispuesta a pagar. 

Finalmente, la clasificación de 
la liga 1984-85 quedó así: · 

J . Puntos F. c. 
1. Rayo v ........ . 38 50+ 12 57 38 
2 Albacete ... .... 38 47 + 9 47 29 
3 . Algeciras ... .... 38 47 + ~ 40 25 
4 . Linense ....... .. 38 47 + 9 52 38 
5 . Orihuela .. ... ~ .. 38 45+ 7 46 32 
6 . Jerez .. .. .. ... .. ... 38 43 + 5 39-30 
7 . Jaén .... .. ....... . 38 40+ 2 45 35 
8 . Alcoyano .. ... . 38 40 + 2 48 44 
9 . Linares .... .... .. 38 40- "2 43 43 

10. Ceuta ........... .. · 38 38 42 41 
11 . Levante ......... 38 37- 1 54 47 
12. Hospitalet ..... 38 35- 3 44 52 
13 . Talavera ...... .. 38 35- 3 34 40 
14. Poblense .... ... 38· 34- 4 35 41 
15. Parla .. .... ... ..... 38 33- 5 37 45 
16. Alcalá .. ..... ..... 38 33- 5 30 47 
17 . Manacor ...... . 38 32- 6 39 42 
18. At. Marbella. 38 .-31 - 7 38 48 
19. Badajoz ......... 38 30- 8 40 50 
20. Antequer .... .. . 38 23-15 26 69 
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En el pabellón municipal del Val 
se celebró una asamblea de la Real 
Sociedad Deportiva Alcalá, a la cual 
acudimos alrededor de 1 75 socios, 
el viernes 1 7 de este mes. El presi
dente de la junta gestora, Sergio 
Alonso, junto con los directivos, hi
zo una exposición de todas las ges
tiones realizadas en la temporada, 
intervención de la que extraigo lo 
más interesante para no alargar esta 
información. 

"Empezamos la temporada apro
bando un presupuesto de 36 millo
nes de pesetas por parte de toda la 
junta directiva presidida por Juan 
Carlos de la Fuente; sa.bíamos que 
no era fácil, pero nunca creyendo 
que se encontrarían tantos inconve
nientes. En el trofeo Alcarria se per
dió dinero al no llegar a la final ; en 
el trofeo Cervantes se obtuvo bene
ficio a pesar de que ya habíamos 
gastado la subvención del ayunta
miento; no obstante, el ayunta
miento pagó los gastos originados 
por el Pegaso C.F. 

A continuación, Ja huelga de ju
pdores se produjo cuando todavía 
nuestros socios no habían retirado 
sus abonos; dichl! huelga produjo 
una gran cantidad de bajas, lo que 
nos originó un gran trastorno eco
nómico. Los partidos siguientes a la 
huelga no cubrieron ni el 20 por 
ciento de los gastos. En estas fe
chas, se empezaba a negociar entre 
la Asociación de Fútbol Profesional 
y Televisión Española; hay que te
ner en cuenta que la temporada an
terior habíamos percibido por este 
concepto unos 7 millones de pese
tas, y que esta temporada sólo he
mos recibido 500.000. Por este mo
tivo, nuestro presupuesto sufrió un. 

UTILICF: · 
EL 

AUTOBUS 

JUNTA GENERAL 
EXTRAORDINARIA 

·oE LA R.S.D. ALCALA 
gran traspiés. Además, a . esto hay 
que sumar las flojas taquillas, com
parándolas con el año anterior. · 

Cuando la temporada estaba me
dida, en el seno de esta directiva 
hubo diversos problemas dimitien
do irreversiblemente al vicepresi
dnte, el secretario y un vocal, sin
tiéndose su marcha y en especial 
la de Gabriel Martín Rubio, hom
bre fuerte de esta directiva. 

En el mes de febrero la situación 
económica no se podía ya resitir, 
por lo que se reunió la junta directi
va decidiendo dimitir el presidente, 
don Juan Carlos de la Fuente, que
dando los cuatro aquí presentes pa
ra convocar elecciones y buscar lo 
mejor para el Alcalá. 

Antes de producirse la dimisión, 
pedimos ayuda a las siguientes per
sonas y organismos: A la firma que 
abona el sponsor de las camisetas; 
reunión con el señor alcalde y el 
concejal de Deportes; entrevista con 
el delegado de deportes de la comu
nidad autónoma, señor De Andrés, 
a la cual nos acompañó el señor Ma
cías; entrevista con los señores que 
explotan el bingo de la R.S.D. Alca
lá y, por último, acudimos a la 
F.E.F. y a la A.F.P. Todas estas 
conversaciones fueron negativas en 
el aspecto económico. 

Anteriormente, habíamos solici
tado un crédito al Banco Exterior 
de España pÓr 1.500.000 pesetas, 
con el cual pagamos la nómina· del 
mes de diciemh'e. 

La junta gestora y los jugadores 
nos reunimos con nuestro alcalde y 
mestro concejal de Deportes, los 
cuales decidieron adelantar la sub
vención del trofeo Cervantes de 
1986 (1.S00.000 de pesetas). El se-

. ñor Macías se reunió con todos los 

equipos alcalaínos pidiendo colabo
ración, la que resultó ser nula a ex
cepción del Karpy y la Agrupación 
Atlética. Se nombró una junta elec
toral en la cual mostró interés el 
señor García Rojas. Se le explicó la 
situación del Alcalá pero, al vencer 
el plazo, este señor no presentó su 
candidatura. A continuación se 
acordó convocar un segundo perío
do electoral y, al no haber tampoco 
candidatura, se convocó la asamblea 
en la que estamos ahora. 
· En este segundo período, los so
cios don Rodolfo · Gómez y don 
Francisco Lahiguera solicitaron re
visar las cuentas llevando un conta
ble. Se les mostró, y también trans
currió este período sin haber pre
sentado nadie su candidatura. Abo· 
ra estamos en esta asamblea para 
determinar quién regirá los destinos 
del club en los cuatro próximos 
años. Pero queremos que sepan que 
la deuda de la R.S.D. Alcalá al 30 
de abril de 1985 es de 18 millones 
de pesetas, y se prevé que al final de 
esta temporada será de 20 millones 
aproximadamente. Les vuelvo a re
cordar que no hemos recibido dine
ro de la A.F.P., y que lo recibire
mos cuando se cierren las negocia
ciones con la adminfitración. Lo 
que podemos recibir, puede ser el 
tOtal de la deuda, a costa de no vol
ver a recibir dinero en los años si
guientes hasta que se amortice, o 
bien recibir el tanto por ciento co
rrespondiente a este año; ésto no 
se sabrá hasta que la A.F.P. no se 
defina. 

Antes les diré que se puede bltjar 
de categoría si no se solu<:iona el 
problema económico con los juga
dores, lo que puede suponer unos 
7 millones. Antes de la huelga, sólo 
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bajaban los que tenían contratos 
profesionales, pero desde la huelga, 
ésto afecta también a los contratos · 
privados impagados. Esperaremos a 
ver qué solución toman, ya que Ja 
mayoría de los equipos se encuen
tran en la misma situación". 

Aquí Sergio Alonso se ofreció 
para seguir dirigiendo los destinos 
del club, no sin antes pedir que, si 
alguien presente en la asamblea que
ría ser presidente, era ese el mo
mento de decirlo. Nadie respondió. 
Siguió entonces diciendo que ellos 
no tenían la vista mágica para solu
cionar el problema, pero de seauir' 
intentárían buscar el dinero para no 
descender. Si no lo conseauían, vol
verían a convocar otra asuµblea 
antes de que se produjera el deseen· 
so. De todas formas, para la próxi· 
ma temporada harán un presupuel
to inferior a los·· 2 S millones. Con 
ese dinero se podrá pedir que no 
aumente la deuda; pero no loaroa 
deportivos, porque seremos el equi
po de menor preaipuesto de toda la 
seaunda B. Con esa cantidad, no se 
puede pedir milagros. Para finalizu, 
dio las gracias a loli asistentes aara
decieu:lo la colaboración de todos e 
insistiendo en que Ja nueva junta es
taría a disposición de los socios, ya 
que la inmensa mayoría abo¡ó por
que si¡uieran. 

En el capítulo de rueaos y pre
auntas intervinimos varios socios, 
alaunos con preauntas y otros con 
ideas, de las cuales extrai¡o las mía 
interesantes. 

Una minoría pedía que se des· 
cendiera a tercera división para no 
incrementar el déficit . Otro, que se 
hiciera un equipo íntegro de jup· 
dores alcalaínos. Otros, Ja confüui· 
dad de Ja junta gestora. También se 
su¡irió que se evitara que los direc
tivos tuvieran que salir par Ja puerta 
trasera, ni los que hay, ni los que 
pudieran venir a sustituir a estos. La 
inmensa mayoría votó no al descen
so por falta de pago. Que toda la 
afición se concientje de que Alcalá 
es nuestro equipo representativo, y 
que es cosa de todos. Hay que dejar 
paso a alauna persona económica
mente fuerte, si es que quiere. Que 
las cuentas estén claras. Visar el 
presupuesto próximo. Evitar Jas crÍ· 
ticas posteriores. Crear socios pro
tectores. Abonar por adelantado los 
pagos anuales. Socios familiares con 
carnet familiar. El trofeo Cervan· 
tes, si puede ser, traer equipos de 
primera división. Cooperación y res
ponsabilidad. El señor De Ja Fuente 
hizo un balance de su mandato. Un · 
socio mantuvo que el déficit estaba 
entre 28 y 30 millones, aunque Ja 
junta gestora lo desmintió. 

El señor Calleja, diri¡iéndose a 
los socios, solicitó de éstos que se 
fijaran en lo que se aprobaba, ya 
que, en la mayoría de los casos, no 
se sabía ni lo que se aprobaba, a pe
sar de que luego se criticaba. 

Esto es todo lo que dio de sí la 
asamblea del Alcalá, en Ja que quie
ro destacar el buen trabl,jo de Luis 
Fernández Ríos, que siempre está 
luchando por el bien de nuestro 
equipo con su aportación de ideas. 

Manuel CAMARA VE;NTURA 

25 de mayo de 1985 
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Le mostraremos la variada y atrayente Gama de 
Renault 18. Estilo reflejado en su avanzada mecánica, 
en el confort, en su seguridad y en su equipamiento. 
Con 9 modelos, en versiones Berlina y Familiar, 
a Gasolina, Diesel y Turbo. 

Renanlt18 
RENAULT 18 GTL RENAULT 18 GTS RENAULT 18 GTX RENAULT 18 GTD RENAULT 18 Turbo. 
Motor: 1.647 cm3 Motor: 1.647 cm3 Motor: Gasolina. Motor: Diesel Motor: 1.565 cm3 

Berlina y Familiar. Berlina y Familiar. 2 litros. · 2 litros. Turboalimentado. 
Berlina y Familiar. Berlina y Familiar. Berlina. 
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